
MAIRIE DE LILLE
4ème Division
4ème Bureau

COMMISSION DE L’EDUCATION-PHYSIQUE ET DES SPORTS

Vous êtes prié d’assister à la réunion de la Commission de 
l’Education Physique et des Sports, qui aura lieu à l’HÔtel de Ville, 
Salle des Réunions, Cabinet des Adjoints, le Mercredi 5 Juin 1959, à 
18 heures 30*

ORDRE DU JOUR

— Procès-verbal de la réunion de l’Office Municipal des Sports du 28
Avril 1959|
— Procès-Verbal de la réunion de la Commission de l’Education Physique 
et des Sports du 7 Janvier 1959;
— Demandes de subventions d’organisation - Examen;
— Demandes de subventions de fonctionnement — Examen;
— Stade Félix Grimonprez - Demandes d’autorisation d’ouverture d’une 
buvette - Examen;
— Stade Henris Jooris - Projet d•aménagement - Examen;
— Gymnase Cabanis - Installation de chauffage par infra-rouge.

Hôtel de Ville, le 22 Mai 1959
1’Adjoint délégué 

à l’Education Physique, à la Jeunesse et aux Sports,

J. LUSSIEZ



COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE 
ET DBS SPORTS ZS X

Procès-Verbal de la Réunion, du 5 Juin 195'

Les membres de la Commission de 1'Education Physique et des Sports se
sont réunis à 1'Hôtel de Ville, le mercredi 3 Juin 1959, à 18 heures 45, sous la 
présidence de M. Joseph LUSSIEZ, Adjoint au Maire.

Etaient présents : MM. LUSSIEZ - Adjoint au Maire
ROMBAUT — Adjoint au Maire 
COURMOHT - Conseiller Municipal 
DE BECKER - Conseiller Municipal 
DECOTTIGNIES - Conseiller Municipal 
GUILLEMIN - Conseiller Municipal 
LANDREA - Conseiller Municipal 
MEURA - Conseiller Municipal

Excusés : MM. ROUSSEAUX, Adjoint au Maire
VAX UOLPUT - Adjoint au Maire 
VIROÎT - Conseiller Municipal

Assitaient également à la-réunion

MM. TRICOTTEUX - Chef de la 4ème Division 
LOOTEN - Chef de bureau

M< LUSSIEZ ouvre la séance et présente ses souhaits de bienvenue à 
MM. GUILLEMIN et MEURA qui, pour la première fois siègent au sein de la Commission.

59-10 - PROCES-VERBAL DE LA REUNION DE L’OPPICE MUNICIPAL.DES,SPORTS DU 28 AVRIL 1959

La Commission prend acte des travaux de cet organisme.

M. De BECKER s’.étonne des observations formulées par l’O.M.S., quant 
aux épreuves mises sur pied par 1'Etoile Cycliste Lilloise. Il souligne 
qu’il s’agit bien d’épreuves sportives et non de courses de Kermesse.

M. LUSSIEZ fait remarquer que la fête de l’eau organisée par le C.O.S. 
Les Nageurs Lillois et les épreuves organisées par 1'Etoile Cycliste 
Lilloise entrent dans le cadre des fêtes... locales. Pour cette raison, 
l’O.M.S. souhaiterait que les subventions accordées soient imputées sur 
le budget du Service dos Fêtesket que la somme dé 450.000 frs ainsi 
dégagée soit répartie entre les Sociétés Sportives.
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59*11 - PROCES—VERBAL DE L^ REUNION DE LA. COIEUSSION DE,L’EDUCATION PHYSIQUE DU 7 
JANVIER 1959 -

Le procès-verbal de la réunion du 7 Janvier 1959 de la Commission 
de l‘Education Physique et des Sports, est adopté sans observation, 

SUBVENTIONS D‘ORGANISATION - EXWN -

IL LUSSIEZ rappelle que le crédit inscrit au Budget au titre des 
subventions aux Sociétés Sportives a été fixé à 4 millions et que cette somme 
a été divisée en deux parties égales, l’une étant réservée à l’organisation des 
compétitions, l’autre au fonctionnement ...es clubs.

Le Bureau de 1*Office Municipal des Sports établit ses propositions 
à l’aide dosrenscignements que chaque groupement est tenu de fournir, qu’il 
s’agisse de subventions d’organisation ou de subventions do fonctionnement•

Il est toujours possible à la Commission de 1‘Education Physique 
et des Sports, de modifier les propositions établies par 1*0.ILS. et il tient 
à souligner que jusqu’à ce jour les travaux de 1’0.ILS. en matière de réparti
tion de subventions ont toujours recueilli l’avis favorable de la Commission.

Il est ensuite passé à l’examen des propositions établies par 
l’O.ILS.

59-12 - C.O.S. "LES NAGEURS LILLOIS” - ... ... ,

Pour fêter le 25ème anniversaire de sa fondation le Cercle Ouvrier 
Sportif "Les Nageurs Lillois” a organisé le 29 iars 1959, une réunion nautique 
avec la participation d’équipes de Cologne, de Malines et d’Armentières.

Comme chaque année le Club envisage la mise sur pied, le 5 Juillet 
prochain, de sa grande Pâte de l’Eau, avec la participation de plusieurs 
Sociétés étrangères. • ■ -

Le Bureau de l’O.ILS. propose l’attribution d’une subvention de 
500.000 frs pour ces deux manifestations.

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.ILS.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

. 59-15 - QUATRE JOURS CYCLISTES DE DUNKERQUE -

Les organisateurs do cette éprouve,qui s’est disputée du 7 au 10 
liai, ont comme l’an dernier sollicité l’attribution d’une subvention.

Le Bureau de l’O.ILS. maintenant l’avis donné ..on I959,”'ceiiJidcra
cette do /aide irrecevable.

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.ILS



59-14 - COÏ-ŒT-iJ REGIONAL DES. FLANDRES DE LUTTE -

Le Comité Régional ci es Flandres de Lutte a mis sur pied une réunion 
qui a eu lieu le 21 Mars dernier.

En raison du retard apporté par les organisateurs à livrer les ren
seignements qui leur avaient été demandés, II. LUSSIEZ propose de renvoyer le 
dossier au Bureau de l’O.M.S. pour un nouvel examen.

59-15 - FEDEPukTION SPORTIVE ET GY1BIQUE DU TRAVAIL -

La Fédération Sportive et Gymnique du Travail a fait disputer son 
cross annuel le 1er Mars dernier.

Le Bureau de l’O.M.S. propose l’attribution d’une subvention de 
100.000 frs, identique à celle, de l’an dernier.

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.M.S.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal*

59-16 - CERCLE NAUTIQUE "LES PUPILLES DE NEPTUNE DE LILLE1’ -

Le' Cercle Nautique ” Les Pupilles de Neptune de Lille” a organisé une 
réunion le 26 Avril dernier, avec la participation d’équipes étrangères.

Une seconde rencontre se disputera dans le courant du mois d’Octobre 
avec le concours de nageurs belges. ...

Le Bureau de l’O.M.S. propose l’attribution d’une subvention de 
180.000 frs pour ces deux manifestations.

... La Commission fait sien l’avis émis par l’O.M.S.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

59-17 U1H01T NAUTIQUE DE LILLE -

L’Union Nautique de Lille organise comme chaque année, les Grandes 
. Régates Internationales, qui se disputeront le 7 Juin.

Le Bureau de l’O.M.S. propose l’attribution d’une subvention de 
550.000 frs,

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.M.S.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.
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59-18 - ETOILE CYCLISTE LILLOISE -

L’Etoile Cycliste Lilloise a fait ou fera disputer les épreuves sui
vantes :

1er liai - Grand Prix Gustave Delory
7 Juin - Grand Prix Georges Nicole
5 Juillet - Grand Prix Albert Inghels
23 Août * Prix Julien Lagache
7 Septembre - Grand Prix de la Braderie

Le Bureau de l’O.îï.S. propose l'attribution dans l’ordre de 5 sub
ventions : 45.000 ERS - 40.000 ERS - 45-000 FRS - 25-000 ERS - 45-000 FRS, soit 
200.000 PRS, pour l'ensemble de ces compétitions.

La Commission fait sien l’avis Tais p...r 1’0.ILS.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal?

59-18 - SUBVENTIONS DE FONCTIOÎFEIENT -

Le Bureau de l’Office Municipal des Sports a établi les propositions 
de subventions de fonctionnement pour 1’année 1959, compte tenu du nombre de 
licenciés au sein de chaque Association, affecté d’un coefficient variant suivant 
la nature du sport pratiqué.

La Commission fait siennes les propositions établies par le Bureau 
de l’Office Municipal des Sports et dresse comme suit le tableau de répartition 
des subventions de fonctionnement pour l’année 1959:

FEDERATIONS AFFINITAIRES
Union Générale Sportive de l‘Enseignement libre 80.000.-
Office du ,Sport Scolaire et Universitaire 275.000.-
Union Sportive de l‘Enseignement Primaire 250.000.-
Union Française des Oeuvres Laïques et d'Education Physique 385-000.- 
Fédération Sportive de France 40»000.-
Union Sportive Travailliste . 60.000.-

TOTAL 1.090.000.-
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FEDERATIONS DIRIGEANTES -

Association Sportive des P.T.T. 115.000.-
Lille Université Club 115.000.-
Lille Olympique Sporting Club 115.000.-
Association Sportive des Tramways de Lille 10.000.-
Club des Jeunes de Wazemmes 12.000.-
Société de Tir et d'Education Physique des Sapeurs Pompiers

de Lille 55.000.-
Société de Gymnastique "La Saint-Maurice-Fnives" 155.000.-
Salle d'Armes Guillermin Nictou 10.000.-
Union Sportive St-IIichel 12.000.-
Oeuvres Populaires de Vauban 11.000.-
Association Sportive des Anciens Marins de Lille 8.000.-
Boiscing Club des Flandres 10.000.-
Club Sous-Marin du Nord 15*000*-
Boule Sportive de Moulins-Lille "La Moulinoise'* 7.000;-
Pétanque Lilloise 7.000.-
Pétanque du Vieux-Lille 6.000.-
Union Nautique de Lille 65.000.-
Cyclo-Club Lillois 15.000.-
Cercle Nautique "Les Pupilles de Neptune de Lille” 150.000.-
Société dé Tir à l'Arc "l'Ancienne Alliance" 7.000.-
Club Culturiste de la rue des Postes 20.000.-
Racing Club Buisson Pellevoisin 10.000.-

Total  910.000.-

RECAPITULATION

Fédérations affinitaires. .
Fédérations dirigeantes

1.090.000.-
910.000.-

Total..........................2.000.000.-

59-20 STADE FELIX GRIIïONPREZ - DEMANDES D'AUTORISATION D'OUVERTURE D'UNE BUVETTE - 
EXaÆN —

M. LUSSIEZ indique qu’il a été saisi de-plusieurs demandes émanant 
de. commerçants qui sollicitent l'autorisation de vendre des boissons hygiéni
ques à l'intérieur du Stade Félix Grimonprez.

Il s'agit de :

- M. AHITOUF - café restaurant ”A MA CAMPAGNE" - 2, Allée des Marronniers - LILLE

- M. Gilbert BRICOUT - Maison ” ORANGINA” - 112, rue de Marquette - La MADELEINE
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■ IL Noël DONDAINE * "Ferme du Bois de la Deûle" Avenue du Bois à lAJéBEPiSART

■ --IL .ELONSO - 77, rue Reine Astrid à WCQ-EN-BAROEUL ,cette demande concerne 
la vente de chocolats glacés.

D’autre part, Nme SCRZVE, épouse du Chef d’Equipe du Stade, avait 
également présenté une demande identique on Octobre 1957j

Après avoir examiné ces-différentes demandes, la Commission émet 
un avis défavorable à l’ouverture d’une buvette sur le Stade Félix Grimonprcz, 
estimant que le commerce lillois des environs ne pourrait qu’en souffrir. 

O
59-21 - STADE HENRI JOORIS ~ PROJET D’AlENAGEïENT - EXAIEN. - '

IL LUSSIEZ soumet aux membres le plan d'aménagement du Stade Henri 
Jooris, qui lui a été transmis par IL l’ingénieur en Chef du Service d’Archi
tecture.

IL COURiIONT exprime le voeu que les installations do basket-ball 
soient maintenues.

IL DECOTïTGNIES demande si, éventuellement, au cours d’un match, un 
membre de la Commission do l’Education Physique et des Sports, pourrait faire 
une remarque aux dirigeants, concernant l’utilisation des installations.

■ ■’ IL LUSSIEZ lui indique que l’acte de location est en préparation 
et que les rapports entre le L.O.S.C. et la Ville sont identiques à cous; qui 
existent habituellement entre un propriétaire et un locataire.

H. DE BECKER souhaiterait que les membres de la Commission aient 
la possibilité d’assitor aux rencontres.

. . ... II. LUSSIEZ envisage une visite dos installations ,.ar los membres
do la Commission, lorsque les travaux d’aménagement seront en cours.

Les membres do la Commission ont pris connaissance du plan d’aména
gement sans formuler aucune observation.

59-22 - GœiASH . CABANIS - INSTALLATION DU CHAUFFAGE. PAR Ïlfei-ROUGE ' -

Pour compléter l’équipement do la salle Cabanis, IL LUSSIEZ indique 
qu'il avait demandé à IL 1’Ingénieur en Chef du Service des Bâtiments, d’étu
dier un projet tendant à l’installation du chauffage par infra—rouge.

Le devis résultant de cette étude s’élève à 1.500.000 FRS. Cetto 
somme comprend la fourniture do 3 dérothormes de 25.000 calories,un radiateur 
de bureau, l’équipement électrique des appareils, la pose du compteur et la 
main d’oeuvre.

La Commission émet un avis favorable à cotte réalisation.



59-22 -'SUBVENTIONS AUX SOCIETES SPORTIVES - VOEU EXPRIÎ-E PAR L’OFFICE 1 MUNICIPAL DES aPQRTS 

Au cours do sa réunion du 27 Mai 195% Ie Bureau de 1* Office
Municipal des Sports a exprimé le voeu, quê le orodit relatif aux Subventions 
en faveur des Sociétés Sportives, soit majora ce 50/v.

Les membres de la Commission reconnaissent que le nombre de Socié
tés Sportives croît et que dès lors, il serait souhaitable que le crédit pela Gif 
aux subventions puisse être augmenté dans une proportion équivalence à celle sug
gérée par l’Office Municipal des Sports.

59—24 — SALLE DU PAL JS RAÏEAU — UTILISATION PAR LES SOCIETES SPORTIVES — VOEU .jAPiylj^. 

PAR L’ OFFICE xUNICIPAL DLS SPORTS
IL LUSSIEZ indique qu’au cours de sa réunion du 27 Mai 1959, le 

Bureau de l’Office Municipal des Sports a exprimé le voeu tendant à mettre le 
Palais RAMEAU à la disposition des Sociétés Sportives pour la pratique du volley- 
ball et du basket-ball. 

Il fait état des réclamations dont.il est souvent saisi de la part 
de dirigeants, qui se plaignent de ne pouvoir utiliser la salle Roger Salengro, 
dès le vendredi, lorsque certaines manifestations y sont organisées le Dimanche®

Il souligne que la délibération du Conseil Municipal du 26 Octobre 
1945, relative à la désaffectation du marche Saint—Nicolas, prévoie que 1 ame
nagement de la Salle Roger Salengro a été réalisé pour permettre la tenue d’assem
blées, l’organisation de concerts,de wiifcotations sportives, de cérémonies o±— 
ficiôlles et autres.

En rai,son du manque de salles d’entraînemenc, la Commission souhai
te également que le Palais RAMEAU puisse être mis à la disposition des Groupements 
Sportifs pour la pratique du volley-ball et du basket-ball.

Questions diverses.

59-25 - STADE ROGER SALENGRO - ARROSAGE DU TERRAIN DE FCOT-BALL-

M. DE BECKER souhaiterait que le terrain de foot-ball du Stade 
Roger Salengro, puisse être arrosé de temps a autre et a l’occasion des matches 
do la Coupe du Soir, qui se dispute actuellement, les joueurs évoluant dans un 
véritable nuage de poussière.

La Commission laisse le soin au Service des Sports d’intervenir 
auprès du Service des Jardins, voire même auprès du Service d’incendie.
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59- 2.6 - VISITE DLS TERRAINS JT DES INSTALLIONS - 

La Commission envisage d’effectuer prochainement une visite des 
terrains et des installations» r

59-27 ' - STÆ DE LA RLE AA CARREL -

IL COURIIONT regrette la disparition du Stade de la rue Armand 
Carrel, qui comprenait 2 terrains de hockey, I terrain de rugby et un ter
rain de foot—bail. Il déplore la décision prise par les Servicesd’Etat do 
l’Urbanisme qui a privé le Lille Université Club de-- ses installations»

Il rond hommage à l’Administration Municipale et à II. LUSSIEZ 
pour ce qui sera réalisé sur le terrain do Ste-ïïélène et il reconnaît que 
le maximun du possible a été fait quant aux nouvelles installations.

59-28 - STADE ANATOLE Ri LA FORGE -

IL LUSSIEZ fait état des difficultés qu’il rencontre avec le > 
Centre d’Apprentissage do la ruu Francisco Ferrer, qui est autorisé à utili
ser les installations du Stade Anatole de la Forge.

Los élèves de ce contre, sous la direction de leur moniteur,* 
attaché à la Jeunesse et aux Sports, utilisent d’une façon trop intensive 
la pelouse de foot-ball.

IL LUSSIEZ indique qu’il a ou une conversation à ce sujet avec 
IL LEBLEU, Inspecteur de 1’Enseignement Technique et il espère que grâce à 
son intervention, lo moniteur et les élèves se montreront plus disciplinés.

L’Ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 h 55»

Le Secrétaire , '  Lez Président

G. TRICOTTEUX. - J. LUSSIEZ. . ..



COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE 
ET DES SPORTS

Vous êtes prié d’assister à la réunion de la Commission, de l’Educa— 
tion Physique et des Sports qui aura lieu à 1‘Hôtel de Ville, Salle de Réunions, 
Cabinets des Adjoints, le Vendredi 23 Octobre 1959, à 18 heures 30.

ORDRE DU JOUR

— Procès-verbal de 1*Assemblée Générale de l’Office Municipal des Sports du 15 
Juin 1959;

— Procès-verbal de la réunion du Bureau de l’Office Municipal des Sports du 
2 Juillet 1959;

— Procès-verbal de la réunion du Bureau de l’Office Municipal des Sports du 
16 Octobre 1959;

— Procès-verbal de la réunion de la Commission de 1‘Education Physique et des 
Sports du 3 Juin 1959;

— Demandes de subventions — Examen.

à 1‘Education

Hôtel de Ville, le 14 Octobre 1959
1’Adjoint délégué

Physique, à la Jeunesse et aux Sports,

J. LUSSIEZ



Procès-verbal de la réunion du- Z5 Octobre 1959

Les Membres de la Commission de 1'Education Physique et des Sports se 
sont réunis à l’HÛtel de Ville, le vendredi 25 Octobre 1959y à 18 h 45y sous la 
présidence de M. Joseph LUSSIEZ, Adjoint au Maire.

ETAIEIfr PPBSBIITS ; ML LUSSIEZ, Adjoint au Maire
RO1ÏBAUT, Adjoint au Maire
ROUSSEAUX, Adjoint au Maire
COURROIE?, Conseiller Municipal
DE BEEKjR , Conseiller Municipal 
DECOTTIGITIzS, Conseiller Municipal 
GUILLElUiI, Conseiller Municipal 
MEURA, Conseiller Municipal

' ' EXCUSES : ML VAN vIOLPUT,- Adjoint au Maire 
L.JIDREA, Conseiller Municipal 
VÏRON, Conseiller Municipal

ASSISE, JEIE? EGALA EUT .EL. REUMIOR r ' •

MM. TRICOTTEUX, Chef do la 4ème Division 
LOCTEN, Chef de Bureau.

H. LUSSIEZ ouvre la séance et il est immédiatement passé à l’examen 
des questions figurant à l’ordre du jour. - .

59-29 - PROCBS-VERBMj DE L’ASSEMBLEE IMILIZ DE L ’ OFFICE MJinCIPAL DES. SPORTS 
DU 15 juin 1959»-

La Commission prend acte dos travaux .de cet organisme.

59-50 - PROCES—VERBAL DE LJ. REUNIOÎLDU BUREAU DE L’OFEICE MUIJICIR.L DBS SPORTS 
DU : g JUILLET I959<-

La Commission prend acte .dos travaux do cet organisme.

5.9-51 - PROCES-VERBAL DE L..I EEUEIOE DU BURE JJ DE L’OFFICE MUEICIRJL D,uS SPORTS - 
DU 16 OCTOB.^ 1959.-

La Commission, prend acte des.travaux de cet organisme.
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îfe ROEÈÀUT souhaiterait que le Palais Rameau soit mis à la disposi
tion des Sociétés Sportives et il estime que sur le plan juridique >11 l-ut 
y-avoir-dedifficultés à. l‘utiliser à d.’-aùtpes fins que celles prévues par 
le legs Rameau.

îii, ROUSSEAUX,qui partage l’avis de lie ROÎIBAUT,signale avoir assisté, 
il y a quelques années, à une réunion de boxe qui était organisée dans 
cette salle. Il considère que Ses dimensions offrmïj/plus de possibilités que 
la salle R0G.A1 SALENGRO.

11. CQURIIOIÏT fait état des dépenses qui ont été engagées pour l’entre
tien du bâtiment et,pour lui,.ce legs ...représente peu de chose, au regard 
de ces dépenses.

12. DE BEEK1R souhaiterait également que la salle puisse être mise à 
la disposition dos Sociétés Sportives.

13. ÎIEURA indique que la Commission des Bâtiments s’est récemment préoc
cupée de l’affectation à donner au Palais Rameau,

I? installation d'un Junicode est-.prévus*

14. LUSSIEZ déclare qu'il- s'est entretenu à plusieurs reprises avec 
son Collègue II. BERTRAHD, de la mise à la disposition des Sociétés Sportives 
de la Salle’ du Palais- Raneau...et ajoute qu'il--espère bien arriver à une 
solution positive.

S’agissant de la construction de piscines dans divers quartiers, 
lie ROIIBAUT estime qu'il s'agit là.d’aménagements qui entraîneraient une 
dépense trop élevée, mais II. LUSSIEZ précise 'que dans son esprit, il ne 
peut âtre question que d'installations modestes à prévoir dans certains 
quartiers populeux, tels que ceux de FITES et de 1LiZEIL.ES.

D'a utre part, pour permettre 1'ouverture toute l'année de la pisci
ne de la rue d'Armentières, II. LUSSIEZ est favorable à l’idée de l'installa
tion d’une couverture.

Ile ROIIBAÙT 'partage le. point dé vue'de II. LUSSIEZ quant aux travaux 
de couverture de l'Etablissement de la rdc d’Armentières,

16. LUSSIEZ souhaite que 1'Administration IMnicipale fasse procéder 
à l'étude de cette question ainsi qu'à celle visant la construction de 
petites piscines. ' ‘ "'"h

17. DE BEEKER pense qu'il n'existe guère do terrainsdans le quartier 
de UAZE1LES, susceptibles d'etre réservés poux la construction d'une piscine.
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H. LUSSIEZ espère que certains espaces verts pourront âtre récupé

rés, dès que le plan d’urbanisme sera mis en application.

Ii, GUILLEUN demande à son tour si dans le quartier de Fivcs, un 
terrain est disponible.

/Ancien Adjoint,
II. LUSSIEZ indique que IL Alfred ROUSSEaUA/ avait autrefois envisagé 

la construction d’une piscine sur une bande de terrain faisant face aux 
usines PEUGEOT et située rue GUTENBA1GL

59-32 - PHOCHAAE-SU DE L„ REUNION DE LJ. COIMSSION DA L’EDUCATION PHYSIQUE ET 
DUS SUOinS du p .Juin 1959»-

Aucune observation n’est présentée, ce procès-verbal est adopté.

59-33 - COUTE REGIOR-L DUS FLAIDR-jS De LUTTE - DEILIFDE DE SUBVEIHTON D1ORGANISA
TION. -

Le Comité Régional des Flandres de Lutte a mis sur pied une rencon
tre FL-îIDRZS—.ANVERS, qui s’est disputée le 21 Mars 1959*

Le Bureau de l’O.H.S. propose l’attribution d’une subvention de 
40.000' frs pour cotte organisation.

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.H.S.

Rapport à soumettre à la délibération -du Coîisoil. Municipal.

59-34 - LIGUA PAS FLæDRJS DE VOLLEY-BALL - DA1ANDE DE SUBVENTION D’ORG.JTIS API ON. -

La Ligue dos Flandres de Volley-Ball a organisé le 21 Septembre 
1959? une rencontre internationale, qui s’est déroulée dans la Salle Roger 
Salengro.

Le Bureau de l’O.H.S. propose l'attribution d’une subvention de 
175.000 frs.

La Commission fait sien l'avis émis par l’O.H.S.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

59-35 - UNION SPORTIVE DA L’ENSEIGNA. .ENT. PRIÏHIRE - DRUIDE DE SUBVENTION D’ORGA
NISATION.-

L’Union Sportive de 1'Enseignement Primaire a organisé le 19 Mars 
1959 la finale départementale du Cross des Ecoliers.

Le Bureau de l’O.H.S. propose l'attribution d’une subvention de 
265.000 frs.

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.H.S. « . . /. ..

Rapport à soumettre à lu délibération du Conseil Municipal;
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59-56 -LIGUE Lùü FH-xILlvjS D ■ aTRLETIôj. ài — Diji.-rEID.DIj dUBVuNTION D'ORGxJIIôxxTIOrT.—

La Ligue dos Flandres d’Athlétisme à mis sur pied une rencontre 
FLxxITDILüS - PERISvBULGIQUE, réservée aux juniors et cadets, qui s’est 
disputée le 27 Septembre 1959, sur le Stade Félix Grim X2nrez-,0

Le Bureau de 1’0.ILS propose l'attribution d'une subvention do 
250*000 ifrs.

La Commission fait sien.l’avis émis, par 1’0.ILS.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal»

59-57 - LIGUE DES FLuIDRES. DG BJ-SE1T-B„;LL - DEIAIIDG DE SUBVENTION D* ORGEATS.. A‘I ON.

La Ligue des Flandres de Basket-Ball.. .organise le 15 Novembre 1959, 
une manifestation INIER-LIGUES, pour laquelle le Bureau de 1’0.ILS. propo
se l'attribution d’une' subvention de 1^0.000 frs.

La Commission fait sien l'avis émis par 1’0.ILS.

Rapport à soumettre à la délibération- du Conseil Municipal*

59^58 - OFFICE DU SPORT SCOLAIRE. ET UNIV.IRSIT.ARG - DECADE DE SUBVENTION D’OR- 
GxRTIS- AT ON. —

IL VERRIEST, Secrétaire Régional de l?0f''•‘.oo-du Sport Scolaire et 
Universitaire, .a prévu..!..'organisation d’une .compétition d’escrime dénommée 
"Challenge Duthoit", qui se disputera le 6 Décembre 1959 et pour laquelle 
le Bureau de 1’0.ILS. propose l'attribution d'une subvention de 20.000 frs

La Commission fait sien l'avis émis par 1'0JLS.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal*

59-59 - STADE FELIX GRIÏIONPREZ - SONORISATION.-

Au cours de sa réunion du 27 Mai 1959f le Bureau de l'O.M.S. avait 
formulé.le voeu que le Stade Félix Grimonproz soit équipé par la Ville, 
d'une installation fixe de sonorisation, Saisi de cette question, M. l'Ad- 
joint délégué, aux. Batiments. Communaux, a, par lettre en date du 25 Septembre, 
souligné que cette réalisation ne lui-apparaissait guère souhaitable pour 
les raisons énoncées ci-après :

a) les appareils de sonorisation diffèrent selon le caractère de la mani
festation sportive qui se déroule dans le stade et c'est un ensemnle 
d'appareils qu'il faudrait prévoir.

b) les entreprises spécialisées disposent do plusieur appareils permettant
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de suppléer à la défaillance do l'un deux ot, faute d'un équipement de 
secours, La Ville endosserait une responsabilité par défaut de sonorisa
tion on cas do panne pendant une manifestation.

g) le fonctionnement de l’installation exigerait la présence d’un techni
cien pendant toute la durée dos manifestations et la main d’oeuvre-mu
nicipale no peut assurer une telle prestation sans nuire au bon fonc
tionnement du service.

Informé le 16 Octobre le Bureau do 1’0.ILS. a fait remarquer que de 
nombreuses municipalités ont équipé leurs stades d’une seule installation 
et celle-ci s’avère très utile et .suffisante.

Il souhaite donc, que la question soit revue ot que satisfaction soit 
donnée aux groupements sportifs, do plus en plus nombreux à utiliser le 
Stade Félix Grimonproz.

La Commission se range aux arguments développés p--.r IL 1'Adjoint 
délégué aux Bâtiments Communaux ot décide de no pas poursuivre cotte affai
re,

59-40 - VI3ITE DES TZRPuJîyS JT DJ3 II-T3T. .LL.éfI0IÏ3 SPORTIVES.-

IL LUSSIEZ rappelle qu’au cours do sa réunion du 5 Juin 1959, la 
Commission avait envisagé d’effectuer une visite dos terrains ot des ins
tallations sportives ot à cette occasion il signale que 1'Administration 
ïîunicipalo prendra possession du Stade du Boulevard d’Alsace, le 50 Octo
bre 1959*

Le terrain x est terminé, il reste à aménager les installations sani
taires ainsi que la maison du concierge.

La Commission laisse à II. LUSSIEZ le soin de fixer la date de la 
visite des Stades.

Séance lovée à 19 heures 50.

Le Secrétaire, Le Président,
G. TRIC0TT3Ü3L J. LUSSIEZ.



ÎUIRIE DE LILLE 

4èine Division.

COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE 
ET DES SPORTS

Vous êtes prie d’assister à la réunion de la Commission de l’Edu 
cation Physique et des Sports qui aura lieu à 1'Hôtel de Ville, Salle de 
Réunions, Cabinets des Adjoints, le limrdi 24 Novembre 1959, à 18 heures 30

ORDRE DU JOUR :

- Procès-verbal de la réunion du 23 Octobre 1959;

- Tour de France I960 - Départ do Lille ;

- Terrain de basket-ball de l’école Alfred de Musset - Eclairage*

Hôtel de Ville, le 14 Novembre I9o9 
1'Adjoint délégué à

1'Education Physique, à la Jeunesse et aux Sports, 

J. LUSSIEZ.



COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE 
ET DES SPORTS

Procès-verbal de, la réunion du 24 Novembre 195.9

Los Membres de la Commission do l'Education Physique et des Sports 
se sont réunis à l‘Hôtel de Ville, le mardi 24 novembre 1959? à 18 h 45 > sous 
la présidence de H. Joseph LUSSIEZ, Adjoint au Maire.

T

Etaient présents. : ' Î-L LUSSIEZ, Adjoint au Maire
Me. ROHBAUT, Adjoint au Maire
MM. COURRONT, Conseiller Municipal 

DE BECKER, Conseiller Municipal 
GUILLEUN, Conseiller ïiunicipal 
LmlDREA, Conseiller Municipal 
IEURA, Conseiller Municipal 
VIRON, Conseiller Municipal

Excusés. : MH. ROUSSEAUX, Adjoint au Maire
VAN jtOLPUT, Adjoint au Maire
DECOTTIGNIES, Conseiller Municipal

Assistaient également à la réunion î

HH. TRICOT'lEUN, Chef de la 4ème Division 
LOOÏEÎT, Chef de Bureau

ÎA LUSSIEZ ouvre la séance et il est procédé immédiatement à l’exa
men des questions inscrites à l’Ordre du Jour.

■tOCgS-V.jRB.Jj DE L-, REUNION DU 25 OCTOBRE, 1959 -

adopte
Aucune observation n’étant présentée, ce procès-verbal est

M. GUILLEI® a pris connaissance du procès-verbal de la réu
nion de l’Office Municipal des Sports en date du 16 Octobre 1959*

II a remarqué que H. le Directeur du Service de 1’Urbanisme 
sera présent lors d’une prochaine réunion de cette Commission extra-muni 
cipale et soumettra le plan dos futures réalisations intéressant l’équi
pement sportif de la Ville. Il souhaite que ce fonctionnaire soit invité 
à^fournir les mûmes indications aux membres de la Commission de l'Educa
tion Physique et des Sports.



M. VIRON s'informe de la. date de la visite des terrains et M. LUSSIEZ 
indique que cette question doit faire l’objet d'un nouvel examen par L'Office 
Municipal des Sports*

II suggère que cette visite soit effectuée par les Membres des deux 
commissions réunies et demande que les convocations soient adressées 15 jours
avant la date prévue pour la visite.

TOUR DR FRANCE I960, * DEFJJtT PB LILLE -
M. LUSSIEZ .infprmciQs Membres que H. le Maire a reçu H. le Commisaire 

Général du Tour de Franco Cycliste qui lui a proposé d’organiser à Lille le dé* 
part de cette grande épreuve annuelle.

Celle-ci est fixée au cours de la période du 26 Juin au 17 Juillet I960.

D’autres villes avaient,posé leur candidature car la Ville où a lieu le 
départ bénéficie pendant une semaine d'une grande activité commerciales les spoc* 
tacle.s organisés par les firmes publicitaires attirent un grand nombre de person
nes venues de toute la région.

En contrepartie, il est demandé à la Ville du départ, qui fait d'ailleur 
partie du Cane. Organisation , un apport de 4 millions et la mise on place 
d’un service d'ordre plus réduit que celui d'une Ville d'arrivée, mais dos possi
bilités très larges de récupération des dépenses sont offertes.

Le Tour do France cycliste est sens conteste la plus gronde.épreuve du 
genre mise sur pied dans le monde, c'est dire que la ville qui bénéficie du pri
vilège d’assister au départ est le point de mire de toute la presse française 
et étrangère, qu’il s'agisse do la presse écrite, filmée ou télévisée, diffusée 
am: quatre coins du monde par plus do 400 journalistes.

Les préparatifs d'une telle éprouve'entraînent dans la semaine qui pré
cède le départ, la venue des vedettes du cyclisme mondial sur route ce qui cons
titue un spectacle unique pour les nombreux sportifs dé la ville et do la région.

D'autre part, la proximité de la frontière belge, vaudrait à Lille la 
visite de nombreux ressortissants de ce pays qui, vous le savez, se passionnent 
pour le sport cycliste en général et pour le Tour do France en particulier.

- Nous pouvons donc être assurés que le commerce local serait le grand 
bénéficiaire do cette organisation.

Le départ de la 1ère étape, fixé au Dimanche 26 Juin 1360f serait précé
dé dos manifestations suivantes :



12 - à partir du Hardi 21 Juin et jusqu’au Samedi 25, arrivée et installation de 
tous los éléments constitutifs du Tour de Franco : Commissariat général, 
Secrétariat Général, Docteurs et Service sanitaire, échelon mécanique, 
service mécaniciens et soigneurs, Direction de la Course et Directeurs 
Technique's, P.T.T.,’ Police Routière, presse et caravane publicitaire.

22 - à partir du jeudi 23 Juin, contraction, sous los yeux du public, du Tour 
dans les locaux où auraient lieu les distributions do matériel aux coureurs, 
le montage des bicyclettes par los mécaniciens et los autres opérations qui 
précèdent habituellement lu mise on route do l’éprouva.

J2 * Vendredi 24 Juin, au cours d’une soirée publique et payante, présentation 
dos coureurs dans le cadre d’un programme fourni par le Tour do Franco.

42 - Samedi 25 Juin, grands spectacles publics et gratuits, offerts par les cara
vaniers publicitaires, sur une ou plusieurs places de la Ville.

Los organisateurs nous précisent que plus de 1.560 personnes séjourne
raient dans notre Ville pondant plusieurs jours.

Los Services de la Pdice consultés par îi. le Secrétaire Général de la 
Mairie, lui ont fait connaître que los frais dos services d’ordre susceptibles 
d’ôtre mis on place, s’élèveraient à 174.350 francs; cotto somme ne comprenant 
pas les dépenses do carburent et d’entretien des véhicules utilisés, qui no pour
ront ôtro déterminées que lorsque- seront connus los itinéraires et los demandes 
do services supplémentaires formulées par les organisateurs.

ÎI. LUSSIEZ complète cos informations on donnant lecture- du cahier dos 
charges réglementent los accords passés on 1959 entre lo Comité d’Organisation 
du Tour do. Fronce et lo Comité Local do la Ville de Mulhouse.

Mc ROIlBRUX déclare qu’à son avis la Ville de Lille n*enregistrera pas 
un afflux de visiteurs au cours dos journées préparatoires.

Il admet cependant qu’il doit on être tout autrement lo jour du départ.

M. M33URA s ’ interroge sur JLo-s possibilités hôtelières do la Ville qui 
devront assurer 1’hébergement do 1.500 personnes composant la caravane.

11. COURUOïïT déclare que lo sport n’a ri on à voir dans le Tour do Franco; 
il s’agit surtout,selon lui, d’une caravane publicitaire-*

IH-J. LiuïDREA ot VIROï'T estiment quant à eux que lo départ du Tour do Fran
ce constituera un boau spectacle et sont persuadés que le public lillois et nor
diste viendra nombreux y assister.

A l’unanimité, los membres de, la Commission se prononcent pour l’organi
sation à LILLE du- départ du Tour do Franco I960.

Dossier à soumettre à l’examen do la Commission dos Finances*
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59-43 --TERRAff DE -BASKET-BALL DE L’ECOLl .ALFRED DS MUSSET - ECLAIRAGE -
H. do MULDBR, responsable de la section do basket-ball do la Fédération

■ des Amicales Laïques do Lille a demandé que le terrain do basket-ball do l’école
> Alfred do Musset, soit pourvu d’un dispositif d’éclairage permettant les entraî

nements le soir,- durant la saison d'hiver.

Appelée à ’examiner cotte demande au cours do sa réunion du 15 Octobre 
1959, la Cl-onnj ssi on dos Bâtiments a exprimé le souhait que cotto affaire fasse 
l’objet d'un examen préalable do la Commission do l'Jducation Physique et dos 
Sports.

La. Commission accueille favorablement la demande qui lui est présentée 
pour les raisons ci-dessous exposées :

■ 12 - le -langue do salles^permettant la pratique des sports se fait particulière
ment sentir, notamment dans le quartier dos Bois-Blancs;

22 - Homologué par la- Fédération Française do basket-ball, lo terrain créé dans 
la cour do l’école A. do Musset est utilisé, tant pour les compétitions que 
pour les entraînements, le dimanche et chaque jour do la semaine, après la 
classe du soir;

• 52 - il n'existe pratiquement pas d'installations sportives reconnues officielle
ment dans les autres groupes scolaires et seul l'éclairage do l'aire de jeu 
du groupe scolaire du Bois-Blancs s'avère indispensable,

59-44 IUSTALL.1TI0N3 UTILISEES R'Jl LL TEHRIS CLUB LILLOIS - •
La loi du 19 Octobre 1919, modifiée par lo décret-loi du Ig Juillet 1941, 

a maintenu la servitude non aodificandi grevant 1'ancienne première zone militai
re et a mis la Ville dans l'obligation d'acqu.rir les terrains la composant pour 
les aménager on espaces libres.

Cotto loi a également déclaré d'utilité publique, les opérations immobi
lier oojdécessairos à la réalisation do cet aménagement.

En application dos textes susvisés, lo Conseil Municipal a, au cours de 
sa séango du 29 Mai 1959, décidé l'acquisition d'un terrain d’une superficie do 
19.559m=, situé à La Madeleine et appartenant à Mme VIRNOT Germaine, Veuve do 
H. DUBOIS Jean, ainsi que dos équipements do tennis qui y sont établis.

La venderesso a résilié pour lo 51 Décembre 1959, la location verbale 
qu'elle avait accordée?àl'association dite î"Tennis Club Lillois" qui utilise les 
cinq courts de tennis cédés à la ville.

La Commission do 1'Urbanisme sera appelée, lors do sa prochaine réunion, 
à statuer sur lo renouvellement de la location des installations.



M. LUSSIEZ signale que'les deux courts existant au Stade Félix Grimonpre 
lui ont permis do faire faco aux demandes présentées par les Clubs Lillois, au 
nombre do trois pour la dernière saison* Halles-abattoirs—Sports, Club Amical 
Sportif do la B.N.C.I. , Lille Université Club.

Il craint que l’inclusion de 5 nouveaux courts, dans le circuit dos ins
tallations municipales, no constitue une charge supplémentaire pour la Ville.

Pour cette raison, il propose de maintenir au Tennis Club Lillois la 
location des équipenents de tennis sous les réserves ci-après :

a) - les installations seraient à libérer sur simple demande de la Ville de Lille, 
la location verbale étant consentie au maximun pour une année.

b) « l’association serait.tenue do réserver un court à la Ville do Lille, pour 
lui permettre,/le cas1echeant^ toute demande émanant d’Associations Sportives 
lilloises non bériéficiaires d’une autorisation d’utilisation des courts du 
Stade Félix Grinonproz<

59-0 - PALAIS IIXSZ LA U .DISPOS W DUS gOC^TUS SPORÇIVE& -

A IL MSÜRA, qui demande où on est la question relative à l’utilisation 
du Palais Rameau par les Sociétés Sportives, examinée lors de la réunion du 5 
Juin 1959, IL LUSSIUZ indique qu’il rappellera cotte affaire à son collègue
IL BUR1TLAD.

59-46 - LTLLU-OLWIQUE-SPORTIMG-CLUB -
TL do BUCKUR demande ce qu’il advient dos différentes questionconcer

nant le L.O.S.C. et en particulier colle relative à sa demande do subvention.

IL LUSSIEZ précise que la Commission chargée de contrôler les opérations 
financières du Club a tenu une première réunion. Los documents comptables deman
dés doivent lui ôtro transmis incessamment, pour examen.

Séance lovée à 19 heures 40.

Le Secrétaire, 
G. TRICOTTUIK.

Le Président
J. LUSSIEZ.



MAIRIE DE LILLE 

4ène Division

COIUSSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE 
ET DES SPORTS

Vous êtes prié d’assister à la réunion de la Comission de 
1'Education Physique et des Sports, qui aura lieu à 1'Hôtel de Ville, 
Salle de Réunions, Cabinet des Adjoints, le Vendredi 26 Février I960, 
à 18 heures 50.

ORDRE DU JOUR :

— Procès-verbal de la réunion du 24 Novembre 1959;

— Achat et réparation de matériel - Marché avec la Maison J. VROMAN 
de ROUBAIX.

— LILLE OLYMPIQUE SPORTING CLUB - Examen des travaux de la Comission 
de Contrôle.

Hôtel de Ville, le 19 Février I960 
1'Adjoint délégué

à 1'Education Physique, à la Jeunesse et 
aux Sports,

J. LUSSIEZ



% COMMISSION DE L1 EDUCATION 'PHYSIQUE ET DES
' A SPORTS

/^wcès-Verbal de la réunion du 26 Février I960

Les Membres de la Commission de 1’Education Physique et 
des Sports, se sont réunis à 1’Hôtel de Ville, le Vendredi 26 Février 
I960, à 18 heures 40, sous la présidence de M. Joseph LUSSIEZ, Ad
joint au Maire.

Etaient présents: M. LUSSIEZ - Adjoint au Maire
Me ROMBAUT - Adjoint au Maire
M. COURRONT - Conseiller Municipal
N. DE BECKER - Conseiller Municipal
O. DECOTTIGrNIES - Conseiller Municipal
P. MEURA - Conseiller Municipal

Excusés : . M. ROUSSEAUX - Adjoint au Maire
Q. VAN WOLPUT - Adjoint au Maire
R. GUILLEMIN. - Conseiller Municipal
S. LANDREA - Conseiller Municipal
T. VIRON - Conseiller Municipal

Assistaient également à la réunion: : ?

• M, TRICOTTEUX — Chef de la 4ème Division
M» LOOTEN - Chef de Bureau. '' . ' r

M. LUSSIEZ ouvre la séance et il est 'immédiatement pro
cédé a l’examen des questions inscrites à l’ordre du jour.

60 — I - Procès-Verbal de la réunion du 24 Novembre 1959

Aucune observation n’étant présentée, ce procès-verbal 
est adopté.

A. M, MEURA, qui rappelle la visite des terrains, par les 
membres de la Commission, M. LUSSIEZ indique qu’il envisage d’orga
niser cette visite au .printemps prochain.

Par ailleurs, M. MEURA demande si le plan des futures 
réalisations intéressant l’équipement sportif de la Ville, sera 
soumis à la Commission.

O. LUSSIEZ précise que cette question a fait l’objet 
d'une mise au point par M. le Maire au cours d’une réunion du 
Conseil d’Administration. ■

■60 — 2 - Achat et réparation de matériel sportif - Marché avec la 
Maison J. VROMAN de ROUBAIX - ' ..
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Avis favorable pour. 1’établissement d’un marché avec la 
Maison J. VROMAN de ROUBAIX, pour un montant de 15.000 N.F,

Délibération à..soumettre au Conseil Municipal < ■

60 - 3 - Bille Olympique Sporting Club - Examen des Travaux de la 
Commission ,Be ContrjTë '

M. LUSSIEZ rappelle qu’au cours de sa réunion du 7 Juil
let 1959, le Conseil Municipal était appelé à se prononcer sur la 
création d’une Commission chargée de contrôler les opérations finan
cières du L.O-.S.C», comprenant: > . y.

I »- 1’Adjoint au Maire, ayant la délégation des Sports
2 .- le Chef de la 4ème Division (Sports) '
3 .- le Chef de la 3ème Division (Finances)
4 .- un représentant du Préfet

Cette délibération a été visée par M. le Préfet du Nord, 
le ,3 Octobre 1959 et M. LEBLANC, Chef de la 3ème Division de là 
Préfecture, a été désigné pour siéger au sein de la Commission.

Le 27 Octobre,1959, la Commission de Contrôle a procédé 
à l’examen de la situation financière du L.O.S.C.

M. LUSSIEZ indique -également• que• le 29 Juillet 1959, 
M. KLSS, Président .de la section professionnelle du L.O.S.C,, élu 
en remplacement de M. HENNO, a adressé à M. le Maire un mémoire 
relatif à la situation du ‘Club.

Par lettre du 22 Février I960, M. KLES fait à nouveau 
état de la situation particulièrement difficile de son Club, qui 
est le seul du Nord, restant qualifié en Coupe de France.

Après avoir donné connaissance du rapport établi par la 
Commission de Contrôle, lequel fait ressortir un déficit.de 
13.245*647 francs, pour la saison 1958/1959 et un déficit probable 
de 25.175.»251 francs pour la saison 1959/1960, M._ LUSSIEZ demande 
à ses’ collègues de bien-vouloir émettre" leur avis sur l’importance 
de l’aide financière à apporter au L.O.S.C. ;;

En ce qui concerne la désignation d‘un .représentant de 
1’Administration Municipale au sein du Comité du L.O.S.C., le 
Président observe qu’il serait gênant pour ce représentant d’être 
à la fois juge et partie.

Les membres de la Commission se rangent à cet avis.1 .

Me ROMBAUT demande à M. LUSSIEZ de lui faire connaître 
ses propositions. Selon lui, il ne semble, pas que le L.O..S.C. ait 
adressé un plan de rénovation. ■
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H. MEURA ne partage pas ce point de vueil estime, 
en effet, que le L.O.S.C. a applique ce plan, en cedant certains 
joueurs de valeur; peut-être même 'a-t-il réalisé une mauvaise 
opération en agissant ainsi.

M. LUSSIEZ . croit pouvoir affirmer que M. KLES n'a nulle
ment l'ambition de voir son équipe reprendre place en^Division 
Nationale l'an prochain. Le président du L.O.S.C. espère surtout 
former de jeunes joueurs, susceptibles de constituer dans un procne 
avenir, l'ossature de l'équipe.

île ROÎIBAUT se range 'à ces arguments et déclare que si 
le L.O.S.C. fait un effort, il faut le soutenir.

N. LUSSIEZ déclare alors qu'il est indispensable de 
consentir une aide financière importante, si 1'équipé se comporte 
bien en Coupe de Erance les supporters reprendront confiance.

O. MEURA partage le point de vue de M. LUSSIEZ et estime 
également qu'un gros effort financier doic etre fait par 1 Adminis
tration Municipale. Il considère que si rien n'est tenté, le L.O.S.C. 
disparaîtra et, selon lui, les installations acquises par la Ville 
seraient inutilisées.

P. COURRONT estime,< pour sa. part, qûjune subvention mas
sive remettrait le L.O.S.C. en bonne position financière pour le 
présent, mais n'arrangerait rien pour la prochaine saison.

Il déclare que le foot-ball professionnel constitue 
surtout un spectacle, dont le commerce local est le bénéficiaire. 
A ses yeux, l'octroi de la subvention se justifie uniquement sur 
le plan commercial.

Pour Me ROMBAUT, il conviendrait d'apurer le passif.et 
d'accorder une subvention qui permettrait au L.0.S.0..d'acquérir 
de bons éléments susceptibles de faciliter son accession en Division 
Nationale.

Q. LUSSIEZ donne un aperçu des sommes allouées par cer
taines grandes villes à leur équipé professionnelle. Lille n'a accor
dé qu'une seule subvention de 7 millions en 1956 et une avance de 
5 millions, dont le remboursement est en cours.

R. DE BECKER est, lui aussi, favorable à l'octroi d’une 
aide importante, non renouvelable.

Selon M. DECOTTIGNI si Lille ne possédait plus d'équi
pe professionnelle, les commerçants lillois seraient en droit de 
reprocher à 1’Administration Municipale de n'avoir rien uenté.

L'unanimité sur le principe d'une aide étant realisee 
au sein de la Commission, M. LUSSIEZ propose qu’une subvention
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importante soit accordée au L.O.S.C. pour lui permettre de subsis
ter, étant entendu qurun'-' contrôle-rigoureux serait exercé sur les 
opérations financières du Club.

La Commission émet un avis favorable à cette proposition.

‘Séance levée à 20 H 15.

Le Secrétaire, Le Président,

0. TRICOTLEUX- J. LUSSIEZ



MAIRIE DE LILLE
4ène Division

pourjnformtion

COMMISSION DE L’EDUCATION PRYSI UE 
ET DES SPORTS

Vous et os prié d’assister à la réunion do la Commission do 1’Educa
tion Physique et des Sports, qui aura lieu:à' l’Hôtel de Ville, Salle de Réu
nion, Cabinet dos Adjoints, le Mercredi II Mai I960, à 18 heures 50«

ORDRE DU JOUR

- Proces-verbal do la réunion du 26 Février I960;
- Proces-verbal de le. réunion do 1’Office Municipal des Sports du 21 Avril I960;

- Demandesde subventions d’organisation - Examen ;

- Demandes de subventions de fonctionnement — Examen;

Hôtel de Ville, le 5 Mai I960
1'Adjoint délégué

à l'Education Physique, à la Jeunesse et aux Sports,

J. LUSSIEZ.



Les de la Commission de l'Education Physique et des Sports, se sont
réunis à l'HStel de Ville, le Eer-redi 11 Mai I960, à 18 heures 45, sous la présidence 
de M. Joseph LUSSIEZ* Adjoint au Ma,ire*

Etaient présents s ilu LUSSIEZ, Adjoint au Maire
DE BECKER. Conseiller Municipal 
DECOTTIGHÎES; Conseiller Municipal 
GUILLEMIN, Conseiller Municipal 
LAVDREA, Conseiller Municipal 
1IEURA, Conseiller Municipal

Excusés * Me ROiJ^aU’I, Adjoint au Plaire
MM. ROUSSEAUX. Adjoint au Maire

VAU UOLtUT, Adjoint au Maire 
COURMCUI1. Conseiller Municipal
VIL Oh, Conseiller Municipal

Assistaient également Jâ•
Min. TRICOTTEMm Chef de la 4ème Division 

LOOTEN, Chef de Bureau.

M« LUSSIEZ ouvre la séance et il est immédiatement procédé à l'examen des 
questions inscrites à l'ordre du jour*.
60/ 4 - Ç2IS4.S5i9?Uâg-liatocatlo;1 Physique, et^des .Sportc - Ja .réuni^

Aucune observation n'étant présentée, ce proces-verbal est adopté.

60/ 5 — 0ffic^lAmtçJj3a^dej3_Jpqrtsj~Jx^^

La Commission prend acte des travaux de ceu organisme».

Subventions aux Sociétés .Sportives.

H. LUSSIEZ rappelle que le crédit ouvert au Budget et affecté aux Subventions 
aux Sociétés Sportives a été porté de 4 à 6 millions (60.000 WF) pour I960.

ent d'associer la Commission de l'Education Physique et 
adressés à 11 Administration Municipale, par le Bureau de 

s au cours de sa réunion du 21 Avril I960, pour 1 enort
Les membres demand 

des Sports aux remerciements 
l'Office Municipal des Sport
consenti •en faveur des sociétés sportives.
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k- DEliANDES DE SUBVENTIONS D'ORGANISATION - EXAMEN'

60/ 6 - Société de Gymnastique L^Saint-Aiaurice Rives,-

M. UAUqUILR, Président de la Société de Gymnastique "La Saint-Maurice Rives'1 
avait exprimé le désir d’organiser en I960, une fête commémorative duBCsème anni
versaire de la fondation de cette Société f;.

Le Bureau de l'OMS a enregistré cette déclaration sans émettre aucun avis 
et en exprimant le voeu que le montant de la subvention,à allouer éventuellement pour 
cette manifestation,fasse l’objet d'une inscription spéciale au Budget»

h. LUSSIEZ avait tenu à rappeler qu'il s'agissait d’une information et 
qu'avant de statuer, il convenait d‘attendre confirmation de la décision de la Société 
La Saint-Maurice Rives»

La Commission fait sien l’avis dniis par le Bureau de l'OMS, et souhaite 
que la subvention éventuelle ne soit pas prélevée sur le crédit ordinaire des sub
ventions aux Sociétés sportives»

60/ 7 - Entente des Clubs lillois jiffilips^à la fédération Française de Cyclisme♦

xx. CAILL1AU, Président Adjoint du Comité des Flandres de la Fédération 
Française de Cyclisme, représentant le Cyclo Club Lillois, lin cycliste : LOSC

de l’Association Sportive des P,T.T.- et le Vélo-Club Lillois, sollicite l'aide finan
cière de la fille, pour 1'organisation du championnat de France Cycliste, réservé à 
la Catégorie "Cadets" dont le départ et l’arrivée sont prévus à Lille le 4 septembre 
prochain.

Le bureau de l'OMS propose l'attribution d'une subvention de 3.500 NE.

La Commission fait sien l’avis émis par l'OMS.

Rapport a^soumettre à la délibération du Conseil Municipal,

60/ S - Comité des Flandres de l'Union Générale Sportive de 11 Enseignement Libre <

M. GSITT1ER Secrétaire Général de l'TJB.G(iS»E.L9 sollicite la participation 
financière de la Ville, pour l'organisation des championnats de France d'Athlétisme 
de l'U.G.S.E.L., qui auront lieu à Lille. sur le stade Félix Grimonprez, les 5 et 6 
Juin I960.

Le bureau de l'OMS avait envisagé l'attribution d'une subvention de 1.800

Compte-tenu de l'importance de cette manifestation la Commission propose de 
porter le montant de la subvention à. 2,.000 NF«

Rapport à soum.ot;t^e «p la délibération du Conseil Municipal
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60/ 9 - Ligue d'Escrimé cm Nord de la France*

M. Jean HEïïiANN, Président de la Ligue d* Escrime du Nord de la France, 
sollicite l'aide financière de la Ville pour combler en partie le déficit enregistre 
à la suite de la rencontre Sud-Belgique - Ligue du Nord, qui s’est déroulée à Lille, 
le 24 Avril 1950

Le Bureau de l’O.M.S. propose l'attribution d'une subvention de 500 NF.

La Commission fait sien l'avis émis par l’O.M.S.

Rapport à soumettre à la deliberation du Conseil Municipal»

60/l0 — Ligue des Flandres de Volley-Ball.

N. BERTSAU, Président de la Ligue des Flandres de Volley-Ball, sollicite 
l'aide financière de la Ville pour combler une partie du déficit enregistré à la 
suite de la mise sur pied de deux rencontres qui ont eu lieu à Lille :

51 Janvier 1 950
8 Liai 1960

Flandre - Turquie 
Paris - Nord

Le Bureau de 1'0.H.S. propose l'attribution d'une subvention de 1.800 NF 
pour ces deux manifestations.

La Commission fait sien l'avis émis par l’O.M.S.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil^Municipal.

60/11 - Fédération Sportive et Gymnique du Travail.

M. KOLEBACKI, Secrétaire Général du Comité Régional du Nord de la F.S.G.T., 
sollicite l'aide financière de la Ville, pour combler en partie le déficit enregistré 
à la suite de l'organisation à Lille du 6ème Cross Populaire, qui s'est dispute le 
6 Mars dernier.

Le Bureau de 1'0.II.S. propose l'attribution d'une subvention de 1.200 NF.

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.M.S.

Rapport à soumettre à la deliberation du Conseil Municipal.

60/l2 — Ligue des Flandres de Basket-Ball

M. PORTE, Président de la Ligue des Flandres de Basket-Ball a organisé une 
rencontre de propagande inter-ligues "Flandre-Alsace" qui a eu lieu à Lille le 
15 Mars I960.

Pour combler en partie le déficit enregistré, II. PONTE sollicite l'aide 
financière de la Ville.

Le Bureau de l'O.M.S. propose l'attribution d'une subvention de 500 NF.
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La Commission fait sien l’avis émis par l'O.M.S.
Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

60/lp - Union Sportive de, 1’Enseignement Primaire,

ïï. iiÀSSAUTj Secrétaire Général de l'U.S.E.l. a mis sur pied le Cross des 
Ecoliers qui s’est couru à Lille, le 28 Janvier dernier*

Pour combler une partie du déficit enregistré, il sollicite l’aide financière 
de la Ville.

. ...Le Bureau de l’Oû-i.Sf propose l’attribution d'une subvention de 1.500 KF.

La Commission fait sien l’avis émis par 1’0.M.S.

Rapport à soumettre à la deliberation du Conseil Municipal.

60/14 - Association Sportive des P.T*T.r _de Lille*

M, BALLOT, Secrétaire Général des P.T.T. a organisé le 3 Mars dernier à 
Lille, une rencontre de football "Sélection Provence — Côte d’Azur" contre une 
"sélection du Lord".

En outre, il compte faire disputer le challenge A.S-P.T.T. de boules, le 
26 Juin 1850 et organiser le concours du meilleur joueur (boules) dans le courant 
du mois de septembre prochain.

Le Bureau de 1'0.il,S/ propose l'attribution d'une subvention de 300 MF,

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.E.S.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal, 
' 1 ■ «■«mu me».—.«m nu H II»' mwi     Iiaiiir  liai iiiainiii

60/1 5 - Union Nautique de, Lille

M. VILLOT, Président de 1'Union Nautique de Lille, sollicite l’aide financière 
de la Ville pour l'organisation des Régates internationales, qui auront lieu à Lille, 
le 19 Juin 1960.

Le Bureau de 1'0,ILS. propose l'attribution d’une .subvention de 3*500 NF, 
identique à celle- allouée-l'an dernier.

La Commission fait sien l'avis émis par l’O.M.S.

Rapport à soumettre a la délibération du Conseil Municipal.

60/16 - Cercle nautique "Les Pupilles de Neptune de Lille".

Le Cercle "Les Pupilles de Neptune de Lille"- a organisé le 27 Mars dernier, 
un gala de natation avec la participation des ballets "Les ..ouettes de Paris" et les 
nageurs de l'A.S des P.T.T. de Paris.
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Ce mène club envisage également de mettre sur pied une reunion nautique 
avec la participation de nageurs allemands, dans le courant du mois de Novembre 
prochain.

Le Bureau de 1’0.M.S, propose l'attribution d’une subvention de 2.400 KF 
pour ces deux manifestations,

La Commission fait sien l'avis émis par l'O.î-î.S.

Rapport à soumettre à t la délibération du Conseil Municipal.

60/17 - Comité Régional des Flandres de la Fédération Française de Lutte.

M. THIEFFRY, Président du Comité Régional des Flandres de Lutte à organisé 
une rencontre internationale Flandre-Sarre, qui s'est disputée à Lille, Salle Roger 
Salengro, le 23 Avril 1960.

Pour couvrir en partie le déficit constaté, îî. THIEFFRY sollicite l’aide 
financière de la Ville.

Le Bureau de 1’0.N.S. propose l’attribution d'une subvention de 400 KF.

La Commission fait sien l’avis émis par l'O.M.S.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

60/18 - Ligue des Flandres d'Athlétisme.

M. SERGEAdT, Président de la Ligue des Flandres d'Athlétisme envisage d'or
ganiser deux réunions d’athlétisme qui auront lieu sur le stade Félix Grimonprez.

La première se déroulera le 31 Juillet prochain, avec la participation de 
Juniors et de Cadets de Flandre et de Lorraine.

La seconde se disputera le 4 Septembre I960, et constituera un match inter
national et interrégional Flandre-Luxembourg-Alsace.

Le bureau de l’O.M.S. propose l'attribution d'une subvention de 3.000 KF, 
pour ces deux manifestations.

La Commission fait sien l'avis émis par l’O.M.S,

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

60/19 - Etoile Cycliste Lilloise.

Comme chaque année, 1'Etoile Cycliste organise cinq épreuves aux dates 
ci-après :

1er Mai 1960 - Grand Prix Gustave DELORY
26 Juin 1960 - Grand Prix Georges NICOLE
10 Juillet 1960 - Grand Prix Albert IEGÏÏELS
24 Juillet I960 - Grand Prix Julien LAGACHE
5 Septembre 1960 - Grand Prix de la Braderie
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Pour l’ensemble de ces épreuvesy le Bureau de l’O.M.S. propose une subven

tion de 2.000 NF, se répartissent comme suit :

Grand Prix Gustave DELORY 450 NF
Grand Prix Georges NICOLE 400 NF
Grand Prix Albert INGHELS 450 NF
Grand Prix Julien LAGACHE 250 NF
Grand Prix de la Braderie 450 NF - ;

La Commission fait sien l’avis émis par 1’0.M.S., étant par ailleurs enten
du que les frais de police, de barricadage et de sonorisation seront comme les ammOù 
précédentes, pris en charge par la Ville.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

60/20 - C.O.S.-Les Nageurs Lillois.

M, DELMAR, Président du C.O.S. Les Nageurs Lillois, sollicite l’aide finan
cière de la Ville, pour l’organisation de la Fete de l’Eau, qui aura lieu le j Juillet 
prochain.

Le Bureau.de 1'0.M.S. propose l’attribution d’une subvention de 5.000 N.F.

La Commission fait sien l'avis émis par 1’0.M.S.

Rapport a soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

B - 60/21 - SUBVENTIONS DE FONCTIONNEMENT,■

Le Bureau de l’O.M.S. a procédé a l’examen d’un projet de répartition des 
subventions de fonctionnement aux Sociétés Sportives lilloises, sur base d’une 
somme globale de 52.500 NF,

I ~ Fédérations affinitaires et omni-sports

Union Générale Sportive de 1'Enseignement Libre 1.500
Office du Sport Scolaire et Universitaire 4.500
Union Sportive des Ecoles Primaires 4.000
Union Française des Oeuvres Laïques et d’Education Physique 6.500
Fédération Sportive de France 700
Union Sportive Travailliste 1.000

I ■ Il ■ ■■.«■II. I»ll—

TOTAL NF : 18.200

II - Fédérations dirigeantes et unisports

Association Sportive des P.T.T.
Lille Université Club
Lille Olympique Sporting Club
Association Sportive des Tramways de Lille 
Club des Jeunes de’Wazemmes

2.000 
1.800 
1.600 

200 
150

A reporter : 5.750
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Report :
Société du Tir et d'Education Physique des Sapeurs Pompiers 
Société de Gymnastique ”La Saint-Maurice Fives”
Salle d’armes Guillermin Nictou 1 • •- ./ ,
Union Sportive Saint-Michel ..
Association Sportive des Anciens Marins
Club Sous-Marin du Nord . ; .
Boule Sportive de Moulins-Lille
Union Nautique de Lille - . ' ’' .
Cyclo-club Lillois tj I _•n «
Cercle nautique ”Les Pupilles de Neptune de Lille
Société de Tir à l’Arc ”1’Ancienne Alliance”
Club Culturiste de la rue des Postes
Racing Club Buisson-Pellevoisin.
Association Sportive Bouliste F.ivoise
Union des Randonneurs Flandre-Artois -_u
Stade Olympique des Sourds-Muets
Cercle Saint-Louis Sports

TOTAL NF :

Récapitulation

Fédérations affinitaires et omni-sports
Fédérations dirigeantes et unisports

TOTAL NF î

5.750
800

2.400
150
200
150
500
100
850
250

1.700
100
750
150
100
150
100
100

14.300

18.200
14-300

32.500

La Commission fait siennes les propositions établies par l'O.M.S 

Rapport à soumettre à la déliberationiu_Conseil_Çunicigal.

60/22 - Stade du Boulevard d’Alsace - Dénomination.
m TTTSSTFZ signale eue l'état des travaux de construction des dépendances 

a. t a "*

de dénommer ce stade.
Il donne connaissance d'une liste de noms parmi lesquels pourrait être choisi 

celui à soumettre à l'Admnistration Municipale.
Un premier nom lui vient à l'esprit «celui de Léo U<W fut ~cré- 

taire F. . r ✓ nvpc le stade Henri JOORIS .voisin du" pont Léo LAGRANGE,
confonde le stade ainsi dénommé avec le st»de Henri juu , p

M. LUSSIEZ cite d’autres noms î
Georges HEBERT, éducateur français, promoteur d'une méthode d'éducation physique nomée 

par lui méthode naturelle
Henri DESGRANGE, journaliste français, recordman.en cyclisme et en course a pied - 

créateur du Tour de France Cycliste. ,
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Jean BOIN, champion français de course à pied, mort au Champ d'Honneur en 1914*

Geo ANDRE, champion français d'athlétisme, mort au Champ d*Honneur en.Tunisie en 1945

Cyrille 'JACKLAR, Président fondateur de l'Association Régionale des Gymnastes du 
Nord et du Pas-de-Calais.

Charles SAINT-VENANT, Membre fondateur de l'internationale sportive ouvrière.

Alfred EVRARD, ancien moniteur d'éducation physique dans les écoles de la Ville de 
Lille et ancien moniteur de la Société Municipale de Gymnastique.

Georges NICOLE, Héros de la Résistance, mort en déportation, ancien gardien de but 
de l’équipe de football du Sporting Club Fivois.

La Commission propose de soumettre à 1’Administration Municipale, par 
ordre de préférence, les noms de :

Georges NICOLE
Cyrille WACHMAR

Séance levée à 19 heures 45«

Le Président,

J. LUSSIEZ

Le Secrétaire,

G. TRICOTTEÜX



MAIRIE DE LILLE
POUR INFORMATION

4ghg Division

COMMISSION DE L’EDUCATION PHÏSIQUE 
ET DES SPORTS

Vous Ôtes prie d’assister, à la réunion de 1... Comission de l‘Education 
Physique et des Sports,1 qui aura lieu à l‘Hôtel do Ville, Salle de Réunion, 
Cabinet des Adjoints-,' le isardi II .Octobre. I960, a 18 heures 30*

ORDRE DU JOUR :

— * Procès-verbal de la réunion du II liai 19005

- Procès-verbal de la réunion de 1*Office Municipal des Sports du 23 Septembre I960;

- Demandes de subventions - Examen;

- Ecole Victor Duruy - Tennis ; cimentage' des pignons - Installation d’un grillage;

- Groupe scolaire Briand-Buisson - Anonagement d’un volley-ball et d’un basket-ball;

Hôtel de Ville, le 3 Octobre I960 
a L’Adjoint au Maire,

délégué à 1‘Education Physique, à la Jeunesse 
j- cc aux Sports,

J. LUSSIEZ



•i

/ 
WfcŒSSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE.

ET DES SPORTS -,

Pro_qès-Verbal_deJjLJLKW--Â^k- II Octobre 19.

Les membres de la . Commission de l' Education. Physique et 
des Sports se sont réunis à l’Hôtel de Ville, le Hardi II Octobre 
I960, à 18 H 45, sous la présidence de N. Joseph LUSSIEZ, Adjoint 
au Maire.
Etaient présents: M. LUSSIEZ, Adjoint au Maire

Me ROMBAUT, Adjoint au Maire 
MM. COURRONT, Conseiller Municipal 

GUILLEMIN, Conseiller Municipal 
LANDREA, Conseiller Municipal 

; ' MEURA,' Conseiller Municipal

Excusés:. MM, ROUSSEAUX, Adjoint au Maire
" “ VAN: WOLPUT, Adjoint au Maire

DE BECKER, Conseiller Municipal 
DECOTTIG-NIES, Conseiller Municipal 
VIRON, Conseiller Municipal

Assistaient également à la reunioR
WM TRICO.TTEUX, Chef de la 4ème Division

. . LOOTEN, Chef de Bureau
M. LUSSIEZ ouvre la séance et il est immédiatement passé 

à l’examen des questions inscrites :à l’ordre du jour:
60-25 - Procès-Verbal de la réunion du ,IJ^.L£ai_J9AQ.

Aucune observation n’étant présentée, ce procès-verbal est 
adopté,
60-24 - Office Municipal des _Sport.s- 

du 25 Septembre .1930.
La Commission prend acte des travaux de cet organisme.

DEMANDES DE SUBVENTIONS - EaAïOK ;
6 0—25 — Ligue des Flandres de Hockey — Demande de subventAAfi, 

ni s at i on .
La Ligue des Flandres de Hockey a fait disputer deux ien- 

contres: -
— la première, FLANDRE'. —BATAILLON DE JOINVILLE le 16 Mai 1930
— la seconde, FLANDRE1.' —HOLLANDE DU SUD, le 26 Mai



Le Bureau de l'OMLS. propose l’attribution d’une subven
tion de 500 W.

La Commission fait sien cet avis.
RAPPORT A SOUMETTRE.J^LA^D^IB^A^ION DU CONSEIL MUNICIPAL

60-26 - Association LA PETAR4TLL LILLOISE -PETANQUE DU VIbUX-LILLU
■ . Demande _d^e subvention d'organisation

La PETANQUE LILLOISE-PETANQUE DU VIEUX-LILLE, a organisé 
2 rencontres:
- la première a eu lieu le 8 Mai I960 ,
— la seconde, à une date qui n'a' pas été portée à la connaissance 

des services, pas plus, d’ailleurs, que le bilan financier des 
deux manifestations.

Pour cette raison,'le Bureau de l’O.M.S. propose de ne 
donner aucune suite à cette demande de subvention et suggère l’envoi 
d’une lettre à Mme L’Adjoint aux Pètes pour l’attribution d’une 
coupe en faveur de cette Association.

La Commission fait sien cet avis

60-27 - Société de Gymnastique ”LA SAINT-MAURICE-PIVES” 
Demande de subvention
La Société de Gymnastique La Sàint-Maurice-Pives a parti

cipé à la Pète fédérale de Gymnastique qui a eu lieu à THONON-LES- 
BAINS (Haute-Savoie) les 4, 5. et 6 Juin I960.

; Le Bureau de l'O,.M.S. propose de ne pas retenir cette 
demande, étant donné qu’il s'agit d’une manifestation extérieure.

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.M.S.
60-28 - Société de Gymnastique "LA SAINT-I'L1UE.ICe-PIVESi\

Demande de subvention cl ’ organisation
La Société de Gymnastique La Saint-Maurice-Pives a mis 

sur pied un match de gymnastique, qui se.déroulera à Lille, le 
Dimanche 16 Octobre I960.

Primitivement- prévu -contre- l’Union Halluinoise, ce match 
se disputera contre la Société ”1'Ancienne de Roubaix”.

Le Bureau de l’O.M.S. propose l'attribution d'une subven
tion de 450 NP.

La Commission fait sien l’avis de l’O.M.S,

RAPPORT A SOUMETTRE A ' LA DELIBERRP]X>,_DU^_GONSEIL MUNICIPAL
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'60-29 - CoTiiité Régional des Flandres, de la Fédération ,Français^ 

de Lutte
Le Comité Régional des Flandres de la Fédération Fran

çaise de Lutte avait mis sur pied une rencontre FRA&CE-YOUGOSLAVIE, 
qui devait se disputer à Lille, le 8 Octobre IÇ60 et pour laquelle 
le bureau de 1’0,H.S, avait proposé l’attribution d’une subvention 
de 1,000 NF.

Pour des raisons indépendantes de la volonté des organi
sateurs, cette rencontre n’a pas eu lieu.

La Commission estime que cette demande devrait, à nouveau, 
être soumise à l'examen du Bureau de l’O.M.S., dans 1’éventualité 
où les organisateurs feraient connaître leurs intentions relatives 
à une nouvelle rencontre.
60-30 - Ecole VICTOR DURUY -" Tennis; Cimentage des pignons^ 

Installation d’un, grillage.
Lors de sa réunion du 22 Avril I960, la Commission^des 

Bâtiments a été appelée à examiner une demande formulée par M. le 
Directeur de 1'Ecole VICTOR DURUY, visant l’exécution de travaux 
consistant en l’installation d’un grillage de protection sur les 
pignons situés face au terrain de tennis installé dans la cour de 
l’ecole et au cimentage des dits pignons sur une longueur de 25 n 
et une hauteur de 3 n

Ces travaux éviteraient la perte.de nombreuses.balles, 
favoriseraient l’entraînement et la formation de jeunes joueurs 
de tennis.

La Commission émet un avis favorable à l'exécution des 
travaux.

DOSSIER A TRANSMETTRE A LA COM; Il S S ION DLS, BATIMENTS,

60-31 - GROUPE SCOLAIRE BRIAND-BUISSON
Xmena gemen t_; JL° .ivl^d^um? terrain de Jardinage pourries elev^es. 
des, c 1 a,sses de perf cctionnemen t — 2° —.
d ’ un volley-ball.

M. l’inspecteur Primaire de la 5éme Circonscription de 
Lille a transmis une demandé de Mme la Directrice de l’ncole Ferdinand 
Buisson, visant l’aménagement d’un terrain inclus dans l’enceinte du 
Groupe Scolaire et situé aux abords immédiats de la Salle,de Gymnas
tique, pour l'étude du jardinage par les élèves des classes de per
fectionnement de 1'Etablissement.

D’autre part, il existe, derrière le groupe Scolaire, une 
bande de terrain de 110 ’n de longueur sur 20 .m de largeur, sur 
laquelle pourraient être aménagés un basket-ball et un volley-ball.
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: .-La- Commission émet un avis favorable-. quant à I <91 ’ aménagement
du terrain situé aux abords de la Salle de Gymnastique pour les 
leçons de jardinage aux élèves des cours de perfectionnement,
2°) .1’aménagement d'un volley-ball et d'un basket-ball sur la bande 
de terrain située' derrière le groupe scolaire.

Le Service de 1'Urbanisme sera consulte sur ce projet
Si celui-ci devait soulever quelques'difficultés quant à 

sa réalisation, la -Commission émet l'avis de n'utiliser, pour les 
leçons de jardinage, que les seules bandes de terrain situées de 
chaque côté de la salle de gymnastique et d'aménager une installa
tion de basket-ball sur ,1a partie du terrain se trouvant derrière 
ladite salle de gymnastique.
60-52 - Union Nautique, de^ Lille -, Réfection des. Installations,

M. VILLOT, Président de 1'Union Nautique de Lille a signalé 
que les installations de son Club,,situées en bordure de la Peule, 
se trouvent' dans un état de vétusté assez avance.

Il envisage donc de procéder à leur remplacement et, dans 
ce but, sollicite l’aide de la Ville, L±. VILLOT espere obtenir l’aide 
financière de l'Etat,

Il a fait procéder à une estimation approximative des 
travaux qui s'élève à 129.600 NF.

Etant donné que le terrain sur lequel M, VILLOT compte 
édifier ses nouvelles constructions est la propriété du Service des 
Voies Navigables et que, par ailleurs, une partie de ce; terrain, 
est grevée d'une servitude "non aedificandi" la Commission estime 
qu'en l'état actuel des choses, aucune aide ne peut- etre apportée 
par la Ville à îï, VILLOT.

Elle suggère $ cependant, de conseiller a M, VILLOT de se 
mettre en rapport avec-la Pirection de lai Jeunes.se et des Sports, 
en vue•d'obtenir■une subvention-pour la"réparation des installations 
existantes-. •

.60-55 — Terrains de f o ot-bail.
p . K. LUSSIEZ signale qu'il vient, à nouveau, d'être saisi,

de la part derdirigeants d'une importante Ligue’régionale, a’une 
réclamation concernant 1'insuffisance du nombre de terrains de foot
ball mis à la disposition des Sociétés lilloises.

Il rappelle que ces terrains, au nombre de 8, se trouvent 
sur les- Stades ' ci-après : /' . ' ■

FELIX 'GRIÎIONPREZ ' I
Rue de 1'Arbrisseau I
MARTINET - Porte de Béthune I

" ROGER SALiïïGRO - Rue d’Iéna I
ANATOLE PE LA FORGE - Fives I
PONT-ROYAL 3
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Ce chiffre sera porté à 9, lorsque le Stade JEAN BOUIN,. , 

contigu à l’institut Diderot, Boulevard d'Alsace, pourra etre utilise.

Il existe, à Lille, 20 clubs qui pratiquent le foot-ball 
et qui totalisent 67 équipes.

L’appoint de 4 à 5 terrains, meme aménages sommairement, 
améliorerait une situation qui tend à devenir de plus en plus diffi
cile pour les Sociétés lilloises.

La
Connais s ion de 
terrains soit

commission propose de soumettre cette question a la 
1’Urbanisme, en insistant pour que la recherche de 
examinée de toute urgence.

QUESTIONS, DIVERSES
60-34 - Demande, de subvention présentée par le_s~ pjqofgR^ursdJ éducation 

physique et sportive du LycéeL_,Eaj^djierbe_,g2. Gite,
M. LUSSIEZ signale qu'il a reçu, dans le courant de la 

journée, une demande de subvention pour achat de materiel, présente© 
par les professeurs d'éducation physique et sportive du Lycee Eaidherbe 
Cité Sud.

Le relevé, joint à la demande, présente un total de:
4.944 NE.

sur
Commission, qui constate que les achats prévus portent 
du matériel d’équipement de Stade, tels que poteaux, 

avec filets, panneaux de basket-ball, est d'avis de trans- 
Direction de la Jeunesse et des oports, la demande qui 

notamment
de foot-ball avec filet 
mettre à la L-- ---- - 
lui est soumise.
60-35 - Groupe Scolaire ROGER SALEE GRO ILLajæAR2LJjL,

M. LUSSIEZ donne connaissance d’une lettre de M. DE BECKER, 
membre de la Commission, concernant l'aménagement des deux plateaux 
d'évolution prévus au Groupe Scolaire ROGER SALENGRO.

La Commission exprime le souhait que les travaux puissent 
commencer le plus tôt possible.

La Séance est levée à 19 H 50.

Le Président,

J. LUSSIEZ

Le Secrétaire,

G. TRICOTTEUX



MAIRIE DE LILLE
4ène Division

COMMISSION DE L’EDUCATION

tnî

HTfSIQUE

ET DES SPORTS

Vous Ôtesmprié ..d’assister à la réunionne 1-a Commission de 
l’Education Physique et des Sports, qui aura lieu à lî-Hôtel.de Ville, 
Salle de Réunions, Cabinet dos Adjoints, lo Vendredi 2 Décembre-I960 à 
18 H 50.

ORDRE DU JOUR

- Procès-Verbal de la réunion du II Octobre I960
- Comité des Flandres de la Fédération Française de Lutte - Demande de 

subvention d’organisation.

Hôtel de Ville, le 25 Novembre I960 
L’Adjoint au Maire, 

délégué à l’Education Physique, à la 
Jeunesse et aux Sports

J. LUSSIEZ



COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE ET DES SPORTS

Procos-verbal de la réunion du 2 Décembre I96(pÂjEys|k
—s—•— /c;q -

Les Membres de la Commission de 1'Education PhysicXé.-.ét des/Sports se sont 
réunis à 1'Hôtel de Ville, le Vendredi 2 Décembre I960, à 19 heures, sous la prési
dence de PL Joseph LUSSIEZ, Adjoint au Maire»

ETAIENT PRESENTS ♦- MM. LUSSIEZ - Adjoint au Maire;
COURRONT - Conseiller Municipal;
DECOTTIGNIES - Conseiller Municipal;
MEURA - Conseiller Municipal;
VIRON - Conseiller Municipal;

EXCUSES :Me ROMBAUT - Adjoint au Maire;
MM* ROUSSEAUX - Adjoint au Maire;

VAN WOLPUT - Adjoint au Maire;
DE DECKER - Conseiller Municipal; 
GUILLEMEN - Conseiller Municipal; 
LANDREA - Conseiller Municipal;

ASSISTAIENT EGALEMENT A LA REUNION.-

lEÎ. TRICOTTEUX - Chef de la 4ème Division; 
LOOTEN - Chef do Bureau;

M» LUSSIEZ ouvre la séance et informe., ses collègues que 1*Office Municipal 
des Sports a perdu en Me VALLIN, dont les funérailles ont eu lieu, la veille, un do 
ses conseillers les plus sûrs. Sa disparition laissera un grand vide dans les mi
lieux sportifs où il était très connu et très estimé»

60-56 - PR0CES-VERB.1L. DE LA REUNION DU II OCTOBRE 1960.-

ÀAO'anc observation n’est présentée» 
Ce procès-verbal est adopté.

60-57 - COMTE REGIONAL DES FLANDRES DE LA FEDERATION FRANÇAISE DE LUTTE - DEMANDE 
DE, SUBVENTION D1ORGANISATION»-

Mi LUSSIEZ rappelle qu’au cours de sa réunion précédente, la Commission 
avait estimé que la demande de subvention d'organisation présentée par M. THIEEPRY, 
Président du Comité Régional de la Fédération Française de Lutte, en vue do la mise 
sur pied d’une rencontre FRANCE-YOUGOSLAVIE, devrait faire l’objet d’un nouvel oxa- 
m<3u dans l’éventualité où les organisateurs feraient connaître leurs intentions 
relatives à une nouvelle rencontre*

En effet, précise M. LUSSIEZ, cette compétition qui devait se disputer le 
8 Octobre dernier fut d’abord remise au 29 du même mois, puis à nouveau, à une date 
indéterminée»

Mi THIEFFRY nous a fait connaître que ce match s’était disputé le samedi 
26 Novembre I960i
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Appelé à examiner à nouveau .le dossier,-le Bureau de l’OfeM»S* propose 
de maintenir le montant do la subvention fixé antérieurement, soit Iq000 N*F.

La Commission fait sien cet avisa

RAPPORT A SOUMETTRE A LA DELIBERATION DU CONSEIL .miCIPAL*-
60-58. - SOCIETE. INTERNATIONALE DE PROPAGANDE SPORTIVE - ORGANISATION DES 6 JOURS 

DE LILLE - DEMANDE DE SUBVENTION. -
Par lettre en date du 9 Novembre I960, M» Jean MORLOCK, Administrateur 

de la Société Internationale de Propagande Sportive, nous fait connaître que, grâce
aux efforts déployés par un groupe de sportifs et d'amis du sport cycliste, LILLE 
pourra disposer d’une, piste cycliste*

Des tribunes démontables de 5«000 places et une piste de 150 mètres vont 
être installées dans le courant du mois, dans le Grand Palais de la Foire, pour l’or 
ganisation d’une course de 6 jours qui se déroulera du 14 au 20 Décembre I960, bien 
avant LYON, MARSEILLE, TOULOUSE et STRASBOURG*

Selon les organisateurs, cot effort de décentralisation sportive doit per
mettre en dehors de la propagande faite par les 6 jours, d'organiser les champion?- 
nats d'hiver sur piste « amateurs et professionnels,qui n’ont pu se dérouler depuis 
quelques années, étant donné l’absence do piste on Franceê

L’organisation offrira l’entrée gratuite à 5*000 enfants des écoles le jeu 
di 15 Décembre,de 15 heures 50 à 18 heures ,ct dos billots à tarif réduit aux collec
tivités et entreprises*

Elle considéra donc qu’elle fora à la fois oeuvre de propagande pour la 
ville, par la Télévision, la Presse et le Cinéma et pour le sport cycliste on géné
ral, en donnant la possibilité aux jeunes amateurs de notre région, de disputer des 
championnats d'hiveri

Pour cette double raison, les organisateurs des 6 Jours do LILLE, sollici
tent l’attribution d’une subvention de 20ê.000 N.F,

Ils soulignent que cette somme représente ce que la mise sur pied d’une 
éprouvé de.moyenne importance nécessite pour une saule étape do course cycliste 
en ligne, alors qu'eux-mêmes, restent plus do 15 jours-dans chaque ville, y compris 
lo temps de montage et de démontage des installationsa

IL LUSSIEZ signale qu'il a reçu les organisateurs et qu'il leur a laissé 
entendre que l'attribution d'une subvention lui paraissait difficile à envisager, 
étant donné que la Ville avait déjà cotte année, consenti un gros effort financier 
en faveur du départ du Tour de France et du Championnat de France cycliste do la 
Catégorie Cadets, qui s'était également disputé à LILLE,.

MM* DECOTTIGNIES, VIRON et COURMONT, estiment que lo sport n'a rien à 
voir dans cotte organisation et qu’il s'agit plus exactement d'une affaire commcr- 
cialcp parfaitement rentable pour ses promoteursà

La Commission émet un avis défavorable à l'e 'i d’ujio ■subvention
« propose do transmettre lo dossier au Service des Fêtes en vue do l'attribution
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de Coupesct cia médailles aux concurrents qui participeront aux 6 Jours» 

60-39 - GOIf^SSXON DE CONTROLE DU LILLE' OLWIQUE SPORTINGÇLUB*-

IL LUSSIEZ indique que la. Commission de Contrôle du "LILLE OLYÎ’jPIQUE SPOR- 
TING CLUB” s’est réunie le 2 Novembre I960 et il donne lecture du procès-verbal éta
bli à la suite de cotte réunion*

Ce proces-verbal reproduit in-oxtonso le rapport dresse par les services 
financiers do la Ville, sur le vu dos documents comptables produits par MIES, 
Président du L.O.S.C*

Pour la saison 1959-1960, le compte d'exploitation fait apparaître :

Recettes : 52.505*849
Dépenses: 75*588*117

Déficit .... 25*082*268 frs 
contre 15*245*647 frs pour la saison Ï958-I959*

L’accroissement du déficit s’explique par une diminution dos recettes qui 
de 56.549.104 frs on 1958-1959 se trouvent ramenées à 52.505*849 frs alors que les 
dépenses passent do 69*794*751 frs en 1958-1959 à. 75*588.097 frs en 1959-1950*

IL LUSSIEZ oc félicite dos bons rapports qui existent entre le L.O.S.C. 
et 1’Administration Municipale» Il souligna les efforts accomplis et los mesures 
prises par IL KLES on vue d’atténuer le déficit*

IL LUSSIEZ pense que la Ville se doit d'épauler M. KLES en maintenant 
son concours financier* Bien géré, le Club doit retrouver la place qu’il occupait 
sur le plan sportif national, il y a quelques années*

QUESTIONS DIVERSES.- 
60 -40 - TERRAIN DE SPORTS DU GROUPE SCOLURZ LSON BLUIL-

A PL VIRON qui s'inquiète de savoir où en est la question concernant los 
installations sportives du groupe scolaire LSON BLUIî, M. LUSSIEZ indique qu'un pro
jet d'aménagement d’un terrain do sports, situé en bordure de 1'Avenue LOUIS CORDON
NIER et de la rue JEAN PERRIN a été établi*

Ce projet comporte une aire de football, un terrain de jeux avec 2 bas
ket-ball, 2 pistes et une installation de volley-ball*

60-41 - AIENAGEIEUT D’INSTALLATIONS DE BASKET-BALL ET DE VOLLEY-BALL SUR LES TER
RAINS SITUES DANS LES ENVIRONS IBEDIATS DES GROUPES H.L.IL

IL VIRON demande qu'il soit procédé à une étude on vue do l'aménagement 
sommaire d’installations de basket-ball et do volley-ball sur los terrains situés 
dans los environs immédiats dos groupes d’Habitations à Loyer Modéré «

Selon PL VIRON, 
comptent ces groupes, de 
rues sans but précis.

cos installations permettraient aux nombreux enfants que
se livrer à dos jeux sains, plutôt que d’errex? dans les
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t I-L LUSSIEZ indique- qu’il s’agit là d’un problème-, qui intéresse plus 
particulièrement 1’Office Municipal d’Habitations à Loyer Modéré* Il se propose 
d’en entretenir son collègue, M» BERIBilID., Pré&ident de 1’Office»

Séance levée à 20 heures 45

Le Président 
J. LUSSIEZ»

Le Secrétaire
G* TRICOTTEUX*



MAIRIE DE LILLE

4éme Division

COÎMSSION DE L'EDUCATION PHYSIQUE

ET DES SPORTS

Vous êtes prié d'assister à la réunion de la Commission de
1'Education Physique et des Sports, qui aura lieu à 1'Hôtel de Ville, 
Salle des Réunions, Cabinet des Adjoints, le Mercredi 31 Mai 1961, à 
18 H 30.

ORDRE DU JOUR

- Procos-verbal de la réunion du 2 Décembre I960
- Procès-verbaux des réunions des 27 Avril et 4 Mai I96I, de l’Office Maniai

pal des Sport
- Demandes de subventions d'organisation - Examen
- Demandes de subventions de fonctionnement - Examen
- Achat et entretien de matériel sportif - Marché avec la Maison J« VROMAN 

de Roubaix
- Ecole AMPERE — Equipement du plateau d'évolution

Hôtel de Ville, le 20 Mai 1961
L'Adjoint au Maire, 

délégué à 1'Education Physique 
& la Jeunesse et aux Sports,

J. LUSSIEZ



COMMISSION DB l'EDUCATION PHYSIQUE
ET DES SPORTS

Procès-verbal de la réunion du 51 Mai 19

CA. 4/183

Les Membres de la Commission de 1’Education Physique et des 
Sports se sont réunie à 1’Hôtel de Ville, le mercredi 51 Mai 1961, 
à 18 heures 45, sous la présidence de M. Joseph LUSSIEZ, Adjoint au 
Maire♦

ETAIENT PRESENTSi-
M. LUSSIEZ - 
Me ROMBAUT -

Adjoint au Maire, 
Adjoint au Maire, 
Conseiller Municipal, 
Conseiller Municipal;

MM. COURMONT - 
MEURA -

EXCUSES
MM, ROUSSEAUX - 

VAN WOLPUT - 
DE BECKER - 
DECOTTIGNIES - 
GUILLEMIN - 
LANDREA - 
VIRON -

Adjoint au Maire, 
Adjoint au Maire, 
Conseiller Municipal, 
Conseiller Municipal, 
Conseiller Municipal, 
Conseiller Municipal, 
Conseiller Municipal;

ASSISTAIENT EGALEMENT A LA
MM. TRICOTTEUX - 

LOOTEN -

REUNION;- ~ .
Chef de la 4ème Division, 
Chef de Bureau;

M, LUSSIEZ ouvre la séance et il est immédiatement passé à 
l’examen des questions inscrites à l'ordre du jour:

6I-I.- PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU 2 DECEMBRE 1960.-
Aucune observation n’est présentée. Ce procès-verbal 

est adopté.

6I-2>- PROCES-VERBAL DE La REUNION DU 27 AVRIL 1961.BE L*OFFICE 
MUNICIPAL DES SPORTS,-

La Commission prend acte des travaux de cet organisme,

61-5 .-PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU 4 MAT 1961 DE L’OFFICa MUNICI
PAL DES SPORTS»-

La Commission prend acte des travaux de cet organisme.
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SUBVENTIONS AUX SOCIETES, SPORTIVES.-
Mr LUSSIEZ indique que le Bureau de 1’Office Municipal 

des Sports^a établi son projet de répartition des subventions 
aux Sociétés Sportives, pour l’exercice 1961, sur les bases 
suivantes :

Subventions d’Organisation ; : 27,500.-
Sutventions de fonctionnement p 52*500,-

...Tôt,al. NF, . . 60.000*- ; l J ' .......

A ~ SUBVENTIONS D,’ORGANISATION,-
6I-4 llUg^6.„B.6/?.ionaJ.e des Flandres-’ de la Fédération Française 

de Tennis de Table. -

: La Ligue Régionale des Flandres de la Fédération
Française de Tennis de Table a été chargée d’organiser 
à LILLE, les 25j 26 et 27 Mars 1961, les Championnats 
de France internationaux de tennis de^tarbie.

Le Bureau de l’OeM.S. propose l’attribution d’une 
subvention de 1,800 NFO

La Commission fait sien cet avis,

■Rapport- à soumettre à la délibération du Conseil Municipal,

• - WION GENERAL^ SPORTIVE -DE-L’ENSEIGNERONT LIBRE.-
L’Union Générale Sportive de 1’Enseignement Libre a fait 

disputer à LILLE, le 12 Mars 1961, ses Championnats de France < 
de gymnastique.

Le Bureau de l’O*M,Sa propose l’attribution d’une sub
vention de 400 NEo ....

La Commission fait sien- cet -avis*

Rapport à s omme t ire à la délibération_du _0ons^ei^Mu.nicipal

61-6<- ‘ CLUB 'CULTURISTE ET HALTEROPHILE DE.. Lm- .RUE;- BE3_..POSTES,-
Le Club Culturiste et- Haltérophile de la rue des Postes 

a organisé à LILLE, le 19 Mars 1961, une grande journée halté 
rophile internationale à laquelle ont participé plusieurs 
équipes ? Française Olympique, Ile de "Fr-anee, ’‘Flandres,- ainsi 
que des champions"internationaux italiens .et polonais 0
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Le Bureau de l’O.M.S. propose l'attribution d'une 
subvention de 5500 NB ,

La Commission fart sien cet avis.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

61-7/- LIGU.d DEC FLANDRES DE HOCKEY.-
La Ligue des Flandres de Hockey a été chargée d'organi

ser un match international féminin de hockey ; FRANCE - PAYS 
DE GALLES. Cette rencontre s'est disputée à LILLE, le 9 Avril 
1961.

Le Bureau de l’O.M.S. propose une subventicn de I.500NF-.

La Commission fait sien cet avis.

Rapport, à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

61-8.- LIGUE DUS FLANDRES DE 'VOLLEY-BALL.-
La Ligue des Flandres de Volley-ball a fait disputer 

à LILLE, les 13 et 14 Mai 1961, un tournoi,, inter-ligues 
cadets, avec la participation des sélections de PARIS, de 
la Bretagne et de la Lorraine.

Le Bureau de. l’O.M.S. propose l’attribution d'une 
subvention de 1.000 NJ.

La Commission'fait sien cet avis.

Rapport à.soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

61-9,- UNION NAUTIQUE DE LILLE,-
■ L’UNION NAUTIQUE DE LILLE organisera, ’comme chaque 

année, le II Juin 1961, ses régates internationales,

Le Bureau de l’O.M.S. propose l'attribution d'une 
subvention de 3.250 NF.

La Commission fait sien cet avis.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.
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6I-Ï0,^FEDERATION SPORTIVE ET GYMNIQUE DU TRAVAIL.-

Le Comité Régional du Nord de la.. Fédération Sportive 
et Gymnique^ du Travail a fait' disputer à LILLE, le 5 Mars 
1961, son 7ème oross populaire.

Le Bureau de l’O.M.S, propose une subvention de I.ICu NF,
La Commission fait sien cet avis.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

6I-II -LIGUa DES FLaNDaaS DE BuSKeT-BALL»-
La Ligue des Flandres de Basket-ball a organisé une 

rencontre qui a apposé le 22 Mars 1961, à LILLE, les équipes 
du Bataillon de Joinville et des Flandres.

Le Bureau de l'O.M.S. propose l'attribution d'une sub
vention de 400 N.F. .

La Commission fait .sien cet avis.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

61-12.- UNION SPORTIVE DES ECOnS PRIMAIRES.-
L'Union Sportive des Ecoles Primaires a fait disputer 

à LILLE, les 12 et 26 Janvier 1961 le cross des Ecoliers.

Le Bureau de l'O.M.S. propose l'attribution d'une sub
vention de 1.800 NF. .

La Commission fait sien cet avis.

Rapport, à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

61-13.-CERCLE NAUTIQUE LES PUPILLES DE NEPTUNE.-
Le Cercle Nautique "Les Pupilles de Neptune" a organisé 

à LILLE, une réunion de natation le 22 Janvier 1961, avec la 
participation des clubs d’Anvers, de’Mouscron et de la région.

Un deuxième gala international a eu lieu le 16 Avril 
1961, avec des nageurs et poloïstes de Malines, de Valencien
nes et les ballets nautiques "Le Nantie"de Paris.

Une troisième rencontre est prévue le 5 Novembre 1961 
avec le concours de nageurs du'C.R.N, Schaerbeck.
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Pour ces trois manifestations le Bureau de l'O.M,S. 

propose une subvention de 2„750 NE, 

La Commission"fait sien cet" avis,

Rapport à soumettre à la délibération, du Conseil Municipal,

61-14.-BOULE PERLEE LILLOISE,-
La Société "La Boule Ferrée Lilloise“ va fêter le cin

quantenaire de sa fondation, le II Juin 1961,

A cette occasion, ses dirigeants ont mis sur pied un 
grand concours qui aura lieu sur les terrains du Boulevard 
Jean-Baptiste Lebas, .

Le Bureau de l'OJi» S. propose l'attribution d'une sub
vention de 500 NE,

• • La ■ Commission- fait - sien cet avis-»

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal»

6I-15 > -ASSOCIATION SPORT I Va _ ■BpS. P. T. T-, - . <
L’Association Sportive des P.T.T» a mis sur pied,à 

LILLE,les manifestations ci-après;

- Le 2 Avril 1961, rencontres de football et de basket-ball 
entre lés équipes" P.T;T. de Bruxelles et de la Région du Nord;

- Les 15 et 16 Avril 1961, rencontre' LILLE-PARIS ? en boules;

- Le II Mai 1961 - Journée des finales régionales P.T.T. en 
football, basket-ball, boules et marche;

- Les II et 14 Mai 1961, Grandes’ Journées des jeunes footbal- 
■ leurs « ......

Le Bureau de 1'0»MS propose 1 ’ attributTon" d 'une subven
tion de.-900 NE pour l'ensemble de .ces épreuves.

La Commission fait sien cet avis,

'Rapport à soumettre'à'la délibération du Conseil Municipal,



61-16»-LIGUE DES FLANDRES DE La FEDERATION FRANÇAISE D’ATHLETISME,-

La Ligue des Flandres de la Fédération Française d’Ath
létisme -organisera au Stade FELIX GRÏMONPRaZ, deux importan
tes réunions d'athlétisme, qui se dérouleront aux dates ci— 
après' :
- Le 18 Juin 1961, FRaNCE-BELGIGUE Seniors et FRaNCE-HOLLANDE 

Féminin. "
- Les 24 et 25 Juin 1961, Championnats de France militaires.

Pour ces deux réunions, le bureau propose l’attribution 
d’une subvention de 4.500 N.F.

La Commission fart sien cet avis.
Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal,.

6I-I.7.,-SOCIETE DE GYRNASTI-Æ "LA SaINT-MaURICE-FIVES" ,-
M. le Président de la Société de Gymnastique "La Saint- 

Maunce-Fives" a sollicité l’attribution d'unejsubvention pour 
lui permettre d'envoyer üne section masculine à la 7Ième Fete 
Fédérale de Gymnastique organisée par la Ville de Saint-Nazaire 
du 19 au 22 Mai 19’61.

Le Bureau de l'O.M.S. a proposé de s'en tenir auxavis 
émis précédemment pour les' manifestations se déroulant à 
1'extérieur.

M. LUSSIEZ signale que la Société n’a pas pris part à 
la Fête de St-Nazaire.

Dans ces conditions la Commission estime1 qu’il n’y a 
pas lieu de poursuivre 11'examen du dossier.

61-18,- C.O.S. 110NAGEURS LILLQLo,-
■ Le C.O.S1. "Les Nageurs Lillois" organise sa fête annuel

le de l'eau, le 9 Juillet 1961.
Le Bureau de l'O.M.S. propose l'attribution d'une sub

vention de 2.800 N.F.

La Commission fait sien cet avis.
Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.



61-19.- ETOILE CYCLISTE LILLOISB.-
L'Etoile Cycliste Lilloise organisera, dans le courant 

de cette année, 6 épreuves de cyclotourismes

Le 1er Mai 1961
Le II Juin 1961
Le 2 Juillet 1961
Le 16 Juillet 1961
Le 4 Septembre 1961
Le 24 Septembre 1961

- Rallye Gustave Delory; 
t* Rallye Georges Nicole; 
- Rallye Albert Inghels; 
- Rallye Julien Lagache; 
- Rallye de la Braderie; 
- Rallye Roger Salengro;

Le Bureau de l’O.M.S. propose 11 attribution de 1.500 NF 
pour l'ensemble de ces manifestations.

La Commission fait sien cet avis.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Muni
cipal ♦ .

61-20.- B - SUBVENTIONS DE FONCTIONNaIeNT.- 
......... M, LUSSIEZ rappelle que la partie de la subvention

inscrite au budget, à réserver au fonctionnement, s’élè-

Le Bureau de.1'0,MB. propose la répartition suivante 
en faveur des diverses sociétés et groupements sportifs:

10 - FEDERATIONS DIRIGEANTES.-
Société de Gymnastique "La Saint-Maurice-

Fives"; 5*200.-

Association Sportive, des P.T.T, de LILLE 2.150.-
Lille Olympique Sporting Club 1.500.-
Lille Université Club I.800.e
Cyclo: Club Lillois 250.-
Salle d'Armes Guillermin Nictou 80.-
Club Haltérophile et Culturiste d e la nie
des Postes 500*-
Club des Jeunes de Wazemmes 70.-
Association Sportive Bouliste Fivoise 50.-
Boule Sportive de Moulins-Lille 100.-
Boule Sportive de 1'Esplanade 50.-
Union des Randonneurs Flandre-Artois 120.-
Club Sous-Marin du Nord'. 450.

A reporter 10.520.-
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Report , . . .I0<520.-

Boxing Club des Flandres . .. ■ 100.-
Société dè Tir à 1'Arc”1'Ancienne Alliance" 100.-

Amicalç de la Raquette Lilloise 100.-

Les Pupilles de Neptune de Lille 1.800.4

Union Nautique de Lille 850.-

Union Sportive Saint-Michel 150.-

Amicale’des Anciens Marins de Lille 80.-

Cercle“Saint-Louis Sports 75.-

Association Sportive des Tramways de Lille 175.-

....... Total NF. , . . . 15.750.-

La Commission émet l’avis de n’accorder aucune 
suite à la demande .présentée par la Société de Tir et d'Edu 
nation Physique des Sapeurs Pompiersf qui, présentement n’a 
aucune activité.

2°- FEDERATIONS AFFINTTaIRES EL MI-SPORTS
Union Sportive des Ecoles Primaires 4.000.-

Union Générale Sportive de l'Enseignement Libre 1,500.-

Office du Sport Scolaire et Universitaire 5.000.-

Union Française des Oeuvres Laïques d'Educa
tion Physique ' . 6.650.-

Union Sportive Travailliste

Fédération Sportive de France

I,000<-

600.-

18 <750.-

15.750.-

Récapitulation

Fédérations- dirigeantes
Fédérations affinitaires et Omni-Sports 18.750.-

Total NF. . , . . 132^500.^



La Commission fait sienne la répartition propo
sée par le Bureau de L’Office Municipal des Sports.

Rapport à soumettre a la délibération du Conseil Municipal»

C.O.S. LES NAGEURS, LILLOIS - DaMANDa DE SUBVENTION D’ORGANI
SATION.-

M. le Président du C.O.S. ”Les Nageurs LU I ois” 
a fait part de son intention d’organiser le 3 Septembre 1961 
une grande fête internationale.de natation, dénommée Coupe 
Roger Salengro.

La participation de Clubs de Cologne, de 
Rotterdam et d’Anvers est envisagée.

Le Bureau de l'O.M.S. a regretté de ne pouvoir 
formuler aucune proposition à l’égard de cette demande par
venue tardivement, le crédit réservé aux subventions d’orga
nisation ayant été réparti intégralement au cours de sa pre
mière réunion du 27 Avril 1961.

La Commission exprime également ses regrets de 
ne pouvoir formuler aucune proposition concernant cette de
mande .

ACHAT ET ENTRETIEN Dm MATERIEL SPORTIF -.MARCHE AVEC LA 
MAISON J, VROMaN DE ROUBaIX.-

La Commission émet un avis favorable à l’établis 
sement d’un marché avec la Maison J. VROHaN de ROUBAIX, pour 
l’achat et l’entretien de matériel sportif, dans la limite 
du montant de 18.0,00 NF. - --

Rapport à soumettre à. la délibération du Conseil Municipal..

FEDERATION NATIONALE. DES OFFICmS MUNICIPAUX ,DES SPORTS - 
ADHESION DE LA VILLE -

Une Fédération Nationale des Offices Municipaux 
des Sports a été créée et la plupart des grandes villes de 
France ont adhéré à cet Organisme.

La Ville de Lille se devait d’apporter son 
concours à cette jeune Fédération qui aura un grand rôle à 
jouer, notamment en matière d’équipement sportif.

En accord avec M. le Maire, l’adhésion de la 
Ville de Lille a été adressée au siège de la Fédération, 
65, rue Saint-Dominique, PARIS Vllème.
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Pour les Villes de 100.CCI à 200.000 habitants f 
le montant de la cotisation annuelle ust fixé à 250 NF.

La Commission des Finances a été appelée à exa
miner cette affaire au cours de sa réunion du 15 Mai 1961.

La Commission de 1'Education Physique et des 
Sports émet un avis favorable à l’adhésion de la Ville à la 
Fédération-Nationale des Offices Municipaux des Sports.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

61-24»- TERRAIN DU CHaTEaU LEMOINE, RUS. EUGENE JaCQUeT - AMENAGEMENT 
D ’INSTALLATIONS SPORTIVES.-

Les élèves du Collège d'Enseignement G-énéral et 
de l’école primaire DUPLEIX disposent d’un gymnase qui leur 
permet de se livrer à toutes les activités sportives prati
quées dans une salle de gymnastique «

■ La course et le saut ne leur sont, toutefois paspermis. ..  ; -
M, LUSSIEZ propose donc que le - terrain situé 

rue Eugène- Jacquet soit doté d’une installation de volley- 
ball , d4une fosse de saut et d’une-piste de course de vites
se, qui seraient utilisées par les élèves1des écoles de 
Fives et de Saint-Maurice ainsi que par les enfants qui fré
quentent le Centre Aéré pendant les vacances.

La Commission émet un avis favorable à cette 
proposition.

Dossier à transmettre., à la Commission des Bâtiments Communaux.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée 
à 19 heures ‘4.5 «

Le Président , Le Secrétaire,
.'. J. LUSSIEZ - G. TRICOTTEUX.



ïUIRIE DS LILLE

4ène Division

COÎ1ZSSIOIT DE L’EDUCATION PHYSIQUE ST DES SPORTS

Vous êtes prié d’assister à la réunion de la Comission de l’Education 
Physique et des Sports, qui aura lieu à 1’Hôtel de Ville, Salle des Réunions, 
Cabinet des Adjoints, le mercredi 17 Janvier 1962, à 18 heures pO.

ORDRE DU JOUR

- Procès-verbal de la réunion du pi liai 1961;

- Achat et entretien de matériel sportif - Marché avec la maison J. VROMAN;

- Palais Rameau - Utilisation - Demande présentée par îi. BERTHON, Inspecteur 
Principal de la. Jeunesse et des Sports;

- Piscine du Boulevard de la Liberté — sonorisation;

- Comité des Flandres de la Fédération Française de Boxe;
Demande de subvention d’organisation;

- Lille Olympique Sporting Club - Demande de subvention et examen destravaux 
de la Commission de Contrôle.

Hôtel de Ville, le 10 JanvL r 1962 
L’Adjoint au Maire

délégué à l’Education Physique, à la Jeunesse et aux Sports,

J. LUSSIEZ.



Les membres de la Commission de l’Educ'ation Physique et des Sports s 
sont réunis au Cabinet des Adjoints, le mercredi 17 Janvier 1952, sous la prési 
dence de M. J. LUSSIEZ, Adjoint au Maire*

ETAIENT PRESENTSî

M. LUSSIEZ, Adjoint au Maire;

Ile ROMBAUT, Adjoint au Maire;
MM. ROUSSEAUX, Adjoint au Maire;

COURMONT, Conseiller Municipal;

PE BECKER, Conseiller Municipal;

DECOTTIGNIES, Conseiller. Municipal;

GUILLEMIN, Conseiller Municipal;

LANDREA, Conseiller Municipal;

MEURA, Conseiller Municipal;
VIRON, Conseiller Municipal;

EXCUSE :
M. VAN UOLPUT, Adjoint au Maire;

ASSISTAIENT EGALEMENT A LA REUNION :
MM. TRICOTTEUX — Chef de la 4ème Division;

LOOTEN — Chef du 4ène Bureau;

M. LUSSIEZ ouvre la séance à 18 h 40 et présente ses voeux aux nenbr 
de la Commission en souhaitant cu’un bon travail unisse encore être effectué en 
1962.

jour.
Il est ensuite passé a l’examen'des questions figurant à l’ordre du

62-1 - PROCES-VERXJ. DE_ !.. REUÎIION DU jl >1, 1961.-

Aucune observation n’est urésentoe. Ce orocos-verbal est adonté.
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62-2 - ACHAT HT ENTRETIEN DE MATERIEL SPORTIF - MARCHE AVEC L., IAISON J. VROIEN.- . u»ir»r<.l-|>li ■ * * —li.w * - y ■-. -■ - -m -■ ■-* -«•■•••• » -y. -. ... « ,-j» « JM ><■ «« . -w . n

La Commission émet un avis favorable h l’etablissement d’un marché 

avec la maison J. VROIIAN de ROUEEEX, pour l’achat et l’entretien de maté

riel sportif j dahs la limite du mont. nt do 20.000 NF»

Rannort à soumettre à la délibération du Conseil Nunicinal.

62-3 - PALï,IS R.AEAU - UTILISATION - DEITxNDE DE M. LE' RECTEUR.—

Une expérience d’éducation physique et sportive obligatoire est 
tentée dans les Facultés de Droit et de Médecine.

En informant H. le Maire que le Service Académique de la Jeunesse 

et des Sports aurait besoin pour la mener à bien, d’un grand nombre d’ins

tallations couvertes, M. le Recteur souhaite que le Palais RAI-EAU puisse 
être mis à la disposition de cette Administration les jours suivantsi

- lundi de 14 h à 17 h;

- mardi de 16 h à 18 h;

- mercredi de 14 h à 17 h;
- vendredi do 9 h à 12 h et de 14 h à 16 h;

- samedi de 9 h à 12 h;

L’aménagement du Palais RAIEAU en vue de son utilisation par les
groupements sportifs a, à plusieurs reprises, été examiné favorablement par 

l’Office Municipal des Sports et par' la Commission de l‘Education Physique

et des Sports.

11. ROUSSEAUX rappelle que le Palais RAIEAU est à réserver en vue 
de l’organisation des expositions d'horticulture conformément au voeu ex

primé par le donateur.

Me ROMBAUT ne voit aucun inconvénient a ce que le local soit mis 
à la disposition de K. lé Recteur, nais'il considère qu'un droit de priori
té doit être réservé aux écoles.
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Il émet des réserves identiques à celles exprimées par H. ROUoAjAüà 

Il s’agit, dit*il /‘du legs R/JEAU, qui ne peut être détourné do sa desti

nation première.

M. LUSSIEZ signale que l’autorisation avait été donnée au Service 

des Sports, quant à son utilisation pour les leçons d’éducation physique aux 

élevés de certaines écoles qui no disposaient pas de salle. Les difficultés 

ont surgi plus particulièrement à ce qui a trait à l’entretien des lieux.

Pour cette raison le Palais RAEEAU n’est présentement plus utilisé

par les écoles.

Compte tenu des réserves formulées par divers commissaires}
. dos Pron.madooi t.

M» LUSSIEZ estime ouO les Commissions dos Batiments et / ,,* jarumu
sont qualifiées pour juger des possibilités éventuelles d’occupation du

Palais RAIEAÜ.

Avis conforme de la Commission.

Dossier à soumettre aux pimiTissipns. prégitées,.

62-4 - PISCINE BU BOULEVARD DE LA LIBERTE - SQNORISATION^-
Le Cercle Nanti, ue "Les Pupilles do Neptune” a sollicité la réali

sation de la sonorisation de la piscine du Boulevard de la Liberté, avec 

possibilité d’utiliser un micro les jours de compétition.

Le Service d’Architecture souligne qu’il appartient à l’Adminis—

tration Ëunicinale de décider s’il doit être procédé à une otude on preci- k - -
sant que cotte réalisation nécessitera l’ouverture d’un crédit spécial*

La Commission émet un avis favorable.

Dossier à transmettre à la Commission des Bâtiments>
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62-5 - COMTE REGIONAL DES FLANDRES DE BOXE - DEIÏIdFINMBS J? FINALES. DU ÇHAJTION- 

NAT DE FRANCE D’AillTEURS LES 10 BT II FEVRIER 196.2. -

Par lettre en date du 29 Décembre 1961} le President du Comité 

Régional des Flandres de Boxe nous a informe eue les 10 et II Février I9o2, 
seront organisées a LILLE , dans la salle. ROGaR SALENGRO,les demi—finales et 

finales du championnat de France amateurs»

Sur le plan du sport pugilistique, une manifestation de cette 

importance n’a jamais eu lieu dans notre ville. Elle s’est déroulée une 

seule fois dans notre région, en Mars 1957, à TOURCOING.

IL VAUDEVILLE, Président du Comité dos Flandres sollicite l’attri

bution d’une subvention exceptionnelle d’organisation en indiquant qu’il 

prévoit un déficit de l’ordre de 10.000 NF.

M. ROUSSEAUX se déclare favorable à l’attribution d’une subvention, 

nais il souhaiterait eue les organisateurs de cos manifestations puissent 

permettre aux membres do la Commission de 1’Education Physique et des 

Sports de se rendre compte do leur importance en leur laissant le libre 

accès, de la salle» .... . ....

IL LUSSIEZ propose l’attribution d’une subvention do 5.000 NF 

révisable après fourniture du bilan définitif.

La Commission se range à cet avis.

Dossier à soumettre, à la Commission des Finances.
-, — • t------i-.i jtiti il ri r i~.«r-w. » MB,■— — »

62-6 - LILLE OLYMPI UE SPORTING CLUB - COMMISSION DE CONTROLp -L RM ..ION ..DU I£ 
n-.tir hmwbiimii ,ir .Tinri-irn—- t -un- rr t» --a* m w-»-ww- »■ '»» mrmr -jk -t ■» ii.rviv w» ». ♦»

DECEMBRE 1961. -
IL LUSSIEZ donne lecture du proces-verbal do la réunion de la

Commission do Contrôle qui s’est tenue le’ 14 Décembre 1961.



Du rapport établi par les services financiers sur le vu dos pièces 

comptables fournies par le L.ClS.C, il résulte eue le déficit enregistré 
à la fin.de la saison.1960-1961, s’est- élevé à p4^L.I58,02 MF.

La Commission enregistre le résultat des travaux de la Commission 

de Contrôle et se déclare favorable au report de l’échéance du remboursement 
do l’avance de 50*000 MF à effectuer par le L.O.S.C, le 51 Décembre 1961»

62-7 • LILLE pLWI W SpORTING CLUB - DEÎÎÀNDE DE SUBV1 PION -
Par lettre en date du II Août 1961, IL KLES, Président du Lille 

Olympique Sporting Club, sollicite l’attribution d’une subvention pour 
lui permettre de poursuivre la politique dos jeunes oui est, selon lui, 

la seule valable sur le plan sportif»

Il rappelle ou’indépendamment de sa section de joueurs profession- 

nols, le L.O.S.C» entretient 14. équipes/groupant environ 200 membres repar
tis dans les catégories, PUPILLES, HINII'-BS, CADETS, JUNIORS et SENIORS»

Il doit assurer au début de chaque saison à ces jeunes gens, un 

équipement comprenant. : chaussures, bas, culotte, maillot.

En outre, d’autres frais doivent également être engagés pour la 

location des terrains de jeux, les transports dans les divers centres pla

cés dans le ressort do la Ligue du Nord de Football et l’assurance dos 

joueurs .contre les accidents» -, .

IL. K~TES insiste sur le caractère de son Association, régie par 

la loi do 1901, qui est surtout éducative.

Une discussion s’engage sur la demande présentée par IL KL-lo au 

non do son Club»

IL DE BECKER regrette que les résultats obtenus par le L.O.U.C, 

sur le plan sportif ne soient guère favorables,Il estime cependant que la 

Ville se devrait do faire un gros effort financier pour faciliter sa re

montée on 1ère Division, étant entendu que cet effort no serait pas renou

velé môme on cas d’échec. . . /



Me ROI©nUT qui partage le point do vue do M. DE BECKER considère 

qu’il s’agit d’un problème oui intéresse plus particulièrement la Commis

sion dos Finances et 1‘Administration Municipale* Il ne pense pas que 
■l’attribution d’une subvention de 100.000 MF chaque année puisse vraiment 

aider le L.O.S.C.

Mi ROUSSEAUX est également favorable à l’idée d’ün gros effort 
’ financier sans que celui-ci puisse être renouvelé, même en cas d’insuccès.

• Mi VIROM rappelle que le,Conseil Municipal avait émis le voeu 

■ selon lequel le spobt amateur bénéficierait d’une subvention égale à celle 

accordée au sport professionnel*

Mi LUSSIEZ d’accord également pour aider efficacement le L.O.S.C. 

souligne que sa disparition. serait vraisemblablement mal accueillie par la 

population, lilloise.

ïï. COURMOMT estime qu’il convient do faifo abstraction de la 
question sportive pour ne retenir que les intérêts du commerce local.

L’importance de l’aide financière à apporter au L.O.S.C. no peut 

en définitive être fixée.

Rapport soumis à la Commission des Finances.

Séance lovée à 2,0 h 20.

Le Président: ■ Le Secrétaire:

J. LUSSIEZ. G. TRICOTTEUXi



MAIRIE DE LILLE 

4èrae Division

C0KJS3I0N DE L’EDUCATION PHYSIQUE ET DES SPORTS

Vous êtes prié d’assister 
l’Education Physique et des Sports, qui 
de Monsieur le Chef de la 4ène Division 
le jeudi 17 Mai 1962, à 185*50.

à la réunion de la Comiission de 
aura lieu à l’HÔtel de Ville, Cabinet
- 1er étage - 1er Pavillon - Porte A 12,

ORDRE DU JOUR

- Procès-verbal de la réunion du 17 Janvier 1962;

- Lille Olynpique Sporting Club - Demande de subvention

- Questions diverses.

Hôtel de Ville,, le 15 Mai 1962

L’Adjoint au Maire 
délégué à l’Education Physique, 

à la Jeunesse et aux Sports,

J. LUSSIEZ



COMMISSION DE L1 EDUCATION PHYSIQUE ET DES SPORTS

Réunion du 17 Mai 1962

La Comission de 1’Education Physique et des Sports s’est réunie le 
17 L'ai 1Ç62? à 1’Hôtel de Ville, Cabinet de L. le Chef de la 4ème iyision, sous 
la présidence de H. LUSSIEZ, Adjoint au inire

Etaient présents MM. COURRONT, 
DE BECKER 
DBCOTTIGHIES, 
LANDREA,

Conseiller Municipal 
d° 
d° 
d° 
d°

Etaient excusés : RCliBAUT, Adjoint au Maire
ROUSSEAUX, d°
VIR01I, Conseiller Municipal

Etaient absents îMM. GUILLEMIN, Conseiller Municipal
VAN UOLPUT, Adjoint au Maire

Assistaient également à la réunion ; K, TRICOTTEUX, Chef do la 4ème Division
Mme ROTSAERT, Rédactrice à la 4ème Division.

Le Président ouvre la séance à 18 heures 45 et le procès-verbal du 
17 Janvier 1962 est adopté sans observation.

K. LUSSIEZ donne lecture d’une lettre adressée le 10 liai à II. le mire 
par L. KLES, Président du L.O.S.C», pour signaler la situation précaire du foot
ball à Lille.

II. KLES souligne que tout a été Dis en oeuvre pour redresser la situation
La Presse locale a fait état des difficultés du L.O.S.C. et a envisagé la dispari
tion du foot-ball à Lille»

Le Comité directeur ne méconnaît pas les efforts exceptionnels faits par 
1*Administration Municipale. Il no peut cependant faire face aux derniers engage
ments souscrits qu’en se séparant des meilleurs éléments du Club.

Il considère qu’une équipe sérieusement amputée no pourrait aborder une 
compétition difficile et, plûtet que d’offrir aux sportifs lillois un spectacle 
décevant, il estime que son devoir lui imposerait d’arrêter.

L. KLES attire l’attention do 11. le Kaire sur les répercussions que cott< 
décision pourrait avoir sur l’opinion publique, sur les milliers de fanatiques du 
foot-ball, sur l’ensemble du commerce- local, on un mot sur tous ceux, qui, pour des 
raisons diverses aiment le foot-ball.

Il sollicite l’octroi d’une subvention exceptionnelle de l’ordre de 
>00.000 NE.

11 . LUSSIEZ pense que la lettre du Président du L.O.S.C. fait suite aux 
nombreux articles de Presse relatifs à la situation du Club et commente ceux rele
vés depuis le 6 Mai dernier.
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Il rappelle qu’au cours de sa réunion du 9 Mars le Conseil municipal a 
décidé l’octroi au L.O.S.C. d’une subvention de 50.000 MF pour 1962.

Le Président donne connaissance des renseignements recueillis par ses 
services quant à l’aide accordée aux Clubs professionnels do 1ère et do 2emo Divi
sion par les municipalités. .

Il souligne plus spécialement.qu’à Lyon le Conseil municipal. a, on 1951, 
été à pou prëo unanime à l’octroi d’une subvention au club local. Cependant, devant 
son importance - 150 millions, do 1951 à 1958 — et eu égard aux résultats obtenus 
sur le plan sportif par lo F.C.Lyon, le Conseil liunicipal s’est montre de plus en 
plus réticent jusqu’à la suppression pure et simple de la dite subvention.

Dos renseignements recueillis, la Ville de Valenciennes n’accorde pas de 
subvention de fonctionnement à l’équipe professionnelle. Un prêt de 10C.000 MF, 
remboursable au plus tard le 28 Février 1962 lui a été consenti.

Tous les frais d’entretien des installations du stade, y compris les gros 
travaux sont à la charge do l’A.S. Valenciennes-Anzin qui perçoit,.on compensation, 
une subvention spéciale de 50.000 MF.

îï, LUSSIEZ remarque qu’il n’ost donc pas question do l’octroi, par la 
Ville de Valenciennes, d’une subvention de 700000 MF. ainsi que déclaré dans cer
tains milieux sportifs do Lille.

Le Président rappelle que la Ville de Lille est membre de la Fédération 
des Offices Municipaux de Sports et qu’à ce titre elle reçoit los rapports dos As
semblées générales et des congrès do cet organisme.

La Fédération des G.h.S. a procédé à une enquête sur ”los sports profes
sionnels et les municipalités”.

Il donne connaissance du rapport d’information très documenté établi par 
le Secrétaire Général adjoint de la Fédération. .

Ce rapport souligne particulièrement los difficultés rencontrées par 
l’ensemble des clubs professionnels. .

A. LUSSIEZ rend hommage à ses services pour la documentation ainsi recueil
lie et ouvre la discussion quant à la demande do subvention présentée par le L.O.S.C.

II. APURA estime que pour le renom de la Ville la disparition du L.O.S.C. 
n’est pas souhaitable, celle-ci comporterait des répercussions tant sur le plan 
commercial que sur celui de la jeunesse sportive lilloise.

Se ralliant aux conclusions de II. IiEURA, A. CûURHONT rappelle la dispa
rition de 1’Olympique Lillois, de 1'Iris-Club-Lillois, et du Sporting-club fivois, 
clubs qui comptaient cependant dirigeants et joueurs. Il évalue à 200 millions la, 
somme nécessaire., pour ..redresser la situation du L.O.S.C. et estime qu’il existe un 
problème de gestion.

‘ A.' LUSSIEZ tient à rappeler que la Commission do contrôle fonctionne ré
gulièrement depuis sa création et que dans ce but, le L.O.S.C. présente scs comptes.
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11. LAUDPiEA déclare que la position du groupe communiste n’est 

pas changée. Elle a été exposée par i_. VIKOl'T au cours du Conseil municipal du 
9 mars.

Il précise que, quelle que soit la décision réservée à la demande du 
L.O.S.C. par 1 ’Aémin-i stration municipale, il conviendra d’insister sur les efforts 
réalisés par la Ville,,

La position adoptée par le Conseil ilunicipal était sage puisqu’elle 
accordait au L.O.S.C. une subvention égale a celle allouée aux clubs amateurs qui 
uéritent dos encouragements.

Pour h. LATTTffîEA la bonne volonté n’est pas toujours suffisante pour faire 
fonctionner une affaire et il a relevé une anomalie : sur la subvention a.ccordeo au 
L.O.S.C., rien n’a été accordé à la- section "amateurs”.

E. KLES avait cependant sollicité ce subside pour poursuivre une politi
que de jeunes, la. seule valable aux yeux do LLlIDPàJA.

Pour lui, le fond du problème ne peut ôtre résolu par l’octroi d’une somme 
de 200 millions. Cet état do choses est suffisamment grave pour que la Ville se 
montre circonspecte.

Il démontre enfin que le club doit ôtre géré comme toute affaire commer
ciale. Il convient, déclaro-t-ii, do situer les responsabilités.

Lo L.O.S.C. doit, au préalable, examiner sa gestion, il avait et cola n’est 
pas sérieux, prêté quelques joueurs au cours de la présente saison.

En conclusion, h. LEŒDIUA juge sage la position prise lors do la dernière 
réunion du Conseil municipal qui ne doit ôtre modifiée en aucune façon pour l’année 
1962.

ïi. DECOTTIGEIES s’interroge sur lo sentiment de la population lilloise. 
Quant à n. LE BECIGÿrogrctte que lo foot-ball lillois no compte plus parmi l’élite 
du foot-ball français. Il rappelle qu’il avait suggéré quo la Ville fasse un impor
tant et dernier effort pour permettre au L.O.S.C. de reprendre une place qu’il 
n’aurait jamais dû perdre.

n. LUSSIEZ informe la Commission qu’il a reçu récemment une délégation de 
membres du Com* té directeur du L.O.S.C. et, avec eux, a fait le point de la situation.

L. lo ÎÆiiro a reçu aujourd’hui môme IL... KLES et PITPA et II. LUSSIEZ sou
ligne qu’aucune suggestion, autre quo la. cession de quelques joueurs, n’a cto pré
sentée par les dirigeants du Club professionnel local.

Lo Président résume la discussion et après avoir rappelé les circonstances 
qui ont conduit h. JOORIS à présenter sa démission, déclare quo depuis 1956, lo 
L.O.S.C. bénéficie de l’aide de la Ville, celle-ci a donc démontré qu’il ne doit 
aucunement disparaître...

La Fédération dos Offices municipaux de Sports essaye do définir une règle 
do conduite qui pourrait ôtre commune aux municipalités, libérées ainsi dos contin
gences locales trop souvent déterminantes.



Le sport professionnel français, notanciont le foot-bail, traverse une 
crise grave que scs dirigeants doivent tenter de résoudre par une rexomo generale*

Il doit être possible, en faisant appel au bon sens devant prévaloir 
chaque fois que l’intérêt général est en jeu, de sauvegarder la pérennité d’un 
spectacle sportif particulièrement populaire, sans aliéner une partie des fonds 
publics dont les collectivités locales ont tant besoin pour pallier la quasi 
défaillance de l’Etat en matière d’équipement sportif.

Aucune solution, rien de constructif n’est apporté par les dirigeants 
du L.O.S.Cà et la Coixiission se range à l’avis de A. LUSSIEZ : à l’unanimité elle 
n.qtino qu’il convient de s’en tenir à la sonne de cinquante nillo nouveaux francs 
votée le 9 ïiars par le Cohseil Municipal*

L’ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 21 heures 15«

Le Président,

J. LUSSIEZ

Le Secrétaire,

Go THICOTTEUX



MAIRIE. DE LILLE

4cne Division

commission de l’Education physique
ET DES SPORTS

Vous Ôtes prié d’assister à la réunion de la Coanission de l’Education 
Physique et des Sports, qui aura lieu à 1’Hôtel de Ville, Salle de Réunions, 
Cabinet des Adjoints, le Vendredi 28 Septembre 1962, à I8H.50.

ORDRE DU JOUR

- Procès-verbal de la réunion du 17 Mai 1962
- Proces-verbaux des réunions des 50 Avril - 4 Mai et 25 ï'Jai 1962, de l’Office 

Municipal des Sports
- Demandes de subventions d’organisation - Examen
- Demandes de subventions de fonctionnement - Examen

Hôtel de Ville, le 14 Septembre 1962 
L’Adjoint au Maire

délégué à l’Education Physique, 
à la Jeunesse et aux Sports,

J. LUSSIEZ



COMMISSION DE D'EDUCATION PHYSIQUE ET DES SPORTS

R_émiqn du_2j3 ^Septembre 1962

Les Membres de la Commission de 1'Education Physique et des Sports se sont 
réunis à l'HÔtel de Ville, le vendredi 28 Septembre i962, à 18 heures 45, sous la pré
sidence de M. Joseph LUSSIEZ, Adjoint au Maire.

• MU. DUSSIEZ, Adjoint au Maire 
COURMONT, Conseiller Municipal 
DE BECKER, Conseiller municipal 
DECOTTIGNIES, Conseiller Munici; 
MEURA, Conseiller Municipal

Etaient^excusés : NM. ROMBAUT, Adjoint au Maire 
ROUSSEAUX, Adjoint au Maire 
GUILLEMIN, Conseiller Municipal 
LANDREA, Conseiller Municipal

Etaient absents : MM. VAN VJOLPUT, Adjoint au Maire 
VIRON, Conseiller Municipal

Assistaient également à la réunion : M. TRICOTTEUX, Chef de la 4ème Division 
M. EDME, Rédacteur à la 4èrie Division

M. LUSSIEZ ouvre la séance à 18 H 50.

62/10»— Procès-verbal de, la réLuxipll-dJl 17 Mai 1962

Ce procès-verbal est adopté sans observation.
•2/10 b.i.V, de.AiyAlénuiion du^O,2.62 do 110,«M._S. La Commission prend acte des travaux.

2j^PP-sry.erLal de la réunion du 9 Avril 1962 de Off‘ice Municipal d e_s^JSpprts
La Commission prend acte des travaux de cet organisme.

âêZl? •” ?.£Q,Qès-yerbal de lg^_réunion du 2_5_ Mai._1J_62. de l'Office I-luaicipal,.des Sports 

La Commission prend acte des travaux de cet organisme.

suBvmipi^_ au; sociétés sportives

M. LUSSIEZ communique aux Membres de la. Commission les propositions de ré
partition des subventions aux Sociétés Sportives pour l’exercice 1962 établies, par le 
Bureau de l’Office Municipal des Sports, sur les bases suivantes :

Cotisation à la F.N.O.M.S. 250
Subventions d'organisation : 28.250
Subventions de fonctionnement : 56.500

Total N.F. 65.000



- 2 -
A.- Subventions d’Organisation

62/l5,<- Comité Régional des, _F_landresdo la Fédération Française de Lutte
Le Comité Régiçnal des Flandres de la Fédération Française de Lutte a été 

chargé d’organiser à Lille :
- 2 Rencontres internationales les 28 Janvier et 7 Avril 1962

le Championnat de France des Juniors et Cadets le 12 Mai 1962.

Le Bureau de Î’O.M.S. propose l’attribution d’une subvention de 1.650 N.F.

La Commission fait sien cet avis.

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal
62/14*- Comité des Flandres de la Fédération Française de Boxe

Le Comité des Flandres de la Fédération Française de boxe a été chargé d’or
ganiser les Finales et Finales du Championnat de France des Amateurs qui se sont 
déroulées à Lille les 10 et 11 Février 1962.

Le Bureau de 1’0.M.S. propose L’attribution d’une subvention de 5*000 R.F.
La Commission fait sien cet avis. • ■
Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal >1 I—IWÀ » «TTf IW *! -!•<.g- JW» .■■■ - Kl 1 1 a»'. ..tK i O» ■ W 1 ■ r»i —■ R..-»ll|in..<, »l —■ ■fciifn », ■ ■ft-imrca». ■■■■ <■ W-m -afcaafa- ■■* i !.. <-=w

62/15 * Ligue d*Escrime du bord de la France

Bans un but de propagande, la Ligue d‘Escrime du Nord de la France a, le 
15 Mai 1952, organisé une rencontre internationale entre l’équipe de la région Sud de 
la Fédération Belge des Cercles d’Escrime et une équipe de la Ligue du Nord.

Le Bureau de 1’0.M.S. propose l’attribution d’une subvention de 700 L.F.

La Commission fait sien cet avis
Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal

32/l6.- Union Nautique de Lille'

Les grandes régates internationales organisées chaque année par l’Union 
Nautique de Lille, se sont déroulées au Nouveau Port de Lille, le. 17 Juin 1962.

Le Bureau de 1’0.M.S. propose.l’attribution d’une subvention de 5.100 N.F.
La Commission fait sien cet avis.
Rapport à soumettre à _la_ délibération du Conseil 1 ûniici^l

62/17.- Cercle Nautique "Les Pupilles de Neptune de Lille"

Plusieurs compétitions régionales et internationales de natation et de 
water-polo ont été ou seront organisées en 1'962, par le Cercle Nautique "Les Pupilles 
de Neptune de Lille".

. Ont eu lieu :
- le 21 Janvier : le Gala d’Hiver des Pupilles de Neptune avec participation des

- Cercles de la région parisienne, de Marseille etc...
- le 29 Avril : une compétition internationale groupant les nageurs de NAMUR et 

les "Mouettes" de VALERO IENÎTES.
- le 26 Mai : un Gala Franco-Allemand de water-polo.
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En Novembre est prévue une compétition internationale entre les Cercles 

nautiques belges et régionaux.
Le Bureau de l’O.M.B.-propose l’attribution dune s bvention de 5.000 EF.

La Commission fait sien cet avis.
Rapport à soumettre, à la délibération du Conseil xiunijcijqal,

52/18.- Association Sportive des F.T.'f* de Lille
L’Association Sportive des P.T.T. de Lille a organisé les manifestations 

sportives suivantes en 1962 :
- le 15 Mai : Challenge A.S.F.T.T. de Boules
- les 27 et 31 Mai - Journées des Jeunes du Football
- en Septembre : Tournoi Interrégional de Boules.

Le Bureau de l’O.M.S. propose l’attribution d’une subvention de 800 N.F.

La Commission fait sien cet avis.
Rapport à soumettre^à la délibération du Conseil Municipal

êAia- ,‘^B-pxon», ^15po.x-,1jxrye . exx ——HH! ■>„ a «

L’Union Sportive de l’Enseignement primaire a mis sur pied lo Cross Départe
mental des Ecoliers"qui s’est déroulé, à Lille, les 18 Janvier et 1er Février 1962.

Le Bureau de l’Office Municipal des Sports propose l’attribution d’une 
subvention de 1.850 N.F. •

La Commission fait sien cet avis.
Rapport à sonnettre à la délibération du Conseil xiunicipal

62/20.- ligue, des Flaj-idres de Basket-Ball
Le 25 Novembre 1962, la Ligue des Flandres de Basket-Ball organisera à Lille 

des rencontres féminines et masculines franco-belges.
•Le Bureau de l’Office Municipal des Sports propose l’attribution d’une sub

vention de 2.000 N.F.
La Commission fait sien cet avis.
Rapport à soumettre à la délibération du Conseil, ÎAu^jcipal,. ,. .

,62/21^.- Lille-Univer si té -C lub
Un tournoi international de hockey a etc organisé par le Lille-Université- 

Club le 3 Juin 1962, qui avait notamment invité à cette occasion le Club ”S.V. 35” 
de Rotterdam.

Le Bureau de l’Office municipal des Sports propose l’attribution d’une 
subvention de 350 N.F.

La Commission fait sien cet avis.
Rapport à soumettre _à la délibération du, Conseil municipal

62/22.- Sportif "Les Nageurs Lillois”
Le Cercle Ouvrier Sportif "Les Nageurs Lillois" a organisé ou organisera 

en 1962 les manifestations nautiques suivantes :
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- le 25 -arsj Challenge Gaston SETTE
- le 1er Mai, Critérium Interentreprises
- le 6 mai, Critérium Interscolaire
- le 23 Juin, Critérium Régionaux U.F.O.L.E.P.
- le 8 Juillet, Fete de l’Bau, à caractère international
- le 14 Octobre, Grand Pria des Jeunes

Le Bureau de l’Office municipal des Sports propose l1attribution d’une sub
vention de 5*300 IMF.

La Commission fait sien cet avis
Rapport K soumettre, à la deliberation du Conseil Municipal.

62/23.-. Comité, Régional du Bord. de .la fédération Sportive et Gymnique du Travail
Le Comité Régional du Lord de la Fédération Sportive et Gymnique du 'travail 

s’est vu confier l’organisation du Gème Cross Populaire. Cette manifestation a pris 
cette année un caractère international et a eu lieu le 11 Mars au stade Félix 
Grimonprez.

Le Bureau de l’Office Municipal des Sports propose, l’attribution d’une sub
vention de 1.900 N.F.

I

Le Commission fait sien cet avis.
Rapport a soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

62/24.- Association du Sport Scolaire et Universitaire

14 Association du Sport Scolaire et Universitaire a supporté les frais d’or
ganisation technique des Championnats de France de Gymnastique qui se sont disputés 
à Lillet le 13 Avril 1962.

Le Bureau de l’Office Municipal des Sports propose l’attribution d’une sub
vention de 1.000 .n.F. .

La Commission fait sien cet avis.. ■
Rapport à sQumptt_rc_ èp_la délibération .du Conseil, municipal

62/25*- Etoile Cycliste Lilloise
Les traditionnelles .courses cyclistes de Lille, à caractère populaire et 

attractif, organisées par l’Etoile Cycliste Lilloise, ont eu lieu, cette année :
- le 1er Mai - Grand Prix ^ustave Delory

- le 1er Juillet - Grand Prix Georges Nicole
- le 8 Juillet - Grand prix Albert Inghels
- le 3 Septembre - Grand Prix Roger Salengro
- le 9 Septembre - Grand Prix Julien Lagache

Le Bureau de l’Office municipal des Sports propose l’attribution d’une sub
vention de 1,600 N.F.

La Commission fait sien cet avis.
Rapport à soumettre à la délibération du Conseil municipal
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oa/a6. - B... Subventions de Fonctionnement

M. LUSSIEZ signale que la partie de la subvention inscrite au budget primitif 
de 1962, à réserver au fonctionnement s’élève à 36.500 N.F.

Le Bureau do 1’0.N.S. propose la répartition suivante en faveur des sociétés 
et groupements sportifs ;

1° “ Fédérations Affinitaires jqt Scolaires,

Union Française des Oeuvres Laïques et d’Education Physique . . . 7.000
Union Sportive Travailliste..................... ................ 1.500
Fédération Sportive de France.........................   700
Union Sportive des Ecoles Primaires............ . . . ,........ 5.000
Union Générale Sportive de 1’Enseignement Libre ................. 2.000
Association du Sport Scolaire et Universitaire ................. 5.500

21.700 MF
2° - Fédérations Dirigeantes

Association Sportive des P.T.T. de Lüle .... ............... 2.500
Lille Olympique Sporting Club ................... ................ 1.400
Lille Université Club................    . 2.200
Amicale des H.B.M............................................... . . 60
Association Bouliste Fivoise .....................  , .......... 60
Boule Ferrée Lilloise ...... ................................ 70
Boule Sportive de Moulins-Lille................  . 60
Club Bouliste des Bois Blancs .....................   30
Cercle Saint-Louis ............  ................ 50
Club Haltérophile do la rue des ‘‘’ostes..............  650
Club sous-marin du Nord ....................................  500
Pupilles de Neptune de Lille..............     1.950
Racing-Club-Buisson-Pellevoisin . ................................ 140
Salle Guillermin-Nictou ............ ............... . 125
Société de Gymnastique "La Saint-Maurice Fives" ................. 3-000
Société de Tir à l’Arc "l‘Ancienne Alliance"..........   100
Union Nautique de Lille.......................................... 1.000
Uniop des Randonneurs Flandre s-Artois........................... 130
Union Sportive Saint-Michel...........................   250
Centre Athlétique Lillois ...................................... 150
Etoile Cycliste Lilloise ........................................ 225
Cyclo-Club-Lillois.............................................. 1 50

14.800 N.F.

Récapitulation

FédérationsAffinitaires et scolaires ........................... 21.700
Fédérations Dirigeantes ...... ................... .... 14.800

Total 35.500 N.F
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La Commission fait sienne la répartition proposée par le 'Bureau de l'Office 
Municipal des Sports.

Rapport à.soumettre - à la délibération du Conseil Municipal

66/27.- Subventions .-aux Sociétés Sportiyes. -

Le crédit de 65.000 W inscrit au Budget Primitif de 1962 au titre des 
Subventions aux Sociétés Sportives a été intégralement répart?.

. Plusieurs demandes n’ont pu cependant être satisfaites :
10) le bilan définitif des Championnats de France de Boxe Amateurs fait ressortir un 
déficit total de 10.810 MF — 5.000 LF ont été attribués et un complément de subvention 
est sollicité par le Comité des Flandres.
2°) La subvention de 2*000J1F allouée à l'Etoile Cycliste Lilloise au cours des années 
1957 a I960 a etc réduite a 1,600 NF. Cette mesure soulève les protestations des d.ir?-- 
géants de cette Association et il apparatt équitable de rétablir le montant de la sub
vention à la somme allouée antérieurement.
5°) la Ligue des Flandres-de la Fédération Française d’Athle'tisne chargée d’organiser 
un match triangulaire comprenant les sélections des Flandre s* de Normand ja et de 
l’Anaée, le 2p Septembre 1952, sollicite une subvention qui pourrait être fixée à 
3.500 NiF, • • • ...

La Commission estime qu'un crédit complémentaire de 5.000 N.F. serait né
cessaire pour permettre au Bureau de 1*0.il, S. de procéder à un examen favorable des 
dossiers précités.

J^ssier à transmettre a la Commission des Finances

L’ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 20 H 45.

Le Président,

J. LUSSIEZ

Le Secrétaire

G. TRICOTTEÜX



MAIRIE DE LILLE

4ème Division

Vous ©tes prie d'assister à la réunion de la Commi s si or de l'Educa
tion Physique ec des Sports qui aura lieu a l'Hotel de Ville, Salle de Réunion— 
Cabinet des Adjoints, le mardi 12 Février 1963, à 18 heures 30r

X
ORDRE DU JOUR

- Procès-verbal de la réunion du 28 Septembre 1962;
- Procès-verbal de la réunion du II Février 1963 du Bureau de l’Office Municipal 

des Sports;
- Procès-verbal de la Commission de Contrôle du L.O.S.C. ;
- Entretien et Fourniture de Matériel Sportif - Année 1963 - 
Marché avec la S.A.R.L, VROMAN;

- Demandesde subventions d’organisation - Examen;
Demandes de subventions de fonctionnement - Examen;

Hôtel de Ville, le 30 Janvier 1963

1’Adjoint au Maire, 
délégué à 1'Education Physique, à la Jeunesse et aux Sports,

Jo LUSSIEZ.



COMPASSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE ET DES SPORTS

REUNION DU ■ 12 FEVRIER. 1963

< -M

Les membres de la Coaaission. de 1 éducation Physique et des Sports 
se sont réunis à L’Hôtel 'de•Villele. Mardi 12 Février 1963, sous la présidence 
de M. Joseph LUSSIEZ, Adjoint au Maire»

ETAIENT PRESENTS : MM.‘LUSSIEZ —'Adjoint au Maire 
R01.1BAUX — Adjoint au Maire 
COURRONT - Conseiller Municipal 
DEÇOITIGNIES — Conseiller Municipal 
GUILLEMIN - Conseiller Municipal 
VIRON - Conseiller Municipal

ETAIENT EXCUSES : ■ -MM» DE BECKER — Conseiller Municipal 
LANDREA — Conseiller Municipal 
MEURA — Conseiller Municipal

ETAIENT ABSENTS î MM. ROUSSEAUX - Adjoint au Maire 
VAN WOLPUT — Adjoint au Maire

ASSISTAIENT EGALAIENT AM REUNION : ' .

MM. TRICOTTEUX - Chef de la 4ène Division 
EDME — Rédacteur
RGBBÉ - Moniteur—Chef

M. LUSSIEZ ouvre la séance’ à 18 H. 45».

63/1 - 1R0CEEAVERBAL DE LA REUNION DU 28 SEPTEMBRE 196g

Ce procès-verbal est adopté sans observation.

63/2 - PROCES-VERBAL.DE LA REUNION DU 11 FEVRIER ■ 1963 DU BUREAU DE Il-OFFICE 
MUNICIPAL"DES SPORTS

La Comission prend acte des travaux de cet organisme.
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6j/3 - PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU 9 JANVIER 1963 DE U CO1NISSION DE 
CONTROLE DU "LILLE-OLYI^IQUE-SPORTING^CLUB. .

M* LUSSIEZ donne lecture du procès-verbal de la réunion de la 
Commission de contrôle du L.O..S,C. qui s’est tenue le 9 Janvier 1963.

Le rapport établi par les Services Financiers est examiné par la 
Comission qui enregistre le résultat des travaux de la Commission de Contrôle

63/4 - ENTRETIEN ET FOURNITURE DE MATERIEL SPORTIF 

aiinee 1963_-jlarci-e avec^la s.a.r.l.^jtrow

La Comission donne un avis favorable à l’établissement d’un marché
en vue de l’achat et de l’entretien de matériel sportif en 1963., pour un 
montant de l’ordre .de20.000 F. avec .la S.A.R.L. — VROl-ïAN de ROUBAIX, seule 
Maison spécialisée de la Région.

Rapport transmis au Secrétariat Général. ■
—. — r- t m n t — r- i ~ -r a— — t . 1           —t— —

DEMANDES DE SUBVENTIONS D’ORGANISATION .ANNEE 1962

EXAMEN

6.3/5 - ETOILE CYCLISTE LILLOISE ■ ~

L’Etoile Cycliste Lilloise a repris, au cours de l’année 1962, 
l’organisation don traditionnelles courses cyclistes de LILLE ; ■

— 1er Mai' Grand Prix Gustave DELORY
—1er Juillet Grand Prix Georges NICOLE 
— 8 Juillet Grand Prix Albert INGHELS 
- 3 Septembre Grand Prix Roger SALENGRO 
- 9 Septembre Grand Prix Julien AGACEE

Par ailleurs,'ce groupement a ouvert une école de cyclisme pour 
les jeunes.

La'subvention -d'-organisation accordée en 1962 a été insuffisante
et le Bureau de l’O.M.S. a jugé équitable l’attribution d’une subvention 
complémentaire de 600 F. à 1'Etoile Cycliste Lilloise.

La Commission--fait -sien cet avis de l’O.M.S.

Rapport transmis au Secrétariat Général

63/6 - LIGUE DES FLEURES DE LA FEDERATION FRANÇAISE D'ATHLETISME 

La Ligue des Flandres de la Fédération Française d'Athlétisme a
organisé à LILLE, le 23 Septembre 1962, un match triangulaire entre les 
sélections dos Flandres, de Normandie et do l’Arméo»



Le Bureau de l'O.îLS* a énis un avis favorable à l’attribution 
d’une subvention de 3.500 F*

La Commission fait sien l’avis de l'O.M.S.

Rapport transmis au Secrétariat Général*

65/7 - LILLE-UNIVERSITEACLUB - SECTION. HWABALL . ' ' '

La Section de Hand—Bail du LILLE—UNIVERSITE—CLUB gui participe 
au Championnat de France de Hand-Ball a sollicité une aide financière de 
la Ville.

Le Buroau de 1’0.M.S. a émis un avis défavorable à l’octroi d’un© 
subvention à ce groupement.

La Commission fait sien l’avis de l'O.M.S.

63/8 - CERCLE SPORTIF SAINT-LOUIS LE TENNIS DE TABLE

En 1962, le Cercle Sportif SAINT-LOUIS ' de Tennis de Table a obtenu 
une subvention de 50 F. dans le cadre des subventions de fonctionnement aux 
Fédérations Dirigeantes.

Etant donné la situation financière de son club, le Responsable 
du.Cercle SAINT—LOUIS a sollicité une aide complémentaire de la Ville.

Le Bureau do 1’0.M.S. a émis un avis défavorable à l’octroi d’une 
nouvelle subvention.

La Commission fait sien l'avis de l’O.M.S.

63/9 - SOCIETE; DE GWASTIQUE "IA SAINT-I'AURICE FITES"

La Société de Gymnastique "LA SAINT—MAURICE FIVES" a sollicité 
une aide complementaire pour l'année 1962.

Le Bureau de'i'O.M.S. a énis un'avis favorable à l’octroi d'une 
subvention de 900 F.

La Commission :fait sien l'avis de 1’0.M.S.

Rapport transmis, au Secrétariat Général.

DEMANDES DE SUBVENTIONS D« ORGANISATION - ANNEE 1963

■'EXAÏffiN

63/10 - LIGUE D'ESCRIME DU' NORD DE IA FRANCE "

A l'occasion de son Cinquantenaire, la Ligue d’Escrime du Nord 
de la France organisera à LILLE, le 19 Mai 1963, une grande éprouve interna
tionale d’escrime.
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Le Bureau de l'O.M,S« a énis un'avis favorable à l’octroi d’une 
subvention de 4.000 F.

La Commission fait sien l’avis de l’O.M.S.

Rapport transmis au .Secrétariat Général.

63/11 ~ PELOTE BALLE OUVRIERE FRANÇAISE

Le" Secrétaire du Conité du Nord de Pelote Balle Ouvrière Française 
domicilie à‘ïLJSNOR (Nord) a sollicité une subvention municipale pour permettre 
l’organisation à LlnLE de la Coupe Départementale U.F.O.L.E.P. de Jeu de Paume, 
le 9 Juin 1963.

Le Bureau de l’O.M.S. a énis un avis favorable à l’octroi d’une 
subvention de 400F.

Avis défavorable de la Commission, ce groupement n’ayant pas son 
siège à LILLE. • "• ■ ■ . . .

63/12 - LILLE^UUmRSITE-CLUB - SECTION RUGBY-

La Section do Rugby du LILLE-UNIVERS ÏTE.42LUB organisera à LILLE, 
le 13 Avril 1963 (Lundi de Pâques) un important natch.de.propagande en faveur 
du rugbyentre une sélection des Flandres et le F.C. Lourdais.

Le Bureau de l'O.Iî.S..a énis un avis favorable à l’octroi d’une 
subvention de 2.000 F.

lî. COURMONT insiste pour que l'accord du..Conité des Flandres de 
Rugby soit demandé et obtenu par les Organisateurs.

Sous cotte- réserve, la'Commission se montre favorable à l’attribution 
d'une subvention de 2,000 F. à la section de rugby du L.U.C.

Rap"port transmis au Secrétariat Général

63/Ï3 - ASSOCIATION SPORTIVE LILLOISE 'INTER-ENTREPRISES - SECTION HALTEROPHILE

La Section haltérophile.de l’A.S.L.I.E. a été chargée d’organiser 
les éliminatoires du'Prix Inter-Régional de Poids et Haltères.

Pour faire face aux dépenses' effectuées' à cet effet, une aide 
financière de la Ville est sollicitée.

Le Bureau de -1’0 . II. S. a”émis un avis défavorable à l’octroi d’une 
subvention à ce groupement corporatif.

La Commission fait sien l'avis de l'O.M.S.
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63/14 - COMITE DES FLANDRES DE LA FEDERATION FRANÇAISE DE GWtASTIQUE

Le Comité dos Flandres de la Fédération Française de Gymnastique 
fera disputer à LILLE, le 23 liai 1963, les Championnats Individuels de 
Gymnastique Artistique,

Le Bureau do l’O.M.S. a émis un avis favorable à l’attribution 
d'une subvention de 800 F.

La Commission fait sien cet avis.

Rapport transmis au Secrétariat Général.

63/15 - ASSOCIATION SPORTIVE DES P.T.T. DE LILLE

L’A.S.P.T.T. organisera à LILLE : ...

- Le Tournoi de Boules Inter-P.T.T. - LILLE - PARIS les 27 et 28
Avril 1963

- Le Challenge Annuel de Boules A.S.P.T.T, le 19 Mai 1963
- La Journée des Jeunes du Football les 19 et 23 Mai 1963

Pour ces diverses manifestations, le Bureau de l’O.M.S. a émis un 
avis favorable à l’octroi d'une subvention de 800 F.

La Commission fait sien l’avis de l'O.M.S,

Les dirigeants de 1’.A,S.P.T.T, seront invités à rechercher d'autres 
ressources pour l'organisation éventuelle de telles manifestations, l'an prochain

Rapport transmis au Secrétariat Général*

63/16 - CERCLE OUVRIER SPORTIF "LES NAGEURS LILLOIS"

Le Cercle Ouvrier Sportif "Les Nageurs Lillois" organisera plusieurs 
manifestations nautiques à LILLE on 1963, dont la Fcte de l'Eau, le 23 Juin 
et le Challenge Roger SALENGRO, le 11 Novembre 1963»

Le Bureau de l'O.M.S. a émis un avis favorable à l'octroi d'une 
subvention de 8,000 F,

La Commission fait sien l'avis do l'O.M.S,

Rapport transmis au Secrétariat Général*

63/17 - CERCLE NAUTIQUE "LES PUPILLES DE NEPTUNE"

Los Pupilles de Neptune ont prévu l'organisation do quatre galas 
nautiques à LILLE on 1963»

Le Bureau do l'O.M.S. a émis un avis favorable à l’octroi d’une 
subvention do 4.000 F.

La Commission fait sien l'avis de 1'0.ILS.
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Rapport transmis au Secrétariat Général»

65/ Î8 - LIGUE DSS FLUTIRES DE. VOLLEY-BALL

La Ligue des Flandres de Volley-Ball organisera à LILLE, les 4 et 
b Mai 1963> un Tournoi international réservé aux "Cadets”.

Le Bureau de l’O.M.S» a émis un avis favorable à l’octroi d’une 
subvention de 1.500 F.

La Comission fait sien l'avis de 1'0.H.S.

Rapport transmis au Secrétariat General.

M, LUSSIEZ informe les membres de la Comission que le Bureau de 
l’O.M.ij. examinera ultérieurement; les demandes de subventions do fonctionnement 
pour 11 année 1963*

L’ordre du jour, étant épuisé, la séance est levée à 20 H. 15.

Le Président, 

J. LUSSIEZ.

Le Secrétaire, 

G. TRICOTTSUX.



MAIRIE DE LILLE

4ème DIVISION

COMMISSIONS L’EDUCATION PHYSIQUE BT DES S1ORTS

Vous êtes prié d’assister à la réunion de la Commission de 
l’Education Physique et des Sports qui aura lieu à 1'Hôtel de Ville, 
Salle de Réunion, Cabinet des Adjoints, le Mardi 30 Avril 1963 à 18 IL 30.

ORDRE DU JOUR

- Procès-verbal de la réunion du 12 Février 1963.

- Procès-verbal de la réunion du 23 Avril 1963 du Bureau de l'Office 
Municipal des Sports.

- Demandes de subventions de fonctionnement - Examen»

- Questions diverses.

Hôtel de Ville, le 23 Avril 1963 
L’Adjoint au Maire, 

délégué à 1'Education Physique, 
à la Jeunesse et aux Sports,

J « LUSSIEZ.



COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE ET DES SPORTS

——o>-—>—eû*» , ■ "Vi‘>»ooo»

REUNION DU 30 AVRIL 1963

Les membres de la Commission de 1*Education Physique et des Sports 
réunis à l’HÔtel de Ville, le Mardi 30 Avril 1963, sous la, présidencese sont

de M. Joseph LUSSIEZ, Adjoint au Maire»

ETATOT PïjgSEITO :

MM. LUSSIEZ - Adjoint au Maire -
DE BECKER - Conseiller Municipal — 
DECOTTIGNIES - Conseiller Municipal - 
GUILIEMIN - Conseiller Municipal — 
LANDREA — Conseiller Municipal —

EPIENT EXCUSES : > *

MM. ROMBAUT — Adjoint au Maire — 
ROUSSEAUX - Adjoint au Maire — 
VAN WOLPUT — Adjoint au Maire - 
COURMONT — Conseiller Municipal - 
VIRON - Conseiller Municipal -

ASSISTAIENT EGALEMENT A LA REUNION 2

MM. TRICOTTEUX - Chef de la 4ème Division —
EDME - Rédacteur -
ROBBE - Moniteur-Chef —

Monsieur LUSSIEZ ouvre la. séance à 18 H.50 et propose de fixer à 19 H. 
l’heure des prochaines réunions..

Cette proposition reçoit l’accord des membres présents»

Il adresse à la mémoire de M. MEURA, Conseiller Municipal, le souvenir 
ému de tous les membres de la Commission.

6>19 - PROCES-VERBAL DE IA REUNION DU 12 FEVRIER 1963.

Ce procès-verbal est adopté sans observation-
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65-20 - PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU 25 AVRIL 1965 DU BUREAU DE L’OFFICE 
MUinCÏPAL DES SPORTS. **" ~~

La Commission prend acte des travaux de cet organisme.

SUBVENTIONS AUX SOCIETES SPORTIVES -.REPARTITION DU CREDIT -

La Commission se range à l’avis émis par le Bureau de l’Office Municipal 
des Sports quant à la répartition du crédit de 70.000 F. inscrit au Budget 
Primitif de l’exercice 1965 en vue de l’attribution des subventions aux sociétés 
sportives, soit ;

- Cotisation à la F.N.O.M.S. ........ 250
- Subventions d:Organisation .......... • . 51.500
- Subventions de Fonctionnement ...... 58*250

TOTAL ; 70.000

65-21 - SUBVENTIONS DE FONCTIONNEMENT.

La Commission fait siennes les propositions de répartition ci-après 
déterminées par le Bureau de l’O.M.S. pour attribution de subventions de fonc
tionnement aux Sociétés Sportives :

FEDIKATIONS DffilGEANTES

- SOCIETE DE TIR A L’ARC ”l’ANCIENNE ALLIANCE”................ 70
- ASSOCIATION SPORTIVE BOULISTE FIVOISE ........................ 85
- BOULE SPORTIVE DE L’ESPLANADE........................  160
- BOULE SPORTIVE DE MOULINS-LILLE "LA MOULINOISE" ....... 100
- BOULE FERREE LILLOISE.................    70
- BOXING CLUB DES FLANDRES...................    . 80
- CLUB CULTURISTE DE LA RUE DES POSTES....................  . . 95O
- CLUB DES JEUNES DE WAZEMMES................................ 4 . 45
- CLUB SOUS-MARIN DU NORD....................................... 410
- CYCLO-CLUB LILLOIS ............................................. 170
- ETOILE CYCLISTE LILLOISE................................  225
- CERCLE NAUTIQUE -"LES PUPILLES DE NEPTUNE"..................  1.900
- SOCIETE DE GYMNASTIQUE "LA SAINT-MAURICE FIVES".............   J.400
- STADE OLYMPIQUE LES SOURDS-tlUETS DU NORD.................... 120
- ASSOCIATION SPORTIVE DES TRAMWAYS DE LILLE............... . . 200
- UNION NAUTIQUE DE LILLE....................................... 1.450
- UNION SPORTIVE St MICHEL . '................................... 290
- UNION DES RANDONNEURS FLANDRE. - ARTOIS..................... 165
- L.O.S.C. (Omni-sports) .. ................  ......... 1.760
- LILLE-UNIVERSITE-CLUB ........ ................................. 2.700
- ASSOCIATION'SPORTIVE DES P. T. T..................   2.000

16.550
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FEDERATIONS OTI±SPORTS . .

- U.F.O.L.E.P............................................... 7.000
~ U.S.T.......................................................   . 2.000
- F,S.F.....................  . . * 700

9.700

FEDERATIONS SCOLAIRES

- U.S.E.P.................    5.000
- U.G.S.E.L...........      . . . 1.700
- A.S.S.U.  ...............................................  5.500

12.200

RECAPITWi.TI0N

- Fédérations dirigeantes ......... 16.350
- Fédérations nmirUsports . • ♦ • ♦ 9.700

Total : 38.250

Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal»

65-22 - SALLES DE GYMNASTIQUE - CHAUFFAGE -

Plusieurs salles de gymnastique sont insuffisamment chauffées et il 
a été demandé l’installation d’appareils fonctionnant au gaz :

- Salle BAGGIO - rue Corneille
- Salle PHILIPPE DE GIRARD - Place Philippe de Gérard
- Salle de la HALLE AUX SUCRES - Avenue du Peuple Belge
- Salle MONTESQUIEU - rue Guillaume Werniers

Avis favorable de la Commission.

Rapport transmis au Service d’Architecture qui pourra étudier tous 
moyens de chauffage appropriés.
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QUITTIONS DIVERSES

63-23 - COUPE DU SOIR DE FOOTBALL - DEMANDE DE CHALLENGE DE LA VILLE DE LILLE -

L’Amicale AMPERE organise chaque année au Stade Roger Salengro, une 
manifestation sportive dénommée “Coupe du Soir de Football" et M. DE BECKER sou
haiterait obtenir la création l’un "Challenge Ville de LILLE",

M. LUSSIEZ souligne que cette question échappe à la compétence de la 
Commission de l’Education Physique et des Sports.

Il rappelle à M. DE BECKER que cette requête pourrait faire l’objet 
d’une lettre adressée à M. le Maire.

63-24 - GROUPE SCOLAIRE ROGER SALENGRO - DEMANDE DE SALLE DE SPORTS -

N. DE BECKER attire l’attention des membres-de la'Commission sur la 
nécessité de prévoir la construction d’une salle de gymnastique au groupe scolaire 
Roger Salengro. Il s’étonne d’ailleurs qu’elle fasse défaut dans un établissement 
comptant 20 classes primaires filles et garçons.

O. LUSSIEZ rappelle que le groupe scolaire Roger Salengro, exécujé 
dans le cadre des commandes groupées, figurait au programme 1955-56 qui ne 
prévoyait ni salles de gymnastique, ni plateaux d’évolution. Ces derniers 
furent inscrits au programme I960 pour les groupes Roger Salengro, Jean Zay 
et Léon Blum  - •

Comme pour ces deux derniers groupes, la Commission souhaite que le 
Service d’Architecture puisse envisager favorablement l’édification d’une salle 
de gymnastique au groupe Roger Salengro.

Rapport transmis au Service d’Architecture.

L’orctee du jour étant épuisé, la séance est levée à 19 H.30.

Le Président,

J. LUSSIEZ

Le Secrétaire,

G. TRICOTTEUX.



WRIE DE LILLE 
4^me_ Division .

COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE ET DES SPORTS'

Vous êtes prie d1assister H la réunion-de la Cceaission de l’Educa

tion Physique et des Sports, qui aura lieu à l1Hôtel de Ville, Bureau du Chef 
de la 4ème Division, le mardi 8 Octobre 1963, à 19 heures»

ORDRE DU JOUR

« • Procès-verbal de la réunion du 30 Avril 1963?
• * Procès-verbal de la réunion du 1er Octobre 1963? du Bureau de l’Office 
Municipal des Sports?

- * Demandes de subventions dTorganisation - Examen ?
— • Questions diverses» 

l

Hôtel de Ville, le 1er Octobre 1963
1’ Ad joint au Maire, 

délégué à l’Education Physique, à la Jeunesse et aux Sports,

J. LUSSIEZ,



COMMISSION DE L'EDUCATION PHYSIQUE ET DES SPORTS^—.,

Les membres dé la Commission de l'Education Physique et des Sports, 
se sont, réunis à 1'Hôtel de Ville, le Mardi 8 Octobre I963, sous la présidence 
de IV Joseph LUSSIEZ, Adjoint au Maire.

ETAIENT PRESENTS :

MM. ■ROMBAÜT - Adjoint au Maire . . 
COURMONT - Conseiller Municipal 
COLICHE - Conseiller Municipal

. DE BECKER - Conseiller Municipal 
DECOTTIGNIES - Conseiller Municipal 
GUILLEMIN. - Conseiller Municipal 
VIRON - Conseiller Municipal

ETAIENT EXCUSES

MM. ROUSSEAUX - Adjoint, au .Maire. ■
VAN WOLPUT - Adjoint'au Maire'" 
LANDREA - Conseiller Municipal

ASSISTAIENT EGAIV^NT A LA REUNION : .

MM. TRICOTTEUX - Chef de la Aème Division 
DEGAND - Chef du 4ème Bureau

■ RO3BE - Moniteur-Chef ' .

Monsieur LUSSIEZ-ouvre la séance à 19 heures, en souhaitant la 
bienvenue à M. COLICHE, Conseiller'Municipal, nommé membre de la Commission 
en remplacement de M. MEURA décédé.

6>25 - FBOCES.-VERBAL DE V REUNION DU 30 AVRIL Igfrq - . ■

Ce procès-verbal est adopté sans observation.

63-26 - PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU 1er OCTOBRE I963 DU BUREAU DE 
L'OFFICE MUNICIPAL DES SPORTS - ~

La Commission prend acte des travaux de cet organisme. M. VIRON 
s'étonne qu'aucune subvention n'ait été accordée au Comité Régional du. 
Nord de la F.S.G.T. pour 1’organisation de son 9ème Cross populaire qui 
s'est déroulé le 10 Mars 1963»

M. LÛSSIEZ souligne que le dossier ne lui a pas été adressé et 
ne pourra faire qu'ultérieurement l'objet d'un examen.
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6>27 - SUBVENTIONS D’ORGANISATION - REPARTITION DU CREDIT -

M. LUSSIEZ rappelle que le 12 Février I965, la Commission de 
l’Education Physique et des Sports avait fixé à 91*500 F, la somme à 
réserver pour attribution'des" Subventions d’organisation. A la date- 
précitée., 21.100 F. avaient été répartis et une somme de 10.400 F. 
restait disponible.

Le F»C,. LOURDAIS ne s’étant pas déplacé à LILLE, la Section 
de Rugby du LILLE UNIVERSITE CLUB n’a pu organiser le match de propagande 
prévu à la date du 15 Avril 1965, et la somme de 2.000 F. votée par le 
Conseil .Municipal au cours de sa séance du 6 Mars 196-5/ pn Otrc 
mandatée au L.U.C,

Il en a été de mûme pour la subvention de 300 F. votée en 
faveur de l’A.S.P.T.T. do LILLE, à la suite de l’annulation des "journées 
de Jeunes" prévues les 19 et 25 Mai 1965*

En conséquence, il reste disponible à ce jour, une somme de :

10.400+2.800 = 15.200 F.

La Commission procède alors à l’examen des dossiers :

65-2,8 - ASSOCIATION SPORTIVE , des P.T.T. de LILLE -

Les dirigeants de ce groupement ont rappelé qu’ont eu lieu en
1965 î

- le tournoi de boules Inter P.T.T. LILLE - PARIS les 27 et 28 Avril
- le challenge annuel de boules A.S.P.T.T. le 19 Mai
- le 25 Juin, un tournoi de football ; Postiers de BRUXELLES - 

Postiers Lillois, organisé en remplacement des "journées de 
Jeunes" annulées en Mai en raison des conditions atmosphériques 
défavorables.

Le 1er Octobre, le Bureau do l’office Municipal des Sports a émis 
un avis favorable à l’octroi d’une subvention de 600 F.

La Commission fait sien l’avis du Bureau de l’O.M.S. en confirmant 
la nécessité,, pour les dirigeants de l’A.S.P.T.T., de prévoir d’autres 
ressources en vue de l’organisation de telles manifestations.

65-29 - LIGUE DES FLANDRES, D’ATHLETISME -

Un match "interligues de Cadets" organisé le 15 Avril 1965, a 
réuni les Sélections de PARIS, d1ALSACE, de PROVENCE, du CENTRE et des 
FLANDRES.

Le Bureau de l’O.M.S. a émis un avis.favorable à l’octroi d’une 
subvention de 2.000 F.

Avis conforme de la Commission de l’Education Physique et des Sports



6>3Q - ETOILE CYCLISTE LILLOISE - •

L’Etoile Cycliste lilloise a organisé les cinq courses tradition
nelles disputées sur le territoire de LILLE :

- 1er Mai
- 23 Juin
- 7 Juillet .
- 2 Septembre
- 15 Septembre

Grand .Prix Gustave Dclory 
Grand Prix Georges Nicole 
Grand Prix Albert Inghols 
Grand prix Roger Salengro 
Grand Prix Julien Lagache

Les frais d’organisation de ces manifestations sportives populaires 
ont été supportés par ce groupement qui n’a en outre .réalisé aucune recette.

La Commission fait sien l’avis du Bureau de l’O.M.S. tendant à 
l’attribution, à l’Etoile Cycliste lilloise, d’une subvention de 2.650 F.

- UNION NAUTIQUE DE LILLE -
L’union Nautique de LILLE a organise en Juin I963, sur le plan 

d’eau du Nouveau Port de LILLE, ses Grandes Régates Internationales.

Les recettes, constituées par la vente de programmes, se sont 
avérées insignifiantes eu égard aux dépenses engagées.

Le Bureau de l’O.M.S.’ a émis un avis favorable à l’octroi d’une 
subvention de 3*300 F. à 1’Union Nautique.

Avis conforme de la Commission.

6p-32 UNION SPORTIVE DE I? ENSEIGNENT? PRIMAIRE -

Les 28 Février et 14 Mars 1963^ l’U.S.E.P. a ete chargea d’organiser, 
, à LILLE, les demi-finale et finale des Cross Départementaux qui ont 
réuni, au Stade FELIX GRIMONPREZ, 155 équipes soit 620 garçons et filles 
fréquentant les écoles primaires élémentaires.

Aucune recette n’a été réalisée et l’U.S.E.P. a supporté toutes 
les dépenses qui se sont élevées à près de 3*300 F. dont 930 F. de frais 
.de déplacement.

Le Bureau de l’O.M.S. a émis un avis favorable quant à l’attribu
tion à l’U.S.E.P. d’une subvention de 2.000 F.

Avis conforme de la. Commission, M. LUSSIEZ -ayant précise que 
Secrétaire Général de l’U.S.E.P. avait ete informe qu’il ne pouvait être 
tenu compte des frais de déplacement.

- AMICALE DES H.B.M, du FAUBOURG DE BETHUNE. - Section bouliste -

La section bouliste de 1*Amicale du Faubourg de Béthune a organisé 
à T .TTJF, le 9 Juin I963, un important concours de boules ferrées ,et 
sollicite- une aide pécuniaire de la Ville en vue de couvrir un déficit 
d’environ 350 F.



- 4 -
Le Bureau de 110.M.S. a émis un avis■favorable à 1*octroi 

d’une subvention de I50 F.

Avis conforme do la Commission qui souligne cependant que 
cos concours sont généralement organisés à l’occasion de fûtes de 
Quartiers et souhaiterait connaître l’avis de la Direction do la 
Jeunesse et des Sports.

Cotte a tiribution- est cependant maintenue à titre exceptionnel.

6>p4 - UNION AERIENNE LILLE-R0UI3AIX.-T0URC0DJG -

M, le Président do l’union Aérienne LILLE-ROUBAIX-TOURCOING a 
attiré l’attention do M. le Maire sur les difficultés financières de 
cet Aéro-Club, le plus important de la 'région et qui accueille, en 
majorité, des .jeunes gens de condition 'modeste.

Le 27 Septembre I965, sur 4.52 membres inscrits, en comptait 
199 lillois dont 10 à la section aéromodélisme - 126 à la section vol 
moteur et vol à voile, à la section Para. .

Une subvention exceptionnelle est sollicitée on vue de réaliser 
certains aménagements et de parer à ,1’insuffisance de matériel indispen
sable,. notamment pour la section "vol à voile”.

Le Bureau de. l’O.M.S. a émis un avis favorable à l’attribution 
d’une subvcntion.de 2.500 F., à titre tout à fait exceptionnel.

Avis conforme de la* Çbmtaission.

65-55 -■ CERCLE SPORTIF.SAINT-LOUIS ”Seetion Tennis de Table” -

. 11... le .Président du Cercle Sportif St Louis (Section Tennis de 
Table) sis à Lille 20, rue d-U'- Mare hé, .a, le 6 Juin, informé M. le Maire 
du rejet de sa demande de, subvention et a attiré son attention sur les 
sommes importantes allouées, selon lui, par certaines Municipalités, awc 
Clubs pratiquant le sport précité.

. M. LUSSIEZ reprend.l’argumentation développée au cours de la 
réunion du Bureau de l’O.M.S. qui a émis uq avis défavorable à l’octroi 
de la subvention sollicitée par le C.S.S.L. soit L5Q0 à 2.000 F.

Il regrette une fois encore que .les responsables de ce groupement 
n’aient pas cru devoir lui adresser le bilan de la saison I962/I965 et 
les sommes allouées par les Communes de MONS-cn-BAROEUL, LA MADELEINE, 
AUCHEL, AMIENS sont communiquées a te; membres de la Commission qui 
confirment l’avis défavorable émis par le Bureau de l’O.M.S.

69.-56 ■ -.-ORGANISATION à LILLE,;cr>.SEPTEimE 1964, . d’une -GRANDE DEMONSTRATION 
d'^TIOTISTE et de GYMNASTIQUE -

M. LUSSIEZ informe la Commission que le Bureau do l’O.M.S. a examiné 
fa demande de M. le Maire qui souhaite la mise à l’étude d’une grande démons
tration d’athlétisme et de gymnastique à organiser à LILLE, on Septembre 
1964, .au sta.dy FELIX GRIMQNPRE2.



La question sera revue par la Commission de l’Education Physique 
et des Sports dès que le Bureau de l’O.M.S, aura obtenu toutes précisions 
quant à la participation des athlètes et à la date exacte fixée pour 
l’organisation de cette manifestation.

En ce qui concerne les questions visant l’éclairage et la 
sonorisation du Stade, MM. R0M3AUT et COURMONT appuient la demande de 
MM. SERGEANT et VERRIEST, membres du Bureau de l’O.M.S. Ils émettent 
un voeu tendant : 

a) à la réalisation d’une sonorisation permanente;
b) à ce que l’éclairage du Stade, qui permettrait de même qu’à CAMBRAI et 

à TOURCOING, de réaliser des nocturnes, fasse l’objet d’une étude 
chiffrée.

Question à examiner par le Service d’Architecture,

- Questioi^dbmses -

" STADE ROGER SAIENGRO

Après avoir souligné que le Stade ROGER SAIENGRO est mis à la 
disposition de nombreuses Sociétés sportives, M. DE BECKER souhaiterait 
que les vestiaires soient dotés d’un meilleur confort et émet notamment 
le voeu que soit étudiée la possibilité d’y installer l’éclairage et des 
douches, avec chauffe-eau.

Avis favorable de la Commission,

Question à examiner par le Service d*Architecture,

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 li.AO,

Le Président,

J. LUSSIEZ.

Le Secrétaire,

G. TRICOTTEUX.



MAIRIE DE LILLE

4èmo Division 
4èmc Bureau

COMMISSION DE L'EDUCATION PHYSIQUE

ET DES SPORTS

Vous êtes prié d’assister à la réunion de la Commission do
l’Education Physique et dos Sports qui aura lieu à l’Hôtcl de Ville, 
Cabinet du Chef do la 4èmo Division (lor pavillon - 1er étage), le 
Mardi 10 Décembre 1969, à 18 heures 50.

ORDRE DU JOUR

- Examen de la situation financière du L.OWS.C

Hôtel de Ville, le 4 Décembre I963 
L’Adjoint délégué

à l’Education Physique, à la Jeunesse
et aux Sports

J. LUSSIEZ



CtA. 4/391
COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE ET DES SPORTS

REUNION DU 10 DECEMBRE

Les membres do la Commission de llEducation Physique études Sports 
se sont réunis à l’Hfrtel de Ville, le Mardi 10 Décembre 1963, sous la présidence de
M. Joseph LUSSIEZ, Adjoint au Maire.

Etaient présents :

MM. ROUSSEAUX -.Adjoint au Maire 
COLICHE ’- Conseiller Municipal 
COURMONT - Conseiller Municipal 
DE BECKER - Conseiller Municipal 
DECOTTIGNIES - Conseiller Municipal 
GUTT.T.F.MTN - Conseiller Municipal 
VTRON - Conseiller Municipal

Etaient excusés :

MM. ROMBAUT - Adjoint au Maire 
LANDREA - Conseiller Municipal 
VAN WOLPUT - 'Adjoint au Maire-

Assistaient également à la séance :

MM. TRICOTTEUX - Chef do la 4èmo Division 
DEGAND - Chef du Bureau des Sports

63-38 - PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU 8 OCTOBRE, I963

Ce procès-verbal est adopte sans observation.

65-39 - COMTE REGIONAL DU NORD DE' IA F.S.G.T.

Le Dimanche 10 Mars I9Ô3> a Gu lieu au Stade Grimonprez à LILLE, 
le IXèmc Cross Populaire organisé par la F.S.G.T. sous le patronage do 1 Union 
Départementale des Syndicats Ouvriers du Nord.

Le bilan de cotte manifestation a été présenté le 9 Octobre 1963 
et fait ressortir un déficit de 5.340 F.

Le crédit de 70.000 F. inscrit au B.P» 1965 avait été antérieure
ment réparti par la Commission do l’Education physique et des Sports, lors do sa 
réunion du 8 Octobre 1963*
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Une subvention d’ un montant de 1*900 F. a etc attribuée eu 
groupement précité en 1962 et la Commission de l’Education Physique et des Sports 
souhaiterait qu’une somme d’égale importance lui soit allouée pour I963»

Dossier transmis au Service financier*

63-40 - LILLE-UNIVERSITT-CLUB - Hockey - Confection d’une aire de jeu

Le Président du L.U.C, Hockey a signalé les difficultés que 
rencontrent les joueurs de cette Association qui no peuvent notamment utiliser 
les installations de la rue Ste Hélène lors des intempéries,

A l’instar des Sociétés belges, il serait utile que ce sport 
puisse être pratiqué en salle et sur un espace de 40 m sur 20 m.

Les essais tentés à la Foire Commerciale ne peuvent ûtre 
poursuivis.

L’aménagement d’une salle paraît réalisable sur le stade 
Ste Hélène et une personnalité lilloise s’engagerait à faire couvrir le terrain 
actuellement disponible si le Club se chargeait des aménagements nécessaires 
notamment du sol.

Le Président du L.U.C, sollicite donc de la Ville la confection, 
sur le stade Ste Hélène, d’une aire de jeu de 40 m x 20 m en aggloméré, genre 
tarmacadam, à charge pour le Club de la faire couvrir et clôturer.

Cos installations deviendraient, comme toutes celles de Ste Hélène, 
propriété de la Ville, en cas de dissolution de la Société.

Avis favorable do la Commission,

Dossier transmis au Service d’Architecture.

63-41 - SITUATION FONCIERE DU L.O.S.C.

M. LUSSIEZ informe la Commission que pour répondre à la demande 
en date du 23 Juillet, le L.O.S.C, lui a fait tenir la situation^financière de 
cotte Association sportive pour la saison I962/I963; ce bilan a été établi par 
un export comptable agrée,-* *■ ‘ •  . ... ■ .

La lettre accompagnant l’envoi de ce document relate en détail 
les efforts accomplis par Te nouveau Comité du L.O.S.C, en vue do redresser la 
situation.

Le Président du Comité signale en outre que 1’Union Bancaire du 
Nord, filiale du Crédit du Nord, serait disposée à consentir au L.O.S.C. un prût 
de 700,000 F. remboursables annuellement en 5. ou 7 au maximum.

L’ordre de grandeur des annuités serait le suivant :;i

- 7 ans - 138,000 F. environ
- 5 ans - I79.OOO F. environ
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L’aide de la Ville est sollicitée sous forme de remboursement 

de 1’annuité, converti par une subvention municipale de môme importance et par 
la garantie de la Ville durant toute la durée du prût, approuvée par 1’Autorité 
de tutelle.

Après examen des documents produits par le Président du L.O.S.C. 
et à l’issue d’une- discussion à laquelle prennent part tous les membres de la 
Commission, toutes précisions étant apportées par II. LUSSIEZ, la Commission, 
à l’unanimité, émet un avis favorable quant à la garantie do l’emprunt de 
700.000 F. sollicité par l’Association Sportive du L.O.S.C.

La Commission envisage toutefois le paiement préalable des 
créances restant exigibles.

Le 
L.O.S.C. de part en 
de jeu du Club soit

détournement du cours de la DeÛle traverse le terrain du 
part et la Commission émet unanimement le voeu que l’aire 
épargnée.

,M. LUSSIEZ donne cependant tous apaisements aux membres 
de la Commission.

Dossier transmis aux Services Financiers.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est lovée à 20 H.45.

Le Président,

J. LUSSIEZ.

Le Secrétaire,

G, TRICOTTEUX.



MAIRIE DE LILLE

4èmo Division 
4ème Bureau

COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE

ET DES SPORTS

Vous Ûtes prié d’assister à la réunion de la Commission de 
1‘'Education Physique et des Sports qui aura lieu à l’Hotel de Ville, 
Salle de réunion du Cabinet dos Adjoints, le Vendredi p Avril 1964 
à 18 heures pO,

ORDRE DU JOUR

- Projet d’aménagement d’un terrain de sports au Boulevard Carnot;
- Entretien et fourniture de matériel sportif - Année 1964 - 

Marché avec VROMAN S «A» de ROUBAIX;-
- Recrutement de moniteurs d’éducation physique;
- Questions diverses*.

Hôtel de Ville, le 27 Mars 1964 
L’Adjoint délégué

à 1'Education Physique, à la Jeunesse 
et aux Sports,

J» LUSSIEZ



COMMISSION RE L-EDUCATION PHYSIQUE ET DES SPORTS

Réunion du 3 Avril 1964

Les membres de la Commission de 1'Education Physique et des Sports se sont 
réunis à PHôtel de Ville, le Vendredi 3 Avril 1964,sous la présidence de
M. Joseph LUSSIEZ, Adjoint au Maire» 
Etaient présents;-

MM. COURMONT - Conseiller Municipal 
' DE BECKER - ” ’’
DECOTTIGNIES - 11 ’’
GUILLEMIN - ’’ ' »

Etaient excusés;
MM. ROMBAUT A Adjoint au Maire 

ROUSSEAUX - ” ”
VAN WOLPUT - " »
COLICHE - Conseiller Municipal 
LANDTEA - ” ”
VIRON - ” .«

Assistaient également.-à, la réunion;
MM, TRICOTTTTJX- Chef dé la‘4ème Division' LÀ .

....  ... DEC-AND — Chef du Bureau des Sports 
ROBBE - Moniteur-Chef

64/l - PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU 10 DÉCEMBRE 1963

Ce procès-verbal est adopté sans observation.
64/2 - AMENAGEMENT D'UN TERRAIN DE SPORTS AU.BOUIEVARD CARNOT

Le.Président informe les membres de la Commission qu’il a été saisi, par' 
lettre en date dû 19 février 1964, d’une proposition d’aménagement d’un terrann 
de sports situé entre 1’Avenue du Romarin et le Boulevard Périphérique, en bor
dure du'Boulevard Carnot.

■ -M.■LUSSIEZ -précise que ce terrain a fait-l’objet d’une demande de cession, 
émanant de :M. le Recteur et de IL l’Inspecteur d’Académie, pour compléter 
l’affectation au Ministère de 1’Éducation Nationale des deux terrains triangu
laires, celui de la Corne de Gand et celui situé entre le Boulevard Périphérique 
et la Cité Nord, propriétés de la Ville. ’

L’examen du plan fait apparaître que la cession de ce terrain permettrait 
l’agrandissement des plateaux d?éducation physique et la construction d’un gymnase 
qui seraient utilisés par l’ensemble des établissements scolaires du secteur nord 
de LILLE.

La Commission de l’Urbanisme a émis un avis favorable à la réalisation de ce 
projet, au cours de sa réunion du 26 novembre 1963, en souhaitant que ces instal
lations sportives soient également mises à la disposition des sociétés locales 
en dehors des heures scolaires.

Au cours de sa séance du 27 Janvier 1.964, le Conseil d7Administration avait 
examiné favorablement ce projet,

La Commission donne un avis conforme en exprimant sa satisfaction de posséder 
prochainement une installation sportive supplémentaire.

Dossier transmis au Service de- 1" Urbanisme-.- - - - ■ - ■' - - ■
64/3 - ENTRETIEN ET FOURNITURE-DE 'MATERIEL SPORTIF-POUR L’ANNEE 1964 - MARCHE

" GRE A GRE QG LES , .BTS VROMAN DE ROUBAIX:'
Le Service .des Sports a la charge de pourvoir en matériel neuf et à faire 

entretenir celui en usage dans les' 13 stades et 18 salles de. gymnastique ainsi 
que pour les 9 plateaux d’éducation physique.

n ô e
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Pour le renouvellement du matériel sportif des terrains municipaux il est prévu
l’achat de 10 paires de filets de football 2=: 1.755,50

15 cordes lisses — 600,00
10 filets de volley-ball =3 910,00
15 paires de filets de basket-ball 215,00
Balles de jonglage SS 895,00
4 mesures de 50 mètres as" J 680,00

soit un total de 5.051',50
En vue de l’équipement des cinq nouvelles salles de gymnastique situées dans 

les groupes scolaires MARQUILLIES - BROSSOLETTE J.B. LEBAS - E. QUINET - A» CARREL -
il faut envisager la fourniture de 20 tapis de 4 m2 - 7.560,00

5 poutres à 485 F. l’une = 2.425,00
20 bancs suédois = 2.840,00

/ . ,J soit un total de 12.625,00
Enfin, il y a lieu d’être pourvus pour l’année 1964, de plusieurs paires de 

buts de hockey pour une dépense de 1.500,00
et en frais divers, une somme de 800,00

La Commission donne son accord pour ce programme et autorise le Service des 
Sports à passer un marché de gré à gré avec la Sté ..Anonyme VROMAN de ROUBAIX pour 
un montant de 20.000 F,

Cette firme est la seule maison de la région capable de fournir ce matériel 
dans des délais rapides et à des prix meilleurs.
64/4 ~ RECRUTEMENT D’UN MONITEUR D’EDUCATION PHYSIQUE

Le Président fait connaître que le Service Municipal d’Education Physique 
comprend actuellement 16 moniteurs et monitrices qui enseignent cette discipline 
dans 55 écoles de garçons et 55 écoles...de filles soit au total 68 écoles.

Or, au cours des scolarités 1962/65 et 1965/64 ces agents n’ont été à même 
d’assurer les leçons que dans : . ~ "

225 sur 242 classes d’écoles de filles
246 sur 260 classes d’écoles de garçons
Pour permettre l’enseignement de l’éducation physique dans l’ensemble des 

classes primaires, au cours de la prochaine année ; scolaire., il est nécessaire de 
procéder au recrutement d’un moniteur supplémentaire.

La Commission émet un avis favorable à ce recrutement.
Dossier, transmis au Secrétariat Général (Service du Personnel).

64/5 - INSTALLATION D’UN PLATEAU D’EVOLUTIONS PRES DE L’ECOLE EDOUARD LALO

La Directrice de l’école primaire de filles EDOUARD LALO a demandé par lettre 
en date du 15 Mars 1964, la création d’un plateau d’évolutions sur le terrain situé 
entre l’école et l’église St*Sauveur.

Il est souligné que cette demande n’a pas été soumise à l’avis préalable de 
M. l’inspecteur Départemental primaire de la Circonscription de LILLE VII, et que 
ce projet ne figure pas dans la réalisation de la carte scolaire de LILLE, examinée 
au cours de l’entretien du 18 Janvier 1964 entre M. le Maire et M. Le Recteur 
d’Académie.

L’examen du plan de masse de ce terrain fait apparaître que/sa situation géo
graphique est défavorable.à une telle installation.

Il est précisé que le Service des Jardins est chargé d’y créer des espaces 
verts avec plantations d’arbustes et installations de bancs et jeux de boules à 
l'intention des locataires du bâtiment ”Les Dintellières”.

La Commission estime que ce projet ne peut être retenu.
Dossier retourné an Service d’Architecture.

64/6 - SITUATION FINANCIERE DU L.O.S.C.

En abordant l’étude de cette question, le Président informe les membres de la 
Commission que la délibération N° 65/5150 prise par le Conseil Municipal au cours 
de sa séance du 20 Décembre 1965, a fait l'objet d’un rejet de l’Autorité de Tutelle 
assorti d’une contre proposition.
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,En prenant connaissance des termes de la lettre de M. le Préfet en date du 

26 Février 1964, la Commission est informée que les Collectivités locales ne peuvent 
participer à la gestion financière des société sportives professionnelles, sous la 
forme de prêts assortis de garanties.

Cette interdiction résulte d’instructions ministérielles récentes intervenues 
a la suite des observations formulées par la Cour des Comptes, qui déclare que les 
organisations sportives professionnelles doivent etre considérées comme présentant 
un caractère commercial indiscutable.

Pour parfaire la documentation des commissaires présents, il est donné lecture 
des recents articles parus dans la presse locale,notamment celui relatant les 
débats du Conseil Municipal de REIMS.

Il est également évoqué les réunions tenues au cours du mois de Janvier en vue 
de 1 application des modalites de la deliberation précitée, pour la confection de 
la convention devant compléter vis-à-vis de l'Autorité, dé. Tutelle, les termes de la 
décision adoptée par les élus municipaux.

Apres échangé de vues entre les Commissaires, il est proposé l’attribution au 
L.O.S.C. d’une subvention de 500.000F. Cette proposition est adopté à l’unanimité.

Cette forme d'aide au Club lillois est d’ailleurs suggérée par M. le Préfet 
du Nord.

'Le President du L.O.S.C. fait d’ailleurs connaître qu’il existe dans son club, 
six équipes amateurs et une école de football groupant au total 150 membres.

L'équipe professionnelle a joué 22 matches de Championnat et de Coupe et 10 
matches amicaux.

Dans les differentes categories, les équipes amateurs ont joué 62 matches. 
Enfin, le stade municipal est utilise a titre onéreux et la Ville perçoit 7% de 
chaque recette au titre de location.

Après une courte intervention de M. COURMONT, Conseiller Municipal,qui se 
demande si la Commission est réellement competente pour se prononcer sur la sub
vention, cette dernière est retenue à l’unanimité pour le chiffre de 500.000.

Cette subvention de 500.000F. présente un caractère unique et exceptionnel.
M. DECOTIGNIES fait remarquer que l’octroi de cette subvention permettra au 

L.O.S.C. de régler ses nombreuses dettes, notamment celles dues à la Ville et 
toujours en instance dans les mains de M, le Trésoi’ier Principal.

Ces règlements permettront certainement au Club lillois de consolider sa 
position financière.

Dossier transmis au Secrét_sriat Général.
64/7 - QUESTIONS DIVERSES - AMENAGBT1ENT DU STADE.ROGER SALENGRO.

Sur une demande de précisions formulée par M. Gaston De BECKER concernant 
les aménagements du stade Roger SALENGRO (vestiaires, douches, éclairage), 
M. LUSSIEZ indique que les travaux sont en cours et qu’un accord est intervenu 
pour^a construction d’une salle de sports au groupe scolaire voisin,. M. De BECKER 
se déclaré satisfait et remercie les membres de la Commission des Bâtiments.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 heures 30.

Le Président,

J. LUSSIEZ.

Le Secrétaire,

G. TRICOTTEUX.



MAIRIE de LILLE

4ème Division 
4ème Bureau

COMMISSION de 1’EDUCATION PHYSIQUE

et des SPORTS

Vous êtes prié d’assister à la réunion de la Commission 

de l’Edueation Physique et des Sports qui aura lieu à 1*Hôtel de 

Ville, Salle de Réunion, Cabinet des Adjoints, le Vendredi 19 Juin 

courant, à 19 heures.

Etant donnée l’importance de cette réunion, je compte 

sur la présence de tous les membres.

Hôtel de Ville, le I> Juin 1964 
I?Adjoint au Maire 

délégué à l’Edueation Physique, à la 
Jeunesse et aux Sports,

J, LUSSIEZ..



MAIRIE de LILLE
<^0^04ème Division 

4ème Bureau

et des SPORTS

COMMISSION de 1’EDUCATION

Réunion du 19 Juin 1964

Les membres de la Commission de 1’Education Physique et des Sports 
se sont réunis à l’HOtel de Ville, le vendredi 19 Juin 1964, sous la présidence 
de M, J, LUSSIEZ, Adjoint au Maire,

Etaient présents j

Î'ÎL COLICHE - Conseiller Municipal
COURMONT - ”
DE BECKER - ”
DECOTTIGNIES - "
GUILLEMIN - ”
VTRON - ”

Etaient excusés :

MM, ROMBAUT - Adjoint au Maire
ROUSSEAUX - ”
VAN WOLPUT - ”
LANDREA - Conseiller Municipal

Assistait également à la réunion :

M* DEGAND - Chef du Bureau des Sports

Le Président excuse l’absence de MM, TRICOTTEUX et R03BE retenus tous 
deux par la maladie et forme des voeux de prompt rétablissement à ses deux 
précieuse collaborateurs, La Commission unanime, s’associe à ces souhaits «

-- 00O00---

64/3 - Procès-verbal de la réunion du p Avril 196.4

Ce proces-verbal est adopté sans observation.

64/9 * Augmentation du niveau d’éclairement du Stade H, JOORIS

Le Président rappelle aux membres de la Commission que cette question 
avait déjà fait l’objet d’un examen de la Commission des Bâtiments en Septembre 
1964, mais avait été mise en sommeil à la suite du projet nouveau du tracé de 
la DeÛle au travers du Stade.

Les normes nouvelles d’éclairement au sol exigées par la E,E.F.A0,
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l’étude effectuée par les services municipaux spécialisés, ont provoqué au sein 
de la Commission des Bâtiments une unanimité complète pour un devis de l’ordre 
de 6 millions environ,

L’appareillage existant pouvant être récupéré, en cas d’expropriation, 
le nouveau système d’éclairage permettant d’obtenir un éclairement supérieur 
à celui exigé par la Fédération, l’équipe du L,O*S3CÔ accédant en division 
nationale, la Commission est unanime pour demander que l’équipement soit effectué 
avant l’ouverture du Championnat 1964-1965-

Dossier transmis au Service d’Architecturec 

64/10 - Demande de location de terrains en zone non aedificandi par la Ville de 
LA MALLEINE.

Au début de son exposé, le Président rappelle qu’il a soumis un projet 
de cessions de terrains en vue de l'agrandissement des installations d’éducation 
physique et sportive du lycée Nord, la Commission ayant donné son complet accord 
lors de la réunion précédente.

La Ville de LILLE ayant un besoin immense de terrains 
se permettre de céder des terrains dont elle est propriétaire 
autre commune.

de sports ne peut 
au profit d’une

Ceux-ci sont situés non loin des limites du lycée Nord et pourront en 
plus servir à la satisfaction des sociétés civiles ayant leur siège dans cette 
zone.

Le Conseil d'Administration n’a pas admis, au cours de sa séance du
19 Mai 1964, les conclusions de l'examen effectué par la Commission de 1'Urbanis
me lors de la réunion du 21 Avril 19640

La Commission forme le souhait que ces terrains qui représentent une 
superficie totale de 2 hectares 29 ares 82 centiares soient aménagés en plaine 
de Jeux par le Service des Jardins, pour le début de l’automne prochain»

Dossier transmis au Service de l’Urbanis me,

64/11 - Fête de Clôture des Centres Aérés des 5 et 6 Septembre 1964

Depuis de nombreuses années, cette fête avait lieu au stade de l’Hôtel 
de Ville, à la suite d’un cortège en ville.

Les entraves de la circulation et la construction des immeubles du 
nouveau Saint-Sauveur, ne permettent plus d’offrir cette manifestation en ce lieu*

Selon un souhait exprimé par Ma le Maire, la fête de clôture des centres 
aérés se déroulera sous une formule très sportive et comprendra en plus des 
compétitions finales des divers centres aérés,une démonstration de LUTTE, 
d'HALTEROPHILIE, de JUDO, ainsi qu'une rencontre de RUGBY«

Cette fête se déroulera
1964 à 14 heures et les enfants

au stade FELIX GRIMONPREZ le 
y seront amenés en autobus8

samedi 5 Septembre

Il est précisé qu’ils pourront assister avant leur entrée au stade à 
une évolution des équipiers de 1'Union Nautique de LILLE sur plan d'eau du 
PONT ROYAL, face au stade GRIMONPREZs

o & e/ c a o



Cette manifestation aura son épilogue le dimanche 6 Septembre avec une 
compétition d’athlétisme, un match de hockey, une rencontre de basket-ball suivie 
d une de volley-ball et un match de football entre deux des meilleures équipes 
Juniors du moment*

De plus, les amateurs de tennis pourront assister à des rencontres par 
les dirigeants du TENNIS-CLUB des FLANDRES»

' Accord est donné sur ces programmes qui marquent un renouveau de la 
F@te des Centres Aérés, certains membres demandant le changement du titre de 
l’affiche qui sera éditée à cette occasion»

Il est préconisé que celle-ci portera en titre :

FETE SPORTIVE DE LA JEUNESSE

à l’occasion de la

CLOTURE DES CENTRES AERES

Le montant des frais de déplacements pour ces deux Journées est évalué 
a- I«500 francs nouveaux et sera impute sur le crédit alloué a la Caisse des 
Ecoles»

Dossier en retour au Service des Sports»

64/12 - Cotisation à la Fédération Nationale des Offices de Sports

Au cours,du Congrès de cette Fédération qui s’est tenu au HAVRE en Î4ai 
196^, il a été décidé l’augmentation de la cotisation annuelle pour l’année 1964 
et celle-ci, après adoption, est passée de 250 F, à 450 F» pour les villes 
affiliées de plus de 150*000 habitants»

Cette^cotisation donne droit à l’envoi gratuit de 20 exemplaires d’une 
revue intitulée 'Sport Municipal" dont les principaux bénéficiaires sont les 
membres du Bureau de l’o»M»S»

Malgré le manque de renseignements sportifs que comporte cette revue, 
et compte tenu de l’importance de la Ville de LILLE dans la Fédération Nationale, 
il est décidé de continuer notre collaboration à cet organisme»

Dossier transmis au Service des Finances»

64/Ip - Compétition sportive GAND-- LIIJE

En vue d’une organisation sportive, coutumière à la fin du printemps, 
li« 1'Echevin aux Sports de la Ville de GAND avait proposé en Février 1964, une 
compétition entre diverses sociétés lilloises et celles correspondantes de cette 
vilXo *

Au cours d’une réunion tenue à l’HÔtel de Ville de LILLE, le 21 Avril 
1964, en présence de M. CNUDDE, Echevin aux Sports et de son Secrétaire, M» 
VANDENBERGHE, les membres du Bureau de l’O.M.S. apportèrent leur collaboration 
pleine et entière à ce projet»
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C’est ainsi qu’il fût décidé de la participation pour le samedi JO Mai 
1964, des équipes de basket-ball, boxe, gymnastique, pétanque, haltérophilie, 
lutte, tennis, tennis de table, volley-ball.

Un résultat nul clôtura cette Journée, Après une réception amicale, un 
repas en commun réunit les antagonistes des deux villes.

L’escrime et la natation se mirent en vedette le lendemain, dimanche 
JI Mai, mais à quelques points se firent battre de justesse.

Cette manifestation sportive se clôtura par les Régates annuelles 
auxquelles participa, le dimanche 7 Juin, une belle sélection de 1’Union 
Nautique de LILLE»

Il est prévu une rencontre retour pour l’an prochain, à une date à 
fixer ultérieurement.

Dossier en retour au Service des Sports,

64/14 - Réfection des terrains de boules de l’Association Sportive Bouliste Fivoise

Par lettre en date du 18 Juin, le Secrétaire de cette Association demande 
la réfection des bois de garantie de leurs terrains de Jeux situés rue Gutenberg 
et Place Delcroix,

Cette demande confirme celle déjà faite en Février 1964 qui a été 
transmise au Service intéressé»

La Commission est unanime pour demander que satisfaction soit donnée 
à cette Société dans les meilleurs délai».

Dossier transmis au Service d’Architecture,

L’ordre du jour étant épuisé, la- séance est levée à 21 H. 45»

Le Président, Pour le Secrétaire, 
Le Chef du Bureau des Sports,

J» LUSSIEZ, A» DEGAND,



mairie db lille
4ème Division 
4ème Bureau

ET DES SPORTS

Vous êtes prié d’assister à la réunion de la Commission de 
1’Education Physique et des Sports qui aura lieu à 1’Hôtel de Ville - 
Salle de réunion du Cabinet des Adjoints - le Vendredi 25 Septembre 1964 
à 19 heures.

ORDRE PU JOUR

- Procès-verbal de la réunion du 19 Juin 1964 de la Commission de 1’Education 
Physique et des Sports

- Procès-verbaux des réunions des 5 Février, 12 Mars, 2p et pO Juin ±964.;
de l’office .Municipal des Sports

- Subventions d’Organisation - Examen
- Subventions de Fonctionnement - Examen
- Questions diverses

Hôtel de Ville, le 16 Septembre ±964

L’Adjoint au Maire
Délégué à l’Education Physique, à la 

Jeunesse et aux Sports,

J. LUSSIEZ,



MAIRIE. DE. LILLE

4ème Division 
4ème Bureau

COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE

ET DES SPORTS

Réunion du 25. Septembre 1964

Les membres de la Commission de 1’Education Physique et des Sports 
se sont réunis à 1’Hôtel de Ville, le vendredi 25 Septembre 1964, sous la 
présidence de M. J. LUSSIEZ, Adjoint au Maire»

Etaient, .présents î

MM. COURMONT - Conseiller .Municipal
DE BECKER - Conseiller Municipal
DECOTTIONIES - Conseiller Municipal
GUILLEMIN - Conseiller Municipal
LANDREA - Conseiller Municipal
VIRON -.Conseiller Municipal-

Etaient, excusés :

MM» ROMBÀUT - Adjoint au Maire
ROUSSEAUX - Adjoint au Maire
VAN WOLPUT - Adjoint au Maire
COLICHE - Conseiller Municipal

Assistaient, également à la réunion :

MM» DEGAND - Chef du Bureau des Sports
ROBBE - Moniteur-Chef

64/15 - .PROCES-VERBAL de. la. REUNION du 19 JUIN 1964

Ce procès-verbal est adopté sans observation.

64/16 - PROCES-VERBAUX des, REUNIONS EXTRAORDINAIRES des. 5. FEVRIER, et. 12 MARS. 1964 
du BUREÂlTdrT1 OFFICE MUNICIPAL des SPORTS

La Commission prend acte des travaux de cet organisme. A cette
occasion, M» COURMONT renouvelle les excuses de la Ligue de Hockey pour le 
forfait de la Sélection Terrienne qui devait se produire le Dimanche 6 Septembre 
1964.

• ♦ •



6!VT7 ~ IROCES»WBAL de la; REUNION du. BUREAU de 1’OFFICE MIPNICIPAL des 
SPORTS, du. 25, JUIN 1964

La Commission fait siens les avis de cet organisme*

SUBVENTIONS D’ORGANISATION - Examen, 

C*O*S* "LES. NAGEURS LILLOIS"

Pour fêter le trentième anniversaire de leur fondation, un 
grand gala international a été organisé les 29 et 90 Mai I964O Pour combler 
une partie du déficit, une subvention de 5*000 F. est proposée par le Bureau 
de l’O*M*S* La Commission fait sien cet avis,

DIGUE. D1 ESCRIME. DU NORD DE LA. FRANCE

En accord avec la proposition formulée par le Bureau de 
l’0*M*S* la Commission émet un avis favorable à l’octroi d’une somme de 
1.000 F. pour diminuer le déficit constaté lors de l’organisation du Challenge 
DUPRIEZ.

LIGUE. DU NORD DE JUDO

La rencontre FRANCE-U*S,A, organisée le 27 Janvier 1964 dans 
la salle Roger Salengro a connu un certain retentissement.

Le Bureau de l’O.M.S, propose l’attribution d’une subvention 
de 1.000 F.

La Commission fait sien l’avis de.. l’O.M.S,

UNION SPORTIVE. DE LrENSEIGNEMEN.T .PRIMA.IRE . .

La Commission émet un avis favorable à l’octroi d’une somme 
de 2*000 F. pour l’organisation du Cross des Ecoliers des 12 Décembre 1965 
et 16 Janvier 1964 aux abords du Stade Félix Grimonprez.

CERCLE. NAUTIQUE. "LES, PUPILLES DE NEPTUNE DE. LILLE,"

Plusieurs galas ont été organisés au cours du 1er semestre 
1964* Après avis de l’O.M.S* la Commission est favorable à l’octroi d’une 
subvention de 5*000 F,

COMITE REGIONAL. DES FLANDRES, DE LA. FEDERATION FRANÇAISE DE, GYMNASTIQUE

Le Comité Régional, des Flandres de la F,F, de Gymnastique 
a organisé à LILLE, ses championnats individuels de gymnastique artistique* 
Le Bureau de l’O.M.S, propose l’attribution d’une subvention de 1.000 F.

La Commission fait sien l’avis de l’O.M.S*

LILLE-WIVERS.I.IE-CDUB. - Section, Hockey -

Le Quarantenaire de la fondation de cette Société a été 
fêté par un tournoi international qui a eu lieu les 50 et 51 Mai 1964



Compte-tenu de 1’importance de cette manifestation, le 
Bureau de l’O.M.S» propose l’attribution d’une subvention de 2,000 F.

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.M.S.

LHJÆ-UI\TIVERSITE>^LUB - Section, Escr ime - - . .,

Le 17 Mai 1964, le LILLE-UI^IVERSITE-CLUB a organisé à LILLE, 
la Coupe Universitaire d’Escrime.

Pour cette importante manifestation, le Bureau de l’O.M.S. 
propose l’attribution d’une subvention de 1*000 F*

La Commission émet un avis favorable à la proposition de 
l’O.MS.

COMITE DES. FLANDRES, DE LA FEDERATIONFRANÇAISE DE CYCLISME

Les Championnats des Flandres ”Indépendants et Amateurs” ont 
obtenu un succès considérable» La Commission, après avis du Bureau de l’C.M.S, 
est favorable à l’attribution d’une subvention de 1.000 F*

UNION NAUTIQUE. DE. LILLE

Cette Société a été chargée de l’organisation du Match de 
la Mer du Nord et cette, manifestation s’est déroulée le 20 Septembre 1964 à 
LILLE, sur le plan d’eau du nouveau port*

Le Bureau de,1’O.M.S. propose une subvention de 6*600 F*

La Commission est favorable à cette attribution.

ETOILE. CYCLISTE LILLOISE

Cette Société a organisé le 15 Septembre,’le Grand Prix 
Julien LAGACHE, avec un succès considérable..

Le Bureau de l’O.M.S* propose l’attribution d’une subvention 
de 500 F.

La Commission fait sien l’avis émis par l’O.M.S.

COMITE REGIONAL DU NORD DE LA F.S.G.T.

Le X° Cross Populaire organisé au Stade Félix Grimonpres 
à LILLE a connu un beau succès. ’

Une subvention de 1.000 F. est proposée par le Bureau de 
l’O.MS.

La Commission est favorable à cet avis*

Rapports; a soumettre à la délibération du Conseil, Municipal»

64/18 - PROCES-VERBAL. DE LA. REUNION DU. BUREAU. DE. ^O.M.S *„ du 5.0. JUIN 1964

La' Commission prend note des travaux effectués au cours de cette 
réunion et donne soh accord pour les propositions émises par le Bureau de 
l’O.M.S. pour les subventions de fonctionnement.



FEDERATIONS _ DIRIGEANTES

Anticale H.B.M. du Faubourg de Béthune * • ’
A.S. Bouliste Fivoise
Boule Ferrée Lilloise
Boule Sportive de 1'Esplanade
Boule Sportive de Moulins-Lille
Club. Bouliste des Bois-Blancs
Société de Tir à llArc "L’Ancienne Alliance"
Billard Club Fivois
Boxing Club des Flandres
Club Haltérophile et Culturiste de la rue des Postes
Club Sous-Marin du Nord
Club Municipal "Les Lutteurs Lillois"
Etoile Cycliste Lilloise
Omni-Sports Fivois w
Cercle Nautique "Les Pupilles de Neptune de Lille 
Racing-Club Buisson-Pellevoisin
Union Sportive "Cercle St Michel"
Société de Gymnastique "St Maurice Fives" 
Stade Olympique des. Sourds et Muets . . 
Association Sportive des Tramways de Lille 
Union Nautique de Lille
L.O.S.C. (Omni-sports) '■
Lille-Univers ité-Club
Association Sportive des P.T.T.
Union Aérienne Lille-Roubaix-Tourcoing

80
100
60
160
120
40
90
50

100
500
500
500
100 

1.500 
1.900
250
100

1.000
150
200 

1.200 
1.500 
5.000 
5.500 
1.000

17.700

FEDERATIONS AFFINITAIRES .et _ OMNI-SPORTS

U.F.O.L.E.P.
U,S.T.

4.000
1.500

5.500

FEDERATIONS SCOLAIRES

U.S.E.P, 4.000
A.S.S.U. 6.000
U.G.S.E.L. " ’ ‘ ’ ......... 2.500

12.500

Récapitulation

Fédérations dirigeantes I7.7OO
Fédérations affinitaires et

Omni-sports 5.500
Fédérations scolaires 12.500

55.700
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Rapport à soumettre à la délibération du Conseil Municipal.

La Commission est informée qu’un avis défavorable a été émis par les 
membres du Bureau de l’O.M.S» pour les demandes formulées par la Société 
pêche et Tourisme ”p’tits Quinquins” et l’union des Randonneurs Flandres - 
Artois, ces Sociétés ne présentant pas un caractère nettement sportif et ne 
relevant d’aucunes fédérations régulièrement inscrites»

La Commission fait sien cet avis»

QUESTIONS DIVERSES

64/19 - STADE ROGER SALENGRO - Construction d’une salle de gymnastique -

Le projet de construction d’une salle de gymnastique dans le groupe 
scolaire Roger Salengro n’a pas reçu l’approbation de M. le Préfet du Nord.

Devant les observations formulées, la Commission donne un avis favorable 
pour l’édification de cette construction sur le stade Roger Salengro, à 
l’angle des rues d’iéna et Paul Lafargue.

Rapport transmis au Service d’Architecture»

64/20 - STADE DU MOULIN .DES ALOUETTES - Utilisation saison 1964/1965 -

La mise en service de ce stade a été retardée par suite du manque de 
vestiaires. Le Service d’Architecture va installer un baraquement qui en 
tiendra lieu afin de permettre une utilisation souhaitée par de nombreuses 
sociétés.

La Commission prend acte.

64/21 - STADE FELIX GRIMONPREZ ~ Travaux d’aménagement -

La piste et les sautoirs usés par une utilisation continuelle nécessitent 
une remise en état. Il faut envisager le remplacement ou la réparation de 
l’installation de drainage qui est à la base du mauvais écoulement des eaux 
pluviales.

La Commission émet un avis favorable et souhaite également la mise en 
place définitive de 50 chaises sur les gradins de la tribune*.

Rapport.transmis au Service d’Architecture..

64/22 - JEUX DE BOULES

De nombreux projets envisagent la transformation de certaines places 
publiques en "parking”; il y a là une menace assez précise envers les 
sociétés de Jeux de boules qui utilisent à peu de frais, les mêmes emplacements.

La Commission est d’accord pour souhaiter une intervention auprès du 
service de la Voie Publique en vue d’obtenir j

Ie - l’aménagement des terrains existants et la création de nouveaux terrains 
à proximité des nouveaux groupes d’H.L.M»

• « •/• • •
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2° - la mise en état de la plaine de jeux du Boulevard Jean-Baptiste Lebas 
et son agencement en vue de son utilisation pour les concours nationaux et 
internationaux selon le projet établi par le service de 1’Urbanisme qui laisse 
un des six terre—pleins du Boulevard Jean-Baptiste Lebas a la disposition des 
joueurs de boules»,

Rapport transmis aux Services Techniques,

64/23 - L.ChS.C. - Demande de subvention -

Le Président présente aux membres de la Commission une nouvelle demande 
de subvention émanant du L<,0,SoC.

M, LUSSIEZ rappelle que le montant total des subventions accordées 
au club lillois entre 1956 et 1964 se chiffre à 9^0*000’F.

A cette somme, viennent s’ajouter deux avances de- chacune 50,000 F, 
soit au total ; 100,000 Fo

L’achat du terrain a coûté à la Ville ; 338.125. F. et Ie montant des 
travaux entrepris depuis 195.6 s’élève à 1,417.500 F,

Les membres de la Commission considèrent qu’il est nécessaire de 
rappeler inlassablement que la Ville a fait en faveur du L.O.SftC. des efforts 
extrêmement importants : acquisition de terrain - remise en état des installa
tions existantes — installations nouvelles - couvertures des tribunes - 
transformation des gradins - pose de l’éclairage pour matches en nocturne.

Qu’il y a lieu de noter que par lettre en date du 26 Février 1964, 
M. le Préfet du Nord nous a fait connaître que les instructions ministérielles 
interdisent la participation des Communes dans la gestion des sociétés 
sportives professionnelles sous forme de prêts ou de subventions en annuités, 
ou l’octroi de la garantie communale aux emprunts contractés par ces sociétés.

La Commission de l’Education Physique et des Sports souligne que dans 
l’esprit du Conseil Municipal, les subventions qui ont été accordées l’an 
dernier avaient surtout pour objet de permettre, à l’équipe, de résoudre 
des difficultés qui ne devraient, plus exister à partir du moment où le 
L.O.S.C. entrait en 1ère Division et non de combler annuellement les déficits.

En ce qui concerne la nouvelle demande...de subvention, la Commission 
considère qu’il convient de laisser au Conseil d’Administration le soin de 
trancher la question»

L’ordre du Jour étant épuisé, la"séance est levée à 22 H 40.

Le Président,

J. LUSSIEZ.



MAIRIE DE LILLE

4ème Division 
4ème Bureau

COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE

ET DES SPORTS

Vous êtes prié d’assister à la réunion de la Commission de
l’Education Physique et des Sports qui aura lieu à 1’Hôtel de Ville, 
Bureau de M» le Chef de la 4ème Division - 1er pavillon - 1er étage 
le Lundi pO Novembre 1964, à 18 heures pO*

ORDRE du JOUR

- Procès-verbal de la réunion du 25 Septembre 1964

- Subventions d’Organisations (Solde) - Examen

- Questions diverses très importantes

Hôtel de Ville, le 25 Novembre 1964

L’Adjoint au Maire 
délégué à 1’Education Physique 
à la Jeunesse et aux Sports,

J* LUSSIEZ



MAIRIE de MLLE

4ème Division
4ème Bureau

*li iTÎ î WCESSWRSjWt

C,A, 4/454

COMMISSION de l’EDUCATION PHYSIQUE 

et des SPORTS

Bmtpu 30 JOWW 1964

Les membres de La Commission de l’Education Physique et des Sports 
se. sont réunis à 1’Hôtel de Ville, le Lundi DO Novembre 1964 à 18 H 30 > 
sous la présidence de M, J. LUSSIEZ, Adjoint au Maire,

Etait présent :

M, LANDREA * Conseiller Municipal

Etaient excusés :

MM. COURMONT - Conseiller Municipal 
DE BECKER - Conseiller Municipal 
DECOTTIGNIES - Conseiller Municipal 
VIRON - Conseiller Municipal

Etaient absents :

MM. RTOUT - Adjoint au Maire 
ROUSSEAUX - Adjoint au Maire 
VAN WOLPUT » Adjoint au Maire 
COLICHE - Conseiller Municipal 
GUILLEMIN - Conseiller Municipal

Assistaient également à ja réunion :

MM, TRICOTTEUX - Chef de la 4ème Division 
DEGAND - Chef du Bureau des Sports 
ROBBE - Moniteur-Chef

64/24 - PROCES-VERBAL de la REUNION du 25 SEPTEMBRE 1964

Ce procès-verbal est adopté sans observation,

64/25 - SUBVENTIONS d1 ORGANISATION 1964. - SOLDE

Le 25 Septer^re1964, la Commission avait fixé comme suit la réparti 
tion des subventions de fonctionnement et d’organisation aux diverses 
sociétés sportives de la Ville j

Subventions de fonctionnement 35*700 F.
Subventions d’organisation 27,100 F,
Cotisation à la F.N.0,8. 450 F,

Total j 63*250 F,

I# &»édit inscrit au budget de 1964 s’élève à 75.000 F, Une somme 
de II>750 E, do^r^it donc disponible,
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Quatre groupements ont sollicite une subvention.

La Commission propose la répartition suivante $

Ligue des Flandres d’Athlétisme 6=>6OO F.c

pour les manifestations organisées les 28 Juin -
19 Juillet - 26 Juillet - 20 Septembre 1964 ...’:

Ligue des Flandres de Volley-ball .. ..■ 2.250 F.

pour la rencontre internationale France-Belgigue
qui s’est déroulée le 28 Novembre 1964 à la
salle Roger Salengro à LILLE

Cercle Nautique nLes Pupilles de Neptune de Lille” 1.900 F.

pour Ip gala organisé le 8 Novembre 1964 à la
piscine municipale lilloise avec la participation 
des équipes de Belgique et de Hollande

Association Sportive des P.T^T» 1,000 F.

Tournoi de football

11.750 F,

Rapport transmis au Secrétariat Général,

6 4/2.6 - AMENAGEMENT des TERRAINS du CHEMIN des GANTOIS à LA MADELEINE

Les 5^ril et 19 juin 1964, la Commission a examiné la proposition 
tendantaménagez’ en plaines de jeux les terrains appartenant à la Ville 
et situés au^nord de l’ancienne voie ferrée du littoral’-,. repris au cadastre 
sous les numéros 2045 “ 2046 - 2050 et 2O5I pour une superficie totale de 
2 hectares 29 ares 82 centiaresQ

Conseil d’Administrâtion a entériné cette proposition et le 
Service du,Contentieux a signale que ce terrain dénommé ”Chemin des Gantois” 
serait libéré a la date "du II, Novembre. 1964 et qu’il convenait d ’ en.tr or. rendre 
les travaux d’aménagement dès sa libération afin qu’il ne retourne pas'à 
l’état--d’abandon* .... .-

Une visite des lieux a été effectuée le 24 Novembre 1964.

Les installations ci—apres, pourraient être réalisées sur ce terrain :

• I’) - à l’intérieur des' parcelles Nos 2045 et 2046, un terrain de football
• de-T00 m x 60 m entouré d’une pèste d’entrainement pour l’athlétisme;

2 °) - à l’intérieur de la parcelle N° 2051, un terrain de hapd-ball de 
. 40 x 20, un terrain de volley de 18 x 9 ainsi qu’un atelier destiné 
. aux scouts municipaux,

Trois courts de tennis de 2p,77 m x 10,97 ® .pourront compléter 
1 aménagement de cette parcelle et être affectés au Tennis Club Lillois, 
les terrains'amenagés par ce groupement et situés entre les bretelles de 
1 autoroute étant appelés à disparaître.

5 °) à l’intérieur de la parcelle N° .2050, la construction de plusieurs 
vestiaires destines a l’ensemble dos disciplines sportives.

Ces trois parcelles devront être clôturées, Quant aux parcelles 
reprises au plan cadastral sous les Nos 2050 et 2051, il serait souhaitable

4 1$



de les réserver pour les activités de la Société Municipale de Scoutisme

La présence d’un gardien affecté au Service des Jardins, chargé de 
la surveillance des,.vestiaires et de 1’.entretien des terrains, s’avérera 
nécessaire»

La Commission souhaite la réalisation de ces travaux dans les 
meilleurs délais.

Dossier transmis au Service de 1’Architecture.

64/27 - RECRUTEMENT d’un MONITEUR d’EDUCATION PHYSIQUE

Le p Avril 1964, la Commission a réservé un avis favorable à la 
proposition tendant à procéder au recrutement d'un moniteur d’éducation 
physique »

Celle-ci a été entérinée par le Conseil d'Administration le 6 Avril 
1964.

M. POULAIN Robert, moniteur municipal d’éducation physique, a été 
recruté par M. le Secrétaire d’Etat à la Jeunesse et aux Sports en qualité 
de Conseiller Technique Régional de Gymnastique.

Le contrat établi à .cet effet entrait en vigueur le 1er Novembre 1964.

L’intéressé a été détaché le 1er Décembre 1964»

Pour permettre au Service d’assurer la continuité des leçons dispensées 
dans les ecoles de LILLE, il convient d’envisager le recrutement d’un second 
moniteur d’éducation physique.

Avis favorable de la Commission»

Demande transmise au Secrétariat Général.

64/28 - STADE GRIMQNPREZ - SONORISATION PERMANENTE

Le 8 Octobre 1963* la Commission à appuyé la demande présentée par 
les membres de l’O.M.S, et émis le voeu tendant à réaliser une sonorisation 
permanente au Stade Grimonprez»

Le Service d’Architecture a été prié d’examiner cette question,

La demande a été rappelée récemment par les utilisateurs du stade.

Il apparaît qu’une installation fixe comportant un matériel de bonne 
qualité dont le maniement très simple pourrait ■être confié au concierge, 
serait susceptible de réduire les dépenses consécutives aux multiples 
locations des appareils sollicités auprès des divers spécialistes.

Avis favorable de la Commission,

Information communiquée au Service de 1’Architecture.

64/29 T STADE GRIMQNPREZ - AMENAGEMENTS

M. LUSSIEZ informe les membres de la Commission que les travaux de 
drainage de la piste d’athlétisme du stade Grimonprez sont envisagés et 
leur réalisation interviendra dans un proche avenir.

Les responsables des compétitions d’athlétisme souhaiteraient voir 
établir un net scindement entre la piste d’athlétisme et la partie réservée 
Su publie.

Dans ce but, ils suggèrent le rehaussement du grillage existant le 
long de la main courante du stade, des portes étant installées aux points 
do passage existants.



Avis favorable de la Commission* .

Question à examiner par le Service de 1’Architecture*

64/30 - MESURES de POLICE sur, les STADES - PROJET d’ARRETE

En vue d’éviter les accidents et incidents toujours-possibles 
sur les stades et terrains de sports, et pour permettre aux Services de 
Police'd’intervenir efficacement, ,M» le Commissaire Divisionnaire, Chef 
du District de LILLE, a soumis à M* le Maire un projet d’arrêté en le 
priant do vouloir bien en faire examiner favorablement .les termes*

Nous> Maire de LILLE,

- Vu le décret N° 57-657 du 22 Mai 1957, portait Code de 1 ’ Administra-* 
tion Communale,

— Considérant qu’il importe que soient prises toutes mesures propres 
à assurer le maintien du bon ordre et de la sécurité des arbitres, 
joueurs et spectateurs sur les stades ou terrains de sports de la 
Ville de LILLE,

- Sur la proposition de M*
- Vu l’avis de M*

- - Vu l’article R, 26 paragraphe 1'5 du Code Pénal,
- Vu le Code des Arrêtés Municipaux,

ARRETONS *

Article 1er >- l’entrée des stades et terrains de sports est interdite à 
toute personne trouvée en possession d’objets de toute nature susceptibles, 
par leur maniement ou leur projection, de provoquer des blessures aux 
joueurs, athlètes, arbitres, dirigeants de. clubs ou spectateurs.

Article 2 - Est également interdite,, la délivrance avec consommateurs des 
buvettes situées à l’intérieur des stades, de tous objets rentrant dans 
la catégorie, mentionnée dans l’article 1er et, en particulier, les 
verres, gobelets, bouteilles ou autres -récipients susceptibles do causer 
des dommages aux tiers*

Article p - Il est formellement interdit de tirer ou de jeter des pétards, 
fusées ou toutes autres pièces d’artifice.

Article 4 - Est interdit l’usage des braséros et appareils de chauffage, 
quelle que soit leur source de chaleur*

Article 5 - H est interdit à toute personne d’accéder aux toits des 
tribunes, faîtes des murs, échafaudages, ou d’utiliser des échelles, 
véhicules et autres moyens de surélévation.

Article 6 -■MM, « « « * sont chargés, chacun en ce qui le concerne, 
de Inexécution du présent arrêté, .

M, l’ingénieur en Chef des Services Publics, a communiqué ce document 
à son collègue, M, l’ingénieur en Chef du Service d1Architecture qui a 
donné accord quant à la rédaction de l’article 5,

En ce qui concerne les autres articles, M. GOULARD a estimé que le 
Service des Sports était mieux à même de donner un. avis et M, le Secrétaire 
Général a demandé que cette question fasse l’objet d’un-examen par la 
Commission de l’Education Physique et dos Sports,
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Un avis favorable est réservé aux articles I - ~ 4 et 5 du projet
d’arrûté précité.

En ce qui concerne l'article 2, la Commission estime <ue laquestion 
pourrait être examinée par les services de la 1ère Division «hargee de la — 
délivrance des autorisations d’ouverture de buvettes.

Dossier sp petQqr au Secrétariat Général»

L’ordre du Jour étant épuisé, la séance est levée à 20 heures»

Le Président,

J. lussiez.
Le Secrétaire,

G, TRICOTTEUX.


